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Sempre 
Alerta!
Movimento escoteiro 
cada vez mais forte em 
São Miguel do Oeste
                    V/02-03

E/01

VEREADORES  

QUANTOS 
PRECISAMOS?

Debora Ceccon/O Líder

GUARANI NA 
LIDERANÇA

DISTRIBUIÇÃO
GRATUITA

MELHOR PREVENIR 
DO QUE REMEDIAR
A/16-17-18

A/07

Após a vitória 
por 2x0 contra o 

Ajap de 
Pinhalzinho, no 

Estádio Padre 
Aurélio Canzi, 

com gols de 
Maicon e 

Anchieta, o 
Guarani de São 

Miguel do Oeste 
não jogará neste 
final de semana 

pelo Estadual de 
Amadores.

Carros

Conheça as últimas
tendências do 
mercado automotivo

C/01

Em São Miguel do Oeste, 
decisão deve sair até 

maio com foco na 
opinião popular

A/19-20-21

WILSON TREVISAN DEIXA A SDR
O novo secretário será o gerente de Administração, Volmir 
Giombelli.  A oficialização deve ocorrer na segunda-feira
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PREMIaÇÃO BILHETE $

10  30.584                          250.000
20   23.926                    23.000 
30   62.205                  13.000
40  17.672                     11.800
50    50.132                    10.765

PREMIaÇÃO GaNHaDORES $

QUINa  0                           00,00
QUaDRa  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIaÇÃO GaNHaDORES $

SENa  0                           00,00
QUINa  0                     00,00 
QUaDRa  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIMe dO CORAÇÃO
aTLÉTICO/MINEIRO MG

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMeIRO SORTeIO

SeGUNdO SORTeIO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 735  04/04

 Concurso 2865  04/04

 Concurso 4646

 Concurso 1375  28/03

 Concurso 301 28/03

 Concurso 1233 04/04

 Concurso 1060 04/04

LOTeRIA

CHARGe

EDITORIAL

O deputado Maurício eskudlark (PSd) em seu 
pronunciamento na última terça-feira (03), na 

Assembleia Legislativa, saudou a chegada do Jornal o 
Líder a São Miguel do Oeste. Ouvimos seu pronuncia-

mento e nos resta agradecer as palavras de estímulo e 
reconhecimento dos trabalhos prestados na área de co-
municação por nossas empresas. Muito elegante de sua 
parte...

deputado saúda a chegada do 
Jornal O Líder na Assembleia Legislativa

 Eduardo Guedes de Oliveira

Conforme nos reportamos na 
última edição, o governador RAI-
MUNdO COLOMBO, precisava ser 
sensibilizado pelo nosso deputado 
estadual MAURICIO eSKUdLARK, 
e foi. Homem de grande caráter e 
voltado ao bem de sua gente, en-
viou o projeto de lei, criando a tão 
esperada região metropolitana do 
extremo Oeste. Um trabalho sério 
e persistente do prezado deputa-
do. Gente que honra nossa terra. 
Fraternal abraço ao parlamentar!

GOVeRNAdOR 
SeNSIBILIZAdO

estamos iniciando uma nova 
fase em São Miguel do Oeste, com 
relação ao trânsito e a instalação de 
sinaleiras. São equipamentos de úl-
tima geração, dando o máximo de 
segurança e regulando um melhor 
fluxo de veículos e pedestres. O 
motorista deve estar precavido de 
que esse tipo de semáforo possui 
radar e a velocidade é registrada 
pelo mesmo, ocasionando multas 
a quem desrespeitar. Parabéns 
aos responsáveis... a comunidade 
ganha muito com essas inovações

SINALeIRAS

A lei que torna obrigatória a flexão 
de gênero em diplomas foi publicada 
na última quarta-feira (04) no diário 
Oficial da União. As instituições de 
ensino terão de empregar a flexão de 
gênero para nomear profissão ou grau 

nos diplomas expedidos a mulheres.
Geralmente, o masculino é o gê-

nero utilizado pelas instituições de 
ensino para denominar profissão 
ou graduação. As pessoas já diplo-
madas poderão requerer das insti-

tuições outra emissão gratuita dos 
diplomas, com a devida correção. 
A lei de autoria da então senadora 
Serys Slhessarenko foi sancionada 
depois de passar pela Câmara dos 
deputados e pelo Senado.

Lei torna obrigatória a flexão de gênero em diplomas para mulheres

PMdB de São Miguel 
discute coligações

O PMdB de São Miguel do Oeste se reuniu na última segunda-feira 
(02), na sede do partido, para discutir a repercussão do veto da adminis-
tração à reforma administrativa, novas coligações e a descentralização 
das reuniões da executiva municipal. em relação às coligações para o 
pleito deste ano, o presidente do partido, João Carlos Grando, disse que 
as tratativas estão bem avançadas. ele afirma que a intenção é de buscar 
o maior número de partidos possíveis, com a finalidade de reforçar as 
bases da coligação e ter uma campanha sólida e com grande potencial de 
vitória. São as grandes forças políticas em busca da sucessão municipal e 
com João Valar no páreo teremos grandes desdobramentos...

Inácio Rodhen/ Sistema 103

O Tribunal do Júri da Co-
marca da Capital irá julgar, na 
próxima terça-feira (10), em 
Florianópolis, os quatro acusados 
pelo homicídio de três pesso-
as, ocorrido na fronteira com a 
Argentina em dezembro de 2008. 

Orélio Otmar Luft, Orli Valmor 
Luft, Osmar Luft e Vilmar Luis 
Luft são acusados pelo homi-
cídio triplamente qualificado 
de Ademir Luft, Sergio Luft e 
Raimundo Clem. As três vítimas 
foram torturadas e mortas en-
quanto caçavam em uma reserva 
florestal localizada na Argentina, 
na fronteira com o Brasil, próxi-
ma ao município de Itapiranga.

Triplo homicídio na 
fronteira será julgado 
na terça-feira

a verdade é um negócio sério. 
quando criticar os outros, lem-
bre-se de que pouco pode virar 
muito!    até a próxima edição!

SeCReTARIA de 
deSeNVOLVIMeNTO 
ReGIONAL

O empresário VILSON TReVI-
SAN deixou a SdR São Miguel, a 
fim de estar descompatibilizado 
do cargo e ter seu nome dis-
ponível às eleições municipais 
conforme determina a legislação 
vigente. de acordo com fontes, 
o novo secretário deverá ser o 
ex-prefeito de Belmonte, VOLMIR 
GIOMBeLI. Ao prezado VIL-
SON, resta-nos parabenizar pela 
eficiente gestão e agradecer em 
nome da comunidade regional seus 
serviços em prol de nossa gente... 

PReFeITO 
MIGUeLOeSTINO

Tivemos a oportunidade no 
decorrer da semana de conver-
sar com o prefeito Nelson, o qual 
muito gentilmente nos fez colo-
cações a respeito do nosso jornal 
na cidade. Homem de fino trato 
nos desejou muito sucesso com 
esse novo órgão de imprensa na 
região. embora nossas conversa-
ções tenham sido breves, fomos 
convidados a comparecer em seu 
gabinete para continuarmos a ter 
um ótimo relacionamento: Poder 
Público e imprensa. Nossos agra-
decimentos pela sua delicadeza...

MANIFeSTAÇÕeS
Agradecemos as manifestações 

de estímulos, congratulações e 
apreço pela instalação do O LÍdeR 
em São Miguel. Foram inúmeras 
as ligações, e-mails e pessoas nos 
trazendo palavras que enaltecem 
e nos encorajam para fazer cada 
vez o melhor... Seremos um porta 
voz de todos. Aproveitamos para 
comunicar a toda comunidade 
regional que quanto às assinaturas 
do jornal, logo estaremos inician-
do a campanha das mesmas.

LIÇÕeS de VIdA

TWITTAdA

Câmara aprova 
criação de 225 
cargos de juiz 
federal de 
juizados especiais; a 
matéria será analisada 
ainda pelo Senado. 

Petrobras e 
Universidade 
Federal do RN 
inauguram 
planta piloto para 
cultivo de microalgas 
para biodiesel. 

Se algum dia 
você estiver entre 
a razão e o 
coração 
lembre-se: a 
razão nunca erra, mas 
nem sempre o seu coração 
deseja o que é certo.

Governo deve 
prorrogar 
prazo do 
decreto que 
suspende multas a 
desmatadores. 

Agência Câmara dos Deputados  
@AgenciaCamara  

Administradores 
@admnews  

Clarice Lispector @RecitoClarice 

Globo Rural @Globo_Rural  

Amanhã, 08 de abril, segundo domingo do 
mês, comemoramos a Páscoa, uma festa cristã 
que celebra a ressurreição de Jesus Cristo. Depois 
de morrer na cruz, seu corpo foi colocado em um 
sepulcro, onde ali permaneceu, até sua ressurrei-
ção, quando seu espírito e seu corpo foram reu-
nificados. Este é o dia santo mais importante da 
religião cristã.

A origem da Páscoa remonta muitos séculos 
atrás. O termo “Páscoa” tem uma origem religiosa 
que vem do latim Pascae. Porém sua origem mais 
remota é entre os hebreus, onde aparece o termo 
Pesach, cujo significado é passagem. A semana an-
terior à Páscoa é considerada como Semana Santa. 
Esta semana tem início no Domingo de Ramos que 
marca a entrada de Jesus na cidade de Jerusalém.    

Tradicionalmente a Páscoa é lembrada pela 
figura do coelho, pois este animal representa a fer-
tilidade. O coelho se reproduz rapidamente e em 
grandes quantidades. Entre os povos da antigui-

dade, a fertilidade era sinônimo de preservação 
da espécie e melhores condições de vida, numa 
época onde o índice de mortalidade era altíssimo. 
No Egito Antigo, por exemplo, o coelho represen-
tava o nascimento e a esperança de novas vidas. 

A fertilidade está relacionada ao sentido reli-
gioso da Páscoa pois tanto no significado judeu 
quanto no cristão, esta data relaciona-se com a 
esperança de uma vida nova. Outro símbolo des-
ta data são os ovos de Páscoa, confeccionados de 
diferentes maneiras, em forma de chocolate, cas-
quinha com amendoim, entre outros, que também 
remetem a fertilidade. 

Vida nova sim, através da ressureição de Jesus 
Cristo. Nesta data devemos celebrar nossa famí-
lia, nosso trabalho, nossos amigos, mas principal-
mente o amor e a união existente, nossos valores 
e sentimentos. Que esta Páscoa seja recheada de 
paz, serenidade e de sonhos. Celebramos a vida 
nova! Feliz Páscoa!

Páscoa – a vida nova!



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  07  de ABRIL de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 07 de ABRIL de 2012

..................................................................................................

Opinião
a/04..................................................................................................

Contexto Político 
a/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Luciane Mozer
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

escreva para nós: leitor@jornalolider.com.br 

Muita polêmica estará presente no Supremo Tribunal Federal (STF) na 
próxima quarta-feira (11). Os ministros iniciarão o julgamento da possibili-
dade legal de aborto de feto anencéfalo. 

A definição leiga de anencefalia é expressa como a falta de cérebro. em 
linguagem científica, define-se anencefalia como uma malformação decor-
rente do não fechamento do neuroporo anterior do tubo neural do embrião, 
o que implica na ausência ou formação defeituosa dos hemisférios cere-
brais. esta malformação ocorre no 26º dia de gestação, momento no qual 
ocorre o fechamento do tubo neural: o período crítico varia do 21º ao 26º 
dia. 

O Plenário da Corte irá analisar a Arguição de descumprimento de Pre-
ceito Fundamental (AdPF) 54, ajuizada no Supremo em 2004 pela Confe-
deração Nacional dos Trabalhadores na Saúde (CNTS). A entidade defende 
a descriminalização da antecipação do parto em caso de gravidez de feto 
anencéfalo. A CNTS alega ofensa à dignidade humana da mãe o fato de ela 
ser obrigada a carregar no ventre um feto que não sobreviverá depois do 
parto. A análise do mérito da ação será iniciada com a apresentação de re-
latório sobre o caso, pelo relator, seguida da manifestação na tribuna do ad-
vogado da CNTS, do voto do relator e, por fim, do voto dos demais ministros.

Ainda em 2004, o ministro Marco Aurélio (relator) concedeu liminar 
para autorizar a antecipação do parto, nesses casos, para gestantes que as-
sim decidissem, quando a deformidade fosse identificada por meio de lau-
do médico. À época, o ministro Marco Aurélio afirmou que, “diante de uma 
deformação irreversível do feto, há de se lançar mão dos avanços médicos 
tecnológicos, postos à disposição da humanidade não para simples inser-
ção, no dia a dia, de sentimentos mórbidos, mas, justamente, para fazê-los 
cessar”. 

Pouco mais de três meses depois, o Plenário do STF decidiu, por maio-
ria de votos, cassar a liminar concedida pelo relator. A discussão, bastante 
controversa, foi tema de audiência pública no STF, conduzida pelo ministro 
Marco Aurélio, em 2008, ocasião em que estiveram presentes representan-
tes do Governo, especialistas em genética, entidades religiosas e da socie-
dade civil. Foram ouvidas 25 diferentes instituições, além de ministros de 
estado e cientistas, entre outros, cujos argumentos servem de subsídio para 
a análise do caso por parte dos ministros do STF.

STF julga aborto de feto anencéfalo 
na próxima quarta-feira

Hospital Sagrado Coração de Jesus – Primei-
ro Hospital de Vila Oeste, construído no ano de 
1947 com madeiras doadas pelos madeireiros lo-
cais. O primeiro médico que chegou ao Vila Oeste 
foi Maximino Guedes Rezende, seguido pelo Dr. 
Maineri e pelo Dr. Missen. Localizava-se na es-
quina da Rua Marcílio Dias com a Rua La Salle, 
onde hoje está situada a Prefeitura de São Miguel 
do Oeste. 

Colaboração: Museu Ruy Arcádio 
Luchesi de São Miguel do Oeste

Divulgação

Divulgação

Divulgação

PaLaDINO Da 
MORaLIDaDE? I
Pressionado pela cúpula do de-
mocratas (deM) e por denúncias, 
o senador demóstenes Torres 
(GO) pediu sua desfiliação do 
partido. Com a iniciativa, demós-
tenes antecipou-se à decisão da 
legenda de abrir um processo que 
fatalmente levaria à sua expulsão 
do deM. O senador é acusado de 
ser sócio do empresário do ramo 
de jogos Carlos Augusto Ramos, 
o Carlinhos Cachoeira, preso na 
Operação Monte Carlo, defla-
grada pela Polícia Federal. em 
carta de duas páginas, entregue 
em mãos por um assessor ao 
presidente do partido, senador 
José Agripino (RN), demóste-
nes discordou "frontalmente" 
da afirmação de que se desviou 
de forma reiterada do programa 
partidário, motivo que o deM 
alegou para cobrar sua saída do 
partido. "Assim, embora discor-
dando frontalmente da afirmação 
de que eu tenha me desviado 
reiteradamente do Programa 
Partidário, mas diante do pré-jul-
gamento público que o partido 
fez, comunico a minha desfiliação 
do democratas", afirmou ele, 
que há semanas não aparece no 
Senado para registrar presença.

PaLaDINO Da 
MORaLIDaDE? II
O Senador deMÓSTeNeS 
TORReS (deM/GO), até então, 
era tido como um dos pala-
dinos na defesa da justiça e 
da ordem; das oposições, se 
apresentava como um "modelo 
de virtudes", linha de frente e 
baluarte das oposições. Um dia, 
a casa cai. Quantos faltam?

QUESTÃO INDÍGENa I
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) aprovou, 

por 35 votos a dois, o Projeto de emenda Constitucional 
(PeC) nº 215/2000 que inclui, dentre outras competên-
cias exclusivas do Congresso Nacional, a aprovação da 
demarcação de terras indígenas ocupadas por índios e a 
ratificação de demarcações já homologadas. 

QUESTÃO INDÍGENa II
Com a votação, o Congresso Nacional está cada vez 

mais perto de ganhar a prerrogativa de aprovar ou não 
a demarcação de terras para comunidades indígenas, 
anseio de ruralistas desde o ano passado, quando um 
acordo para a colocação da matéria em votação já so-
mava 20 deputados da Frente Parlamentar da Agrope-
cuária se mobilizando para aprová-la. Neste contexto, 
foram apresentados números pela bancada ruralista, 
afirmando que existem 818 mil índios (0,43% da popu-
lação), ocupando 12,7% do território nacional, enquan-
to que os 5,2 milhões de estabelecimentos rurais do país 
ocupam 38,8%. 

QUESTÃO INDÍGENa III
A disputa pela aprovação da PeC se assemelha à 

luta pela aprovação do Código Florestal. Ao defende-
rem a emenda, os ruralistas baseiam-se, principalmen-
te, na falta de defesa e de direitos de proprietários rurais 
diante da legislação vigente. Já os indígenas acusam a 
bancada ruralista de tentar barrar o processo de demar-
cação para preservar os interesses do agronegócio. eles 
ressaltam que, se aprovada, a PeC 215/00 não dará ao 
Congresso Nacional apenas competência exclusiva de 

aprovar ou não demarcações de terras indígenas, mas 
também a áreas de conservação ambiental.

QUESTÃO INDÍGENa IV 
A questão é grave. Para muitos, dizem que a classe 

política estaria atacando os precários avanços de de-
marcações de terras para as comunidades ameríndias 
e quilombolas. enquanto a maioria da população fica 
indiferente, essa indiferença geral é o ambiente perfeito 
para todo o tipo de barbaridade. Olhemos a questão do 
Meio Ambiente...

QUESTÃO INDÍGENa V
O Jornal O LÍdeR se manifestou, noutras opor-

tunidades, sobre essa questão. A título de exemplifi-
cação, o extremo Oeste catarinense também está no 
foco da questão indigenista. A atual política governa-
mental pretende ocupar 20% do território brasileiro 
com áreas indígenas. No extremo Oeste catarinense 
a média das propriedades rurais não chega a 10 hec-
tares, sendo que a maioria dos agricultores consegue 
dar uma vida digna aos seus. Ninguém pode ser con-
tra uma política indigenista; agora, essa quantida-
de de terras a lhes ser atribuída, seria inconcebível. 
Santa Catarina possui uma área territorial de apro-
ximadamente nove milhões de hectares, sendo que 
as áreas já ocupadas e as pleiteadas pelos indígenas 
totalizam 45 mil hectares. No estado, dados prelimi-
nares do Censo 2010 (IBGe) apontam que habitam 16 
mil indígenas. Considerada a ampliação pretendida, 
o estado chegaria a ter 1,8 milhões de hectares de 
área indígena, ou seja, 20% do seu território. 

QUEM PaGaRÁ a CONTa? I
O Senado aprovou projeto que 
permite ao trabalhador se ausentar 
do emprego por até oito horas por 
mês para realizar concursos públi-
cos ou provas em estabelecimen-
tos educacionais. O projeto (PLS 
220/2011) altera a Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT) para 
incluir o benefício ao trabalhador. 
O projeto inicial, alterado durante 
sua tramitação no Senado, previa 
a possibilidade de ausência do 
emprego apenas para trabalha-
dores matriculados em estabele-
cimento de ensino regular. Com a 
mudança, a regra vale para todos 
os trabalhadores que desejarem 
participar de seleções públicas.

QUEM PaGaRÁ a CONTa? II
"A melhor forma de garantir 
a efetiva melhoria de vida do 
trabalhador é permitir que o 
trabalhador possa se ausentar do 
trabalho para se submeter a provas 
de concursos públicos", disse o 
senador Cícero Lucena (PSdB/
PB), relator do projeto na Comis-
são de Assuntos Sociais (CAS). 
Lucena disse que o projeto não 
traz prejuízos aos empregadores 
porque "são no máximo oito horas, 
consecutivas ou não, a cada 30 
dias, não acumuláveis, o que não 
causa grande tribulação às rotinas 
organizacionais das empresas". 

QUEM PaGaRÁ a CONTa? III
entendemos que a melhor forma 
de garantir melhoria na vida do 
trabalhador não seria compeli-lo 
a buscar novo emprego, principal-
mente no setor público. A melhoria 
dar-se-ia através de políticas públi-
cas em áreas como educação, saú-
de, habitação, etc., que é obrigação 
do Poder Público prestá-las a 
todos, indistintamente, e com qua-
lidade. esse projeto é mais um dos 
típicos (des) arranjos legislativos, 
que possuem como único benefí-
cio prestigiar determinada classe 
(o que é simpático em época elei-
toral), sem se importar com quem 
pagará a conta no final; no caso, 
os empresários, já combalidos, em 
alguns segmentos, com a crescen-
te e ineficiente interferência do 
Poder Público, e os consumido-
res, que verão aumento no custo 
dos produtos. e a vida passa...

e tudo isso aconteceu em função do “jogo”. Num 
país de viciados, desocupados de toda a sorte e pouco 
afeitos ao trabalho, o “jogo” sempre existirá e, não 
havendo uma clara regulamentação, sempre haverá 
daqueles que, de forma promíscua, se beneficia-
rão da jogatina. Seria o mesmo caso da maconha? 
Liberam a bebida alcoólica e o cigarro, mantendo o 
“jogo do bicho” na contravenção. É muita ciumeira.

PaLaDINO Da MORaLIDaDE? III

Nossa equipe recebeu nesta 
segunda-feira (02) uma reclama-
ção de moradores do Loteamento 
Floresta, no Bairro Santa Rita em 
São Miguel do Oeste, que haviam 
ficado cinco dias sem receber a 
água da Casan. A falta foi registra-
da ainda na quarta-feira, dia 28 
de março, voltando somente na 
manhã de segunda-feira (02). Os 
moradores destacaram que o res-
tante do bairro estava sendo abas-
tecido, apenas os moradores do 
loteamento citado não estariam. 
eles querem saber por que houve 
a falta, já que muitas famílias 
ficaram sem água até para beber. 

Moradores reclamam a falta de água 
em São Miguel do Oeste  

*Odilon Medeiros

“Nada do que foi será do jeito que já foi um 
dia”. essa visão do poeta retrata claramente o que 
ocorre ao longo da nossa história, da nossa vida. 
Mesmo que reunamos as mesmas pessoas, no 
mesmo cenário, não poderemos repetir a mesma 
cena, exatamente como ocorreu na primeira ver-
são.

As mudanças ocorrem, independentemente e 
alheia a nossa vontade e em todas as instancias da 
nossa existência. Logo, as pessoas que fazem parte 
de uma organização não escapam a essa premis-
sa. 

Algumas vezes, por serem menos visíveis e 
não alterarem características muito evidentes, 
as pessoas podem acreditar que não estão acon-
tecendo modificações no comportamento da 
empresa, principalmente aqueles que não fazem 
parte do quadro de colaboradores. entretanto, 
atualmente, as mudanças ocorrem e com uma 
freqüência jamais vista.

Para que se tenha uma idéia, até os anos 70, 
o estudo da teoria das organizações despertava 
pouco interesse nas pessoas no que se referia ao 
tema. e, mesmo assim, o foco eram os aspectos e 
os desdobramentos negativos da mudança, quan-

do o ideal seria que o foco fosse dar orientações 
aos gestores sobre como lidar com esse fenômeno.

Na época havia um paradigma sobre a estru-
tura e funcionamento das instituições, no qual 
as pessoas acreditavam que as organizações de-
veriam ser administradas de forma a permane-
cerem grandes e poderosas a qualquer custo e 
que o controle era a função mais importante. O 
sucesso do gestor era assegurado pela capacida-
de de reproduzir rotinas e procedimentos e que 
a inovação deveria ser limitada porque indicava 
a fragmentação da ordem vigente. É importante 
destacar que pouco mais de um terço das grandes 
organizações que existiam na época ainda sobre-
vivem. Tal indicador demonstra a inconsistência 
deste paradigma.

A partir da década de 70, começaram a surgir 
modificações devido às alterações sociais, econô-
micas e políticas, mas ainda de forma discreta.

Com a chegada dos anos 80, começam a sur-
gir as transformações mais significativas. Ou seja, 
aquelas que causam impactos fortes e globais na 
organização (implementação de novas tecno-
logias, reavaliação de processos internos, maior 
preocupação com os públicos internos e externos, 
etc.).

A partir daí, as mudanças vão se solidifican-

do e acontecendo com menor espaço de tempo. 
especialistas afirmam que em 2020, o conheci-
mento estará duplicando a cada 83 dias. Novos 
conhecimentos implicam em mudanças em en-
tendimentos e em ações.

e assim, surge uma pergunta: neste cenário, 
haverá espaço para pessoas inflexíveis, resistentes 
às mudanças?  Posso quase que garantir que não. 
Assim, surge a necessidade de cada um de nós, já 
ir trabalhando alguns processos que possam estar 
limitando a nossa aceitação às mudanças. Como 
sabemos, resistir à mudança, apesar de não ser o 
melhor caminho é muito fácil. Normalmente nos 
tirar da zona de conforto é que é difícil, pois na 
nossa rotina percebemos apenas o que reforça as 
nossas crenças e eliminamos aquilo que é desto-
ante.

Para quem tem um papel de líder, a respon-
sabilidade é maior ainda. ele deve ser o agente de 
transformação, construção e conscientização.  e 
os primeiros passos são estar aberto, aceitar e ad-
ministrar os processos de mudanças dentro de si 
mesmo. Mudando: só assim, ele poderá conduzir 
as transformações com as pessoas da sua equipe. 
Outro aspecto fundamental: estar ciente de que 
são as pessoas que promovem as mudanças. É 
primordial criar um clima de confiança.

Após essa fase, o líder deve elaborar um plano 
de ação que apresente os benefícios que a imple-
mentação das inovações vai trazer. esse plano já 
deve contemplar respostas para possíveis obje-
ções e críticas. Lembrando que as pessoas podem 
apresentar reações diversas às mudanças: aceitar, 
recusar, ignorar, dificultar, etc. estratégias para 
cada uma delas, já devem ser preparadas previa-
mente.

É necessário que esse plano seja elaborado 
com uma comunicação simples, objetiva e que 
desperte o interesse das pessoas. Se for possível, 
que seja construído com a participação efetiva dos 
integrantes da equipe.

Após a implantação, fazer um acompanha-
mento constante das ações que foram implemen-
tadas, controlar a ansiedade no que se refere aos 
resultados que precisam ser obtidos e fazer as ade-
quações necessárias. 

É. “Nada do que foi será do jeito que já foi um 
dia”. Mas, dependendo da sua atuação, tudo pode 
ser bem melhor.

*Odilon Medeiros – Consultor em gestão de pessoas, Mes-
tre em Administração, Especialista em Psicologia Organizacio-
nal, Pós-graduado em Gestão de Equipes, MBA em Vendas e 
palestrante. Contato: om@odilonmedeiros.com.br.

Mudanças: a gestão desta evolução depende de você!
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CaMILa POMPEO 

A executiva e as lideranças do 
Partido do Movimento democráti-
co Brasileiro (PMdB) de São Miguel 
do Oeste se reuniram na noite da úl-
tima segunda-feira (02), para discu-
tir o calendário de apresentação do 
plano de desenvolvimento e a cria-
ção do núcleo com coordenação do 
partido nos bairros do município. 

O presidente do PMdB, João 
Carlos Grando, destaca que a cria-
ção dos núcleos nos bairros de São 
Miguel do Oeste tem como objeti-
vo criar uma coordenação local do 
PMdB. Segundo Grando, o primei-
ro núcleo deve ser discutido na pró-
xima segunda-feira (09) e criado no 
Bairro São Gotardo. “O partido tem 
desenvolvido um trabalho reunindo 
seus líderes para discutir a proposta 
de um projeto local de desenvolvi-
mento. O PMdB quer instalar em 
cada bairro do município uma co-
ordenação local do partido”, explica.

Conforme Grando, o PMdB 
vem discutindo os nomes de candi-
datos à prefeito para  concorrer às 
eleições em outubro deste ano. O 

ex-prefeito João Valar, o ex-secretá-
rio regional João Carlos Grando e o 
presidente da Câmara de Vereado-
res Flávio Ramos já foram citados 
como alguns dos possíveis nomes 
à disposição da candidatura, mas 
ainda não há data prevista para a 
oficialização.

 O presidente do partido ressal-
ta, no entanto, que a preocupação 
no momento é estabelecer alianças 
para as coligações e não decidir por 
um ano. “Nossa preocupação nesse 
momento não é nem definir o nome 
do PMdB e sim estabelecer alianças 
para fazer uma grande coligação. 
É preciso construir essas alianças 
pra depois buscar os recursos para 
administrar São Miguel do Oeste e 
realizar as grandes obras que o mu-
nicípio necessita”, argumenta.

Grando antecipa que os possí-
veis partidos que devem participar 
da coligação são o PdT, PSdB, PSd, 
PC do B, deM e PSB. ele salienta 
que as conversações para a constru-
ção da aliança estão em andamento 
e que a cabeça de chapa não é con-
dição única do PMdB para as elei-
ções municipais deste ano.

SÃO MIGUEL DO OESTE

PMdB estabelece calendário 
para apresentação do plano de 
desenvolvimento 

Presidente do PMDB, João Carlos Grando

Você deve estar se perguntando: 
“Mas quais são os benefícios dessa re-
gião metropolitana para nós cidadãos 
que aqui vivemos?”. de acordo com o 
deputado estadual Mauricio eskudlark 
(PSd), a partir do momento que a re-
gião for criada, os financiamentos pelo 
programa Minha Casa, Minha Vida, 
passam de R$ 80 mil para R$ 120 mil. 
“então, há mais chances das pessoas 
obterem o financiamento”, comenta o 
deputado.

Outro apontamento feito por esku-
dlark é a respeito das ligações interur-
banas. “Se você quer ligar de Maravilha 

para São Miguel do Oeste, pagará uma 
ligação local, sem a necessidade de se 
fazer interurbano”, ressalta.

Com o Ministério das Cidades tam-
bém há benefícios para os municípios. 
“Na hora da liberação de crédito para 
projetos, aprova-se para uma região e 
não para o município específico”, es-
clarece. Portanto, a região toda será 
beneficiada, além do peso político que 
será obtido. “As pessoas também vão se 
aproximar mais e lutar por um mesmo 
objetivo”, entende.

As regiões metropolitanas facilitam 
a captação de recursos federais, resol-

vem problemas comuns dos municípios 
como o recolhimento e a destinação do 
lixo, obras de infraestrutura, transpor-
te coletivo e captação de água potável. 
Um ponto importante será o aumento 
do valor, por aluno, que fazem parte do 
Programa de erradicação do Trabalho 
Infantil (Peti), de R$ 25 para R$ 40.

Ainda para eskudlark, em curto 
prazo, a região se tornará um polo de 
desenvolvimento, com investimentos 
e geração de empregos. “O atendimen-
to a esse pleito é importante, em nível 
social, cultural, turístico e econômico”, 
pontua.

Saiba quais os benefícios 
para São Miguel e região, 
caso o projeto seja aprovado

REGIÃO METROPOLITaNa DO EXTREMO OESTE

Projeto de Lei Complementar foi assinado na quinta-feira (05) em Joaçaba

Divulgação/Rádio Catarinense

CLEUSa REGNER

Nas décadas de 1950 e 1960 a 
industrialização se consolidou no 
Brasil. Milhares de pessoas se des-
locaram para os grandes centros, ge-
rando uma concentração acelerada 
e desordenada. Com isso, surgiram 
às primeiras regiões metropolitanas 
e, no período do regime militar, ten-
tou-se organizar essas regiões.

de lá para cá, muita coisa mu-
dou. A legislação evoluiu e criaram-
-se novas regiões, com a inclusão 
de municípios. São Miguel do Oeste 

será sede da Região Metropolita-
na do extremo Oeste. O Projeto de 
Lei Complementar foi assinado na 
quinta-feira (05) e será enviado à As-
sembleia Legislativa de Santa Catari-
na para a criação dessa Região, que 
abrangerá 49 municípios. O núcleo 
será integrado pelos municípios de 
Bandeirante, Barra Bonita, Belmon-
te, Cunha Porã, descanso, dionísio 
Cerqueira, Flor do Sertão, Guaracia-
ba, Guarujá do Sul, Iporã do Oeste, 
Iraceminha, Itapiranga, Maravilha, 
Paraíso, Princesa, Romelândia, San-
ta Helena, São João do Oeste, São 

José do Cedro, São Miguel do Oeste 
e Tunápolis.

A área de expansão metropolita-
na será composta pelos municípios 
de Abelardo Luz, Anchieta, Bom Je-
sus, Bom Jesus do Oeste, Caibi, Cam-
po erê, Coronel Martins, entre Rios, 
Formosa do Sul, Galvão, Ipuaçú, 
Iratí, Jardinópolis, Modelo, Mondaí, 
Novo Horizonte, Ouro Verde, Palma 
Sola, Riqueza, Saltinho, Santa Tere-
zinha do Progresso, Santiago do Sul, 
São Bernardino, São domingos, São 
Lourenço do Oeste, São Miguel da 
Boa Vista e Tigrinhos.

Mudanças

BOa NOTÍCIa é o 
retorno do mandatário 
de GUARACIABA. Além 
de muito competente, é 
uma pessoa dedicada às 
causas públicas. Bom re-
torno!

rePercutiu positivamente os comentários da coluna “NA 
HORA H” da primeira edição do Jornal O LÍdeR. Muitos, dizem, es-
tão com as orelhas escaldadas, principalmente na (vã) tentativa em 
querer adivinhar quem “escrevera” tal coluna. Seria sinal de preo-
cupação? Quem não deve, não teme!

REPERCUTIU, dizem, a matéria 
sobre a edificação das “casas popu-
lares” que visariam alojar inúmeras 
famílias da comunidade de Nossa 
Senhora das Graças, vulgarmen-
te conhecida por “Serra Pelada”. 
Aliás, o nome daquela comunidade 
(Nossa Senhora das Graças) é muito 
sugestivo, não acham? esperamos 
que as preces daqueles sejam 
breve e prontamente atendidas.

REPERCUTE ainda, acerca 
de tal situação, tanto que o man-
datário municipal, agora, decidiu 
“falar”, coisa que anteriormente 
não queria, dizendo que tal as-
sunto “estaria encerrado”. Fatos 

novos também demandam novas 
explicações, e todos tem direito 
de resposta, ao menos no Jornal 
O LÍdeR. Com a palavra, o Sr. 
Prefeito Municipal de São Miguel 
do Oeste.

JUSTIÇa SEJa FEITa, indaga-se: desde quando existe tal si-
tuação das famílias da comunidade de Nossa Senhora das Graças? 
Quem, até hoje, se dispôs em resolver aquela situação? O que, de 
fato, fizeram os governos anteriores? então, justiça seja feita aque-
les que, mesmo tendo cometido erros, se predispuseram em resol-
ver o problema.

FATO é que a denominada “oposição mi-
gueloestina” ainda levará “muita bomba”. Pen-

sem em “gente desarticulada”. enquanto isso, a si-
tuação deita e rola. Como diz um velho ditado, 
adaptado, a “sorte não socorre quem dorme”.

eNCURRALAdO, dizem, 
está o mandatário de Ban-
deirante. Todo governante 
que não discute, previamen-
te, aquilo que é de interesse 
de sua comunidade, pode 
pagar o preço por isso. Os 
indígenas merecem respeito, 
ajuda e comprometimento 
público. Agora, aos muníci-
pes, deve-se a recíproca, ao 
menos com informações.

A Comissão de Segurança Pública de 
São Miguel do Oeste remarcou para a pró-
xima quarta-feira (11), a audiência pública 
que deve discutir a segurança do municí-
pio. A sessão acontece às 19h no auditório 
da Universidade do Oeste de Santa Catari-
na (Unoesc). 

Conforme os organizadores, o objeti-
vo da audiência é fazer um diagnóstico da 
situação da criminalidade no município e 
região, dos efeitos do consumo e tráfico de 
drogas, e das necessidades de melhoria na 
infraestrutura no setor. O deputado Mauri-
cio eskudlark, adianta que durante a audi-
ência serão feitos debates entre população 
e profissionais da segurança pública.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Audiência pública 
discutirá segurança 
no município

Divulgação

SDR

O novo secretário será o gerente de Administração, Volmir 
Giombelli.  A oficialização deve ocorrer na segunda-feira

Wilson Trevisan deixa a Secretaria 
Regional de São Miguel do Oeste

O ex-secretário de desenvolvimento Regional 
de São Miguel do Oeste, Wilson Trevisan, anun-
ciou seu afastamento do cargo que ocupava ainda 
na quarta-feira (04). Na noite de quinta-fera (05) 

promoveu um jantar de confraternização com a im-
prensa regional, oficializando sua saída da Secretaria de 

desenvolvimento Regional (SdR) de São Miguel do Oeste 
e agradecendo ao trabalho que foi prestado em noticiar as 

atividades da SdR enquanto esteve como secretário.
Trevisan afirma que no período em que esteve 

frente da SdR procurou realizar projetos junto 
aos prefeitos da região para trazer mais recur-
sos aos municípios. em uma avaliação feita 
por Trevisan, ele afirmou que o período da 
estiagem foi um dos momentos mais críti-
cos que enfrentou como secretário da SdR. 

Porém, salienta que tal situação serviu para aprendizado na 
questão de prevenção para não enfrentar períodos críticos 
com a estiagem. ele ainda observa que enquanto secretário 
mais de R$ 1,8 milhão de convênios foram realizados com 
os municípios da região como forma de incentivos. Trevi-
san também salientou que durante sua atuação percebeu 
muita vontade de acertar e competência por parte dos 
funcionários públicos. ele ainda agradece a todas as 
pessoas que ajudam o estado a prestar os serviços 
à região. 

Wilson se afastou do cargo de secretário 
e deixa seu nome disponível ao PSd para o 
projeto nas próximas eleições. O novo se-
cretário deve ser o gerente de Administra-
ção Volmir Giombelli. A oficialização deve 
ocorrer na segunda-feira (09). 

Wilson Trevisan deve passar o cargo de secretário na segunda-feira para Volmir Giombelli

Inácio Rohden / Sistema 103
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KELI FERNaNDES

em que circunstâncias o consumidor tem 
direito a troca de produtos? A coordenadora 
do Procon, Lucíola Nerillo, esclarece que o 
fornecedor só tem a obrigação de trocar mer-
cadorias com defeitos ou se a troca fizer parte 
de alguma promoção. diferente do que mui-
tos pensam, não gostar de determinado pro-
duto adquirido, arrependimento pela aquisi-
ção ou tamanho errado de um presente não 
são motivos legais para uma troca.

Segundo a coordenadora do Procon, em 
São Miguel do Oeste não há muitos registros 
de problemas com troca de produto. Confor-
me Lucíola, a troca promocional também está 
condicionada há um período determinado 
pela loja, assim como em datas estipuladas. 
“em caso de oferta de troca, é a loja que de-
termina as condições, por exemplo, não fará a 
troca em sábados e anuncia isso, normalmen-
te com cartazes junto ao caixa e afins. Mas isso 

é uma promoção, se a loja não tem opção de 
troca não é obrigada a trocar nenhuma mer-
cadoria que não apresente defeito”, esclarece.

Já em caso de produtos que apresentam 
defeito, a garantia legal é de três meses. Há 
outras situações de produtos com termos de 
garantia, que variam de prazo. “Além da ga-
rantia legal de 90 dias para qualquer produto, 
existem os termos de garantia contratual, que 
obriga tanto o fabricante quanto o comer-
ciante. Porém, por lei, é garantido o direito 
de sanear o problema, mandando para uma 
assistência técnica e afins. Prazos para sanear 
esses defeitos variam em cada caso”, enfatiza a 
coordenadora.

ATUAÇÃO dO PROCON
O Procon foi instalado em São Miguel do 

Oeste em dezembro de 2005 e desde então 
muitos problemas entre compradores e forne-
cedores puderam ser resolvidos. Conforme a 
coordenadora, as maiores incidências de pro-

blemas vêm em ondas. Há 
tempo muitos problemas em 
determinadas áreas que, de-
pois da atuação do Procon, 
se acalmam. “Já houve tem-
po de muitas reclamações 
contra telefonia fixa. Hoje te-
mos poucos casos, depois de 
muitas multas aplicadas pelo 
Procon de São Miguel. Tam-
bém houveram muitos vícios 
em aparelhos de celulares. 
Hoje, as principais queixas 
são sobre as faturas de água 
em tempos de racionamen-
to – as pessoas dizem que o 
relógio cobra o ‘ar’ nas tubulações e a Casan 
nega”, cita.

Sobre os resultados durante esse período 
de atuação, Lucíola enfatiza que o percentual 
de resolução dos casos é muito grande, sendo 
as multas aplicadas apenas em casos extre-

mos. “de todos os processos abertos, apenas 
alguns chegam ao passo de aplicação de mul-
tas. O bom é que temos uma grande procura 
por parte da população e nesse tempo po-
demos perceber uma mudança de compor-
tamento dos fornecedores, justamente pela 
presença e cobrança do Procon”, destaca.

Troca só é obrigatória em caso de defeitos ou problemas no 
produto, ou quando, a loja oferece esse benefício como forma 
de promoção ao seu cliente 

Procon esclarece sobre 
troca de mercadorias

SÃO MIGUEL

Equipe do Procon de São Miguel do Oeste tem atendido 
principalmente ocorrências de problemas nas faturas de água

Keli Fernandes/ O Líder

Segundo pesquisa divulgada na 
semana passada pela Associação Bra-
sileira de Supermercados (Abras) em 
parceria com a Nielsen, os supermer-
cados faturaram R$ 224,3 bilhões no 
ano que passou, o que representa uma 
alta de 11,3% em relação a 2010. Segun-
do o vice-presidente regional da Asso-
ciação Catarinense de Supermercados 
(Acats), eulo Centenaro, os índices do 
município de São Miguel do Oeste e re-
gião não acompanham o crescimento 
do Brasil e do estado, pois a estiagem 
contribuiu para a queda nas vendas. A 
oscilação no faturamento dos merca-
dos também se deu em decorrência das 
promoções e campanhas de prêmios, 
que atraíram mais clientes para seus 
estabelecimentos

Supermercados 
elevam faturamento

Novo hotel com 
centro de eventos

Um grupo de 13 investidores 
de São Miguel do Oeste, presidi-
dos pelo empresário Victorio 
Antônio Bolfe, mobilizaram-se 
para implantação de empreen-
dimento hoteleiro na cidade. 
Segundo o diretor de marketing 
do projeto, Wilson Trevisan, o 
projeto arquitetônico do hotel 
executivo, que será construído 
na esquina da Rua Mem de Sá 
com a duque de Caxias, está 
em fase final de elaboração. O 
empreendimento contará com 
aproximadamente 100 aparta-
mentos e um centro de eventos 
com capacidade para 1000 pes-
soas, suprindo assim a necessi-
dade da região neste segmento.

MovelSul
empresários do setor mó-

vel/madeireiro e lojistas de des-
canso participaram do maior 
evento moveleiro da América 
Latina, em Bento Gonçalves/RS. 
A missão empresarial foi opor-
tunizada pelo Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas 
empresas (Sebrae) em parceria 
com a Secretaria de desenvol-
vimento econômico. durante 
a feira, visitou-se o estande da 
Henn Indústria e Comércio de 
Móveis, de Mondaí, empresa do 
extremo Oeste catarinense que 
exporta para quatro continentes.

A diretoria-executiva e o 
Conselho de Administração 
dos Correios aprovaram a 
criação de 13.727 novas vagas 
para todas as áreas da empre-
sa, sendo a maioria destinada 
à área operacional (cartei-
ros e operadores de triagem 
e transbordo) e às agências 
(atendentes comerciais). O 
salário inicial do cargo Agen-
te de Correios (carteiro, ope-
rador de triagem e atendente 
comercial), que necessita ter 
ensino médio completo, é de 
R$ 942,75, sem contar adicio-
nais que variam de atividade 
para atividade. 

Correios

O secretário-executivo do Ministério da 
Fazenda, Nelson Barbosa, disse que o pacote 
de estímulos ao setor produtivo, anunciado 
na última terça-feira (03), envolve R$ 60,4 
bilhões em recursos, a maior parte prevista 
para ter impacto neste ano.

Indústria

depois de adia-
do por cinco vezes, o 
Sistema de Registro 
de Ponto eletrôni-
co (SRPe) começou 
a valer, a partir de 
02 de abril, para as 
empresas com mais 
de 10 empregados 
que já usam equi-
pamento eletrônico 
para o registro da 
jornada de trabalho. 

Ponto 
eletrônico 
para Valer

Mostrando mais uma 
vez sua estrutura e gestão 
diferenciada no mercado, 
contamos em São Miguel 
do Oeste com empresas de 
abate de suínos das mais 
modernas do Brasil e do 
mundo: das seis plantas 
industriais de Santa Cata-
rina habilitadas para ex-
portação, duas estão aqui, 
a Sul Valle e a Aurora. 

Abate de 
suínos

As vendas de veículos novos re-
cuaram 0,8% entre janeiro e março 
em relação ao mesmo período do 
ano passado. É o maior recuo do pri-
meiro trimestre desde 2003. Para o 
presidente da Federação Nacional da 
distribuição de Veículos Automoto-
res (Fenabrave), o principal motivo 
da queda é a falta de crédito. Segundo 
ele, os planos de 60 meses sem entra-
da, que impulsionaram as vendas nos 
últimos anos, "praticamente desapa-

receram". A elevação de 30 pontos 
porcentuais no Imposto sobre Produ-
tos Industrializados (IPI) para carros 
importados também teve algum im-
pacto nas vendas, avalia o executivo. 
O recuo dos bancos se deu em grande 
parte por causa da alta da inadim-
plência, que em fevereiro chegou a 
5,5% dos contratos, o dobro do índi-
ce de um ano atrás. Os atrasos acima 
de 90 dias ultrapassaram o índice de 
4,9% de 2009, no auge da crise global.

Recuo nas vendas de carros novos

O Impostômetro da 
Associação Comercial de 
São Paulo (ACSP) alcançou 
nesta terça-feira (3) a marca 
dos R$ 400 bilhões no ano. 
No primeiro trimestre de 
2011, o instrumento apon-
tava arrecadação de R$ 375 
bilhões. Houve aumento de 
7% no período.

de acordo com o presi-
dente da entidade, Rogério 
Amato, a arrecadação tri-
butária, que engloba os im-
postos federais, estaduais e 

municipais pagos por todos 
os brasileiros desde o 1º dia 
do ano, cresce mais que o de-
senvolvimento do Brasil.

"esses números mos-
tram que o recolhimento 
de tributos cresce, a cada 
dia, mais que o Produto In-
terno Bruto (PIB) do país, 
que está em 1,4%. Parece 
pouco, mas a arrecadação 
tributária é mais que o do-
bro da estimativa que o 
Banco Central fez do PIB 
até agora", diz. 

Arrecadação tributária cresce 
7% em 2012

A criação de empregos, o controle da in-
flação e o aumento do salário mínimo, tiveram 
impacto direto da Intenção de Consumo das 
Famílias (ICF) em Santa Catarina no mês de 
março. A ICF permaneceu no elevado patamar 
dos 149,2 pontos. Apesar da ligeira queda men-
sal de 0,4% no indicador, em relação a março 
de 2011 o crescimento foi expressivo: 14%. A 
alta deve garantir um início de ano bastante 
promissor para as famílias catarinenses e para 
o setor comercial no estado, que deve registrar 
crescimento superior ao restante da econo-
mia.  Todos os índices analisados para compor 
o indicador da ICF tiveram alta em relação ao 
mesmo período do ano passado. São sete os 
aspectos avaliados: 

Emprego, renda e consumo 
Os indicadores de ‘emprego atual’, ‘renda atu-

al’ e ‘nível de consumo atual’, tiveram importante 
crescimento na comparação com o mesmo pe-
ríodo de 2011. Alta de 20,5%; 14,9% e 14,1% res-
pectivamente. em relação a fevereiro, o emprego 
cresceu (1,9%) e a renda atual (3,7%). Teve queda 
mensal apenas o nível de consumo atual (-2,5%), 
desempenho normal, que pode ser associado aos 
fatores sazonais de menor ritmo de vendas para o 
comércio nos primeiros meses do ano. 

Perspectiva profissional 
O quesito ‘perspectiva profissional’ subiu 

8,3% na comparação anual. Ainda assim, foi 
o índice mais baixo da ICF: os ainda conside-
rados positivos 112,1 pontos. Causa disso foi a 
queda mensal de 4,7% na perspectiva profis-

sional. Para esta análise, a Fecomércio lembra 
que a falta de mão de obra qualificada é fator 
central nesse aspecto. 

acesso ao crédito 
Com alta anual de 1,4% e queda mensal de 

3%, o acesso ao crédito ficou em excelentes 157,1 
pontos. Para a Fecomércio, o aperto no crédito 
sentido na segunda metade do ano anterior, e 
que também contribuiu para a desaceleração 
das vendas do comércio, vem aos poucos se des-
fazendo. Assim, o cenário é de recuperação das 
vendas e da economia catarinense neste ano. 

Perspectiva de consumo 
O maior crescimento deste mês foi a ‘pers-

pectiva de consumo’ do catarinense, que cres-
ceu 50,1% em relação a março de 2011 e 2,1% 
em relação ao mês passado, estabelecendo-se 
na casa dos 156,3 pontos. Aqui, a Fecomércio 
sinaliza que, com maiores perspectivas, as famí-
lias catarinenses neste início de ano estão mais 
confiantes de que terão seu padrão de consumo 
aumentado durante 2012. 

Momento para duráveis 
O indicador da ICF com maior patamar 

de pontuação foi o ‘momento para duráveis’. 
O resultado de 177,7 pontos é 1,2% maior do 
que março de 2011. Para o setor de bens du-
ráveis, a Fecomércio prevê forte crescimento 
das vendas ao longo de 2012, fator que vem se 
repetido ano a ano em virtude da expansão do 
crédito ao consumidor e do aumento da renda 
dos brasileiros e catarinenses. 

Fecomércio
emprego, renda e queda na inflação 
incentivam consumo em SC 

O Banco do Brasil anunciou na 
última quarta-feira (04) um con-
junto de medidas para reduzir as 
taxas de juros das principais linhas 
de crédito para pessoas físicas e mi-
cro e pequenas empresas. As novas 
medidas devem entrar em vigor nas 
agências do banco a partir do dia 
12. Para financiamento de bens e 

serviços de consumo os juros mé-
dios serão reduzidos em 45%. Para 
o financiamento de carros, com cré-
dito pré-aprovado e sem tarifas em-
butidas, a queda será de pelo menos 
19%. A Caixa econômica Federal vai 
anunciar na próxima segunda-feira 
(09) um pacote de corte de juros em 
várias linhas de crédito.

BB e Caixa anunciam redução das taxas de juros
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A Torfresma Industrial de São 
Miguel do Oeste após 19 anos de 
atuação comemora o sucesso. Com 
a coragem, humildade e seriedade 
dos sócios proprietários Claudimar 
Bortolin e Janete Camini Bortolin, 
mais de 4.550 metros de fábrica e 
somando 137 colaboradores, de-
senvolve soluções inteligentes com 
inovações tecnológicas para frigorí-
ficos, conservação de lácteos e siste-
mas de paletização robotizados. 

Jornal O Líder - Como e quan-
do vocês iniciaram neste ramo?

Isso não é herança, fui eu, Clau-
dimar, que comecei a empresa com 
dois sócios em 1993 e em 1996 as-
sumi sozinho. Começamos com 
tornearia fresagem e manutenção, 
por isso o nome Torfresma. Mas a 
ânsia de fabricar produtos nos fez 
desenvolver um equipamento, uma 
cadeira ergonômica, que foi o iní-
cio da parte frigorífica de 1997 para 
1998. decidimos fabricar equipa-
mentos para frigoríficos e fomos 
aprendendo ao fazer. dividimos a 
história da Torfresma em três fases, 
o nascimento dela, a segunda fase 
em 2000 quando decidimos pelo 
ramo frigorífico, e minha esposa 
veio contribuir com a empresa. A 
terceira fase em 2010 era do de-
senvolvimento tecnológico e auto-
mação da linha robotizada. Hoje a 
indústria conta com 137 colabora-
dores e cinco menores aprendizes. 
A Torfresma participa desde 2007 
de feiras. A primeira em São Pau-
lo e a cada dois anos participa de 

eventos tradicionais do ramo. 

Jornal O Líder - Quais eram as 
dificuldades encontradas?

A primeira dificuldade foi a falta 
de conhecimento em administra-
ção de uma empresa. eu não vim de 
família com poder aquisitivo alto e 
com estudo. Vim do interior sem 
faculdade. Sou natural de Modelo. 
A dificuldade maior foi o conheci-
mento, saber se estávamos no ca-
minho certo e identificar o nicho de 
mercado e saber fabricar o produto. 
Mas nada que um dia após o outro, 
com determinação, criatividade e 
humildade. As pessoas de fora po-
dem achar que é fácil, mas não é 
fácil, já conquistamos um pouco, e 
temos ainda a conquistar. 

Jornal O Líder - Na visão de vo-
cês falta alguma coisa para melho-
rar ainda mais os negócios (políti-
ca econômica, infraestrutura, mão 
de obra)?

Uma notícia boa de incentivos 
por parte do Governo na redução de 
juros, da carga tributária nas novas 
medidas do Plano Brasil maior, vai 
dar um crescimento na economia. 
Se tomarem mais atitudes e estra-
tégias como essas a economia vai 
se tornar mais segura e estável. Há 
também uma preocupação na ques-
tão da mão de obra qualificada. Nós 
estamos numa região caracterizada 
não tão desenvolvida industrial-
mente como outras regiões do es-
tado. Acredito que com o passar dos 
anos isso tende a desenvolver, e por 

isso falta mão de obra qualifi-
cada e pessoas com interesse 
em aprender uma nova pro-
fissão, como mecânico indus-
trial que é nossa atividade. 

Jornal O Líder - Qual o se-
gredo para o sucesso?

Integridade, comprometi-
mento, ética e transparência. 
São nossos princípios. 

Jornal O Líder - anali-
sando a caminhada até aqui, 
vocês fariam algo diferente 
no passado?

O que eu faria diferente 
seria procurar direcionar mais 
e focar em uma determinada 
linha de equipamento. Porém, 
por outro lado, isso abriu mui-
tas portas também para nós. 
Nada melhor do que um dia 
após o outro. 

Jornal O Líder - E para o 
futuro, quais os planos? 

Primeiro que nossas fi-
lhas incorporem o espírito 
industrial e tenham dedicação pela 
empresa, queremos que elas sigam 
nosso caminho. Temos como pla-
nos investir em automação e mo-
dernização. Continuar no plano de 
profissionalização da gestão. em 
função do crescimento da empresa 
e a necessidade de adaptação ao 
novo ambiente de negócios, esta-
mos trabalhando intensamente na 
qualificação do nosso corpo geren-
cial, na qualidade de vida de nossos 

colaboradores, atendimento das 
necessidades dos nossos clientes, 
parceria com fornecedores, institui-
ções financeiras e no planejamento 
estratégico para garantir um futuro 
seguro e preparado para as mudan-
ças impostas pelo mercado.

Jornal O Líder - Qual o dife-
rencial que vocês buscaram para 
atrair os clientes?

Ao mesmo tempo em que a gen-
te profissionaliza a gestão, também 

fazemos leitura do mercado e ni-
chos que a Torfresma pode explorar. 
em função da falta de mão de obra 
nas agroindústrias, buscam-se pro-
cessos produtivos mais automatiza-
dos. estamos nos direcionando para 
modernização e automação que é 
uma demanda de mercado. Se você 
fizer igual ao que os outros fazem a 
gente só briga por preço e a empresa 
não terá resultados. Temos que ser 
diferentes investindo na moderni-
zação.  

Claudimar Bortolin e 
Janete Camini Bortolin 
TORFRESMa INDUSTRIaL
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A FALTA de ÁGUA eM SÃO MIGUEL
esta semana, na redação do Jor-

nal O Líder e do Sistema 103 de Rá-
dios, recebemos várias reclamações 
de munícipes, sobre a falta água 
em suas residências. Bem, que está 
havendo escassez de água, todos 
sabem. A estiagem é a grande vilã? 
Sim, é. Contudo, água tem na região. 
Nosso extremo Oeste é permeado de 
rios, muitos deles com bom volume 
de água. então o que faltou? Planeja-
mento. Se houvesse um planejamen-

to adequado, com redes de captação 
que pudessem ter sido implantadas 
em locais com maior abundância de 
água, não haveria seca que nos faria 
enfrentar racionamento ou distribui-
ção em rodízio. O problema, e aí que 
vem o foco principal das reclama-
ções, é que moradores reclamam que 
já estão sem água há vários dias. Uma 
semana, no caso de alguns morado-
res do Bairro Santa Rita. Três dias, no 
caso de moradores do Loteamento 

Colina, no Bairro estrela, três dias nas 
imediações e partes mais altas pró-
ximo ao Instituto Federal, no Bairro 
São Luiz, e assim sucessivamente. 
Ou seja, enfrentamos a crise da água 
com menos força por conta da falta 
de planejamento. e não podemos 
culpar governos atuais, direções atu-
ais da Casan. A falta de planejamento 
é de longa data. O que se pode argu-
mentar é que ao longo dos tempos, 
também pouca coisa foi feita.

Rede de dISTRIBUIÇÃO eM SÃO MIGUEL
e também é inegável que nossa rede de distri-

buição não está mais suportando o crescimento 
populacional que temos. Todavia, elogiável o traba-
lho feito na Sete de Setembro, até as imediações do 
Senac. É o que precisa fazer no resto da cidade, e 

que com o plano diretor, com implantação de rede 
de esgoto, esperamos que a obra se conclua. A re-
adequação da rede de distribuição também é algo 
necessário para evitar frequentes faltas de água em 
época de estiagem.

POÇO 
PROFUNdO

Outra razão que foi apresen-
tada como motivo da falta de 
água foi o problema da bomba 
de captação do poço profundo. 
entende-se, inclusive, que aqui 
em São Miguel funcionou mui-
to mais rápido, por exemplo, do 
que ocorreu em Maravilha, onde 
o poço profundo lá perfurado 
levou anos para que pudesse ter 
captação que atendesse as ne-
cessidades daquela comunida-
de. Todavia, aqui é preciso captar 
água, colocá-la no reservatório 
de captação existente nas ime-
diações do Rio Camboim, para 
depois ser bombeada até o re-

servatório da Casan, no Centro 
de São Miguel. Fico me questio-
nando o porquê este poço não foi 
perfurado no próprio local onde 
a Casan tem o reservatório, no 
Centro da cidade. e outros ques-
tionamentos: se havia um gasto 
maior para perfurar naquele lo-
cal o poço profundo, não iria ge-
rar a longo prazo uma economia 
por conta de não ter que efetuar 
bombeamento de água de tão 
distante local como está sendo 
feito? Tais questionamentos, fora 
as devidas explicações, a socie-
dade como um todo gostaria de 
saber.

SeMÁFOROS
Finalmente os pedidos começam a ser aten-

didos, e algumas esquinas de São Miguel do 
Oeste receberam os tão sonhados semáforos. 
Vai melhorar a condição de tráfego de São Mi-
guel. Principalmente, em se tratando da Willy 
Barth, o que se espera é melhora na segurança, 
onde várias tragédias lamentavelmente fizeram 

vítimas e mais vítimas, muitas delas fatais. em 
outros locais, como na esquina da Rua Salgado 
Filho com a rua Oiapoque (esquina da rua da 
Unoesc), também em momento dos alunos se 
deslocarem para a universidade, ou em horário 
de saída, a situação era caótica. Vai melhorar 
também, com certeza.

JÁ eM FUNCIONAMeNTO
e segundo o Moacir Maschio, 

diretor do demutran, a sinaleira 
da esquina da Willy Barth com 
Getúlio Vargas (Posto Bertamo-
ni) já está em funcionamento. 
Importante também informar, 
conforme ele próprio disse em 
entrevista no programa Atualida-
des da 103 FM ao repórter Jucinei 
da Chaga, que funcionará das 06h 
até a meia noite. Após, entre meia 

noite e 06h, ficará a luz amarela 
de advertência, como já se faz em 
grandes centros. Ou seja, evita-se 
o perigo do cidadão ter de ficar 
parado esperando abrir o sinal 
em altas horas da madrugada, 
vulnerável a agressões, assaltos 
e outros tipos de violência. Boa 
alternativa. Contudo, é impor-
tante deixar claro que junto do 
semáforo haverá também funcio-

nando fiscalização eletrônica de 
velocidade. Mesmo de madruga-
da, com o sinal amarelo ligado, o 
motorista não pode trafegar aci-
ma de 40 quilômetros por hora. 
É bom, porque nas madrugadas 
muitas pessoas gostam de fazer 
pista de corrida em algumas vias 
de São Miguel do Oeste, dentre 
elas, justamente os locais onde 
estão instalados os semáforos.

RÓTULaS
E continuam as rótulas em outras tantas esquinas de São 

Miguel. Uma ótima forma de fluidez de tráfego. Contu-
do, e sempre há um porém, falta educação para muitos 

motoristas. Muitos simplesmente não “se entendem” nas 
rótulas. Há aquele que fica parado, embasbacado, sem 

saber para onde ir. Há os que não param, simplesmente 
atravessam, e via de regra, estes são os maiores causa-
dores de acidentes. Existe também o motorista “cole-

gial”, ou seja, não pode ver a fila andar na rótula que já 
avança, não importando se do outro lado existem carros 
esperando. O negócio deste é simplesmente aproveitar o 
fluxo e atravessar a rótula. Os outros? Que esperem! En-
fim, carecemos caro leitor, de boa educação no trânsito.  

Foto: Debora Ceccon / O Líder

Sistema 103

Reforço financeiro 
para incrementar 
núcleos setoriais

aCISMO SÃO MIGUEL DO OESTE

Durante a reunião os representantes da Acismo entregaram o projeto ao prefeito Nelson Foss da Silva

AI/ Acismo

O presidente da Associação 
Comercial e Industrial de São Mi-
guel do Oeste (Acismo), Irton ed-
gar Lamb e o diretor dos Núcleos 
Setoriais, Volnei Meotti estiveram 
reunidos com o prefeito de São Mi-
guel do Oeste, Nelson Foss da Silva 
e o secretário de desenvolvimento 
econômico, Carlos Grassi. Confor-
me Lamb, dentre as pautas do en-
contro estava à explanação dos ser-
viços prestados pela associação em 
prol do desenvolvimento do setor 
comercial e industrial de São Mi-
guel do Oeste, bem como a entrega 
de um ofício, solicitando a viabili-
zação de recursos financeiros desti-
nados à contratação de um consul-

tor para o Programa empreender. 
O Programa empreender recebe 

a força e amparo da Acismo, que for-
nece apoio estrutural e respaldo para 
os núcleos setoriais. Através da Facisc 
o sistema ganha força estadual, for-
mando uma rede de contatos entre 
os setores. “Através do Programa em-
preender, empresários de um mesmo 
setor com interesses em comum pas-
saram a acreditar no associativismo 
e na união como peça fundamental 
para o crescimento. divididos em 
núcleos setoriais, empresários até 
então concorrentes uniram-se por 
objetivos comuns, e o resultado deste 
programa reflete na força das ações 
que cada núcleo desenvolve”, explica.

O presidente enfatiza que 
hoje a Acismo conta com nove 
núcleos setoriais ativos: Autome-
cânicas, Profissionais Contábeis, 
Metal-Mecânico, Reflorestamento, 
Jovens empreendedores, Câmara 
de Mulher empresária, Corretores 
de Imóveis, Indústrias do Vestuário 
e Soluções Tecnológicas, e outros 
novos estão sendo prospectados. e 
por isso o empreender representa 
na prática o que é o associativismo. 
Lamb destaca que foi recepcionado 
com atenção pelos representan-
tes do executivo Municipal, que se 
prontificaram em estudar possibi-
lidades de auxiliar no crescimento 
da Associação.

Doutor Miguel (centro) foi reconduzido à presidência 

Unimed elege 
nova diretoria

Nesta semana, o presidente 
da Unimed, médico Miguel Neme 
Neto, foi reconduzido à presidência 
da entidade para os próximos qua-
tro anos. A assembleia foi realizada 
no último dia 31, sendo a diretoria 
composta ainda pelo vice-presi-
dente, doutor Antonio duarte, e 
como superintendente, a médica 
Taís Pires da Rocha, além de outros 
nove componentes. 

Conforme o presidente, a elei-
ção foi muito tranquila sendo a cha-
pa reconduzida a direção após um 

consenso. “Agora estamos prontos 
para o trabalho e temos novos pla-
nos. A ampliação das vendas, cria-
ção de novos serviços e também to-
das as decisões serem tomadas em 
assembleia são algumas de nossas 
metas”, explica.

Atualmente, a Unimed extre-
mo Oeste tem 128 cooperados em 
uma abrangência de 32 municípios. 
Além da sede em São Miguel do 
Oeste, postos de atendimento estão 
sendo instalados em Maravilha, Ita-
piranga, Palmitos, entre outros.

Divulgação

Representantes de 18 auto-
escolas de São Miguel do Oeste e 
região estiveram reunidos neste 
mês para estudar a viabilidade de 
fundar o Núcleo das Autoescolas 
ligado à Associação Comercial e 
Industrial de São Miguel do Oes-
te (Acismo). Para apresentar o 
funcionamento e vantagens do 
Programa empreender da Facisc, 
o consultor regional do empre-
ender no extremo Oeste, Olavo 
Prass, esteve presente na reunião. 
“O objetivo principal do núcleo 
é as empresas se reunirem e dis-
cutirem eventos e melhorias para 
facilitar o dia a dia, é um contexto 
onde as empresas possam dirimir 
problemas inerentes de cada se-
tor. Os problemas são iguais, ape-
nas mudam de endereço, então 
juntos eles podem ser dirimidos e 
executados mais fáceis e de forma 
mais rápida”, enfatiza Prass.

Conforme o representante 
das autoescolas, Adilson Joacir 
Fontana, o ramo das autoescolas 
vem evoluindo desde a criação 
do Código Brasileiro de Trânsito, 
e são cada vez maiores as exigên-
cias para a formação dos alunos. 
Por isso a iniciativa surgiu visan-
do agrupar, uniformizar e melho-

rar os procedimentos e formação 
dos condutores e unir a catego-
ria. “Tivemos uma experiência 
participando de uma reunião do 
núcleo das autoescolas no muni-
cípio de Chapecó e percebemos 
que eles possuíam algo que a 
gente não tem tão intenso aqui, 
que é a união, todos trabalhando 
por um mesmo objetivo deixan-
do de ver o concorrente como um 
inimigo”, frisa.

Além disso, ele destaca que a 
união só vem a somar para evitar 
outras questões relacionadas ao 
trânsito. “eu vejo que a formação 
do condutor não é somente uma 
questão do poder público, é uma 
questão nossa também dos cen-
tros de condutores, como a gen-
te tem que fomentar e cobrar as 
nossas autoridades a gente tam-
bém tem que fazer a nossa par-
te. e com certeza se estivermos 
unidos podemos melhorar essa 
questão de incentivar a redução 
de acidentes e consequentemen-
te as vítimas do trânsito”, defende.

Após a discussão ficou acer-
tado que novos encontros serão 
realizados para definir os deta-
lhes da implementação do novo 
núcleo.

Representantes de autoescolas discutem 
possibilidades para criar núcleo
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A castanha do Pará tem ação tonificante, 
fortalecedora e nutritiva para o corpo. É indica-
da principalmente contra desnutrição e anemia. 
São também muito eficazes para ativar o cére-
bro e para aliviar constipações intestinais. A cas-
tanha é rica em selênio, vitamina e, ácido fólico, 
cálcio, fósforo, magnésio e ácido graxo Ômega 
3. O selênio — principal componente da casta-
nha — é um mineral importantíssimo para uma 

vida longa e saudável. ele é essencial para acio-
nar enzimas que combatem os radicais livres. O 
selênio ajuda a formar enzimas antioxidantes, 
além de fortalecer as defesas do organismo. O 
mineral também está intimamente associa-
do à capacidade de o organismo se livrar de 
substâncias tóxicas, ajudando-o inclusive a 
expulsar possíveis metais pesados que es-
tejam alojados nas células.

Produtos naturais na promoção 
da saúde

Utilizar produtos naturais re-
gularmente é dar uma ali-

mentação saudável e equilibrada ao 
seu corpo, é uma forma de promover 
a sua saúde e o seu bem estar geral. 
É indiscutível o aumento da procura 
por produtos naturais nos últimos 
anos e a Loja Cor e Sabor, que foi 
inaugurada em São Miguel do Oes-
te, no dia 17 de maio de 2006, vem 
acompanhando esta evolução e ofe-
rece vários produtos neste segmento. 

Alguns deles vêm ganhando 
grande destaque na mídia como o 
óleo de coco extra virgem, semente 
de chia, linhaça e castanha do Pará. 
Não poderíamos deixar de dar um 
enfoque nestes produtos tão procu-
rados e considerados grandes aliados 
na melhora da qualidade de vida.

O óleo de coco extra virgem é de sabor agra-
dável e chama a atenção dos pesquisadores, nu-
tricionistas e consumidores por ser um grande 
aliado na elaboração de uma alimentação rica 
e saudável. ele pode substituir os demais óleos 
de cozinha, pois é um produto capaz de suportar 
altas temperaturas sem sofrer modificação em 
seus componentes nutricionais. Por isso, ele é 
considerado um óleo estável, além de mais sau-
dável, pois não apresenta gordura trans. Assim o 
óleo de coco extra virgem pode ser usado em re-
fogados, saladas, vitaminas e na alimentação co-
tidiana em geral. É composto de antioxidantes, 
diminuindo a ação dos radicais livres, além de ser rico em ácidos graxos, vitamina e, Ômega 
6 e Ômega 9. É extraído da fruta seca, prensado a frio, não passando por nenhum tipo de res-
friamento, logo é um produto 100% natural e livre de agrotóxicos. 

Óleo de coco extra virgem
Recém chegada às lojas de produtos naturais e 

farmácias do Brasil, a semente de chia é a nova apos-
ta para perder peso de maneira saudável. Cultivada 
há 500 anos no México, até recentemente era pouco 
conhecida por aqui. Uma das propriedades da chia é 
absorver mais de 12 vezes seu peso em água. Quando 
chega ao estômago, incha e o deixa cheio, além de re-
tardar o esvaziamento gástrico. dessa forma, prolonga 
a sensação de saciedade. Ficar satisfeito por mais tem-
po tende a fazer com que se coma menos. Uma das 
características desta semente é que apresenta maior 
teor de proteína quando comparada a outros cereais 
como o milho, o arroz, a aveia, a cevada e o trigo. Por 
isso, o consumo da chia pode beneficiar vegetarianos, 
pois complementa o fornecimento deste nutriente na 
dieta. Chia é uma boa fonte de vitaminas do complexo 
B, de minerais como: cálcio, fósforo, magnésio, potás-
sio, ferro, zinco e cobre. 

Semente de chia

Linhaça
A linhaça é considerada como um alimento funcional, 

ou seja, que contém, além de seus nutrientes básicos 
(carboidratos, proteínas, gorduras e fibras), ele-

mentos que podem diminuir o risco de algumas 
doenças, pois seu uso contínuo pode propor-

cionar aumento da defesa orgânica e redu-
ção do ritmo de envelhecimento celular. Na 
composição da semente de linhaça estão 
presentes proteínas, fibras alimentares e 
ácidos graxos poliinsaturados (Ômega 3 e 
Ômega 6), que lhe conferem a propriedade 
de alimento funcional. A semente de linha-
ça é a mais rica fonte de Ômega 3 existente 
na natureza.

Castanha do Pará

Vamos direcionar nossa coluna des-
ta semana para as mulheres que são 
prejudicadas pela incontinência uriná-
ria e bexiga baixa. Conversei com o dr. 
Romar Pagliarin Junior, médico Gineco-
logista e Obstetra, com grande experi-
ência no assunto, que começou frisando 
em sua entrevista a grande frequência 
com que este problema aparece. Consi-
derada por muitas mulheres como uma 
alteração normal devido à idade, a in-
continência urinária e o prolapso (caída) 
de órgãos pélvicos não deve fazer parte 
da vida das pessoas. Nos últimos 15 anos 
muitas novidades apareceram e a ma-
neira como se aborda as mulheres com 
perda urinária e bexiga baixa (na verda-
de pode ser bexiga, útero ou intestino) 
mudou bastante. No tratamento é visada 
uma correção global das alterações, de 
todas as estruturas afetadas, para evitar a 
reincidência do problema e a necessida-
de de nova intervenção cirúrgica. 

Os órgãos pélvicos estão envolvidos 
com a autoestima das mulheres e mui-
tas alterações, como a perda de urina e 
a bexiga baixa, acabam levando ao iso-
lamento social e depressão. Além disso, 
esse órgão alterado pode afetar a defe-
cação e a vida sexual. 

As mulheres com maior propen-
são a estes problemas são aquelas que 
trabalharam por muito tempo fazendo 
esforços físicos e que estão obesas, si-
tuações que acabam aumento a pres-
são em cima do assoalho pélvico. Por 
outro lado, as mulheres muito magras 
também têm uma predisposição maior 
a ter incontinência urinária ou prolap-
so pélvico devido à constituição das 
fibras musculares do assoalho pélvico 
serem muito finas. Pacientes que inge-
riram pouca proteína, que fumam, que 
tiveram muitos partos, que tem intesti-
no preso e que entram na menopausa 
também tem uma propensão maior. O 

dr. Romar lembra ainda o fator here-
ditariedade, sendo comum encontrar 
várias pessoas da mesma família com o 
problema. 

de maneira geral a mulher pode 
prevenir a perda de urina e a bexiga 
baixa fazendo atividade física regular e 
fisioterapia durante a gestação, evitan-
do o aumento excessivo de peso, não 
abusar do esforço físico, evitar fumo e 
ter uma alimentação saudável. 

Quando temos o problema instala-
do o tratamento deve ser realizado atra-
vés de cirurgia que vai depender do tipo 
de perda urinária e de qual órgão pél-
vico está prolapsado (bexiga, útero ou 
intestino). É muito importante uma boa 
avaliação pré-operatória para oferecer 
o tratamento correto, evitando com 
isso necessidade de novas cirurgias. Na 
maioria dos casos precisamos realizar o 
estudo urodinâmico, exame que irá for-
necer o motivo pela qual está ocorrendo 
à perda de urina.

Com a evolução nas técnicas cirur-
gias os resultados pós-operatórios têm 
sido cada vez melhores. As cirurgias 

hoje são realizadas todas por via peri-
neal, sem necessidade de cortes no ab-
dômen. Para corrigir a perda urinária 
realiza-se a cirurgia de Sling, que con-
sistem em colocar um suporte em baixo 
da uretra (tela) que vai conter a perda 
de urina. No caso de prolapso de órgãos 
(bexiga baixa, útero e intestino caídos) 
utiliza-se telas maiores, dependendo do 
órgão afetado, sendo feito a fixação desta 
tela na pelve da paciente, através de agu-
lhas. A cirurgia é realizada com anestesia 
na coluna (bloqueio – raquianestesia), 
durando em torno de 1h, com tempo de 
internação de 1 dia e com recuperação 
geralmente muito tranquila. 

É muito importante a indicação 
correta do procedimento cirúrgico, 
ter todos os exames pré-operatórios 
necessários, adotar cuidados durante 
a cirurgia e orientar muito bem a pa-
ciente no pós-operatório para que tudo 
transcorra dentro da normalidade. Fi-
cando atento para todos estes cuidados 
o sucesso cirúrgico é conseguido com 
mais facilidade e a recuperação torna-se 
mais tranquila.  

Incontinência 
urinária e bexiga baixa

Divulgação

Fotos: Divulgação
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em regiões onde as estiagens são constantes, 
ações preventivas podem fazer muita diferença

KeLI FeRNANdeS

em 10 anos, esta é a sétima es-
tiagem que a população de Santa 
Catarina enfrenta. No estado já 
são 121 municípios em Situação 
de emergência, sendo mais de 664 
mil pessoas afetadas pela falta de 
chuva.

No extremo Oeste, são quase 
cinco meses sem chuvas significa-
tivas, o que causou prejuízos prin-
cipalmente na agricultura. A seca 
afetou o processo de crescimento 
das plantas e as perdas nas lavouras 
de milho, soja e feijão chegou a 70%. 
Sem chuva, as pastagens secaram, e 
a silagem, alimento armazenado 
para o inverno, precisou ser utiliza-
da. Muitos reservatórios secaram e 
a água que sobrou, de baixa quali-
dade e na maioria das vezes conta-
minada, prejudicou ainda mais os 
animais.

O ano começou ainda mais crí-
tico. Granjas de frango e suíno tive-
ram que paralisar as atividades por 
falta de água. Novamente o plantio 
foi prejudicado e as pastagens não 
se recuperaram. e o mais preocu-

pante foi a falta de água. Antes, ca-
minhões pipa transportavam água 
somente para consumo animal, 
porém até a água para o consumo 
humano ficou escassa.

Mais uma estiagem nesta déca-
da fez lideranças, políticos e popu-
lação como um todo repensar as 
estratégias para enfrentar mais essa 
intempérie da natureza. Conscienti-
zação e projetos de sustentabilidade 
são o foco.

Umas das principais ações são 
os projetos para captação de água 
da chuva. Na região de abrangência 
da Secretaria de desenvolvimento 
Regional de São Miguel do Oeste, 
o Governo do estado disponibili-
zou uma cota de R$ 3,3 milhões por 
meio do Programa Juro Zero para 
construção de cisternas. desses, R$ 
1,9 milhão já foram utilizados, sen-
do 68,7%. Os recursos podem ser 
financiados em até dez anos.

Conforme o secretário Wilson 
Trevisan, que se licenciou nesta 
semana, além da falta de chuva 
nas plantações e pastagens, a falta 
de água para consumo humano e 
animal reafirmou a necessidade de 

ações preventivas. “Temos uma pre-
ocupação muito grande. Por que o 
que pudemos fazer hoje são ações 
emergenciais, como as que já foram 
feitas com a liberação de recursos 
para os municípios, que atuam no 
transporte de água e na abertura de 
bebedouros. Também trabalhamos 
na distribuição de tanques, moto 
bombas e caixas de água, mas ne-
nhuma dessas ações resolve o pro-
blema”, enfatiza.

dentro das ações preventivas, 
o secretário cita que o fundamen-
tal é levar água para todos. Neste 
ano, um convênio de R$ 65 mil foi 
assinado com a Casan e uma comu-
nidade de cada um dos sete muni-
cípios da regional foi atendida com 
o projeto de água encanada. Con-
forme Trevisan, se os municípios 
focarem realmente nesse trabalho, 
em pouco mais de um ano, todas as 
comunidades terão água encanada. 

Outro fator, segundo Trevisan, é 
a conscientização e agredir menos a 
natureza. “É preservar as nascentes 
e a natureza como um todo, perfu-
rar menos poços artesianos e apro-
veitar melhor a água superficial e, 

principalmente, aproveitar a água 
da chuva. em muitos países, o ar-
mazenamento da água da chuva é 
a solução em épocas de estiagem”, 
manifesta.

Trevisan ainda opinou sobre 
a economia local, que deveria ser 
revista. Segundo ele, é preciso mu-
dar um pouco a matriz econômica 
da região, saindo aos poucos do 
foco agropecuário. “Temos a área 
tecnológica e de ensino, por exem-
plo. Somos muito dependentes da 
agricultura e pecuária, mas tam-
bém somos a base da produção do 
estado. em um futuro de médio e 
longo prazo temos que rever isso, 
não abandonar, mas buscar parale-
lamente outras fontes de ren-
da e agregar mais valor 
as comunidades. 
Claro que é uma 
mudança cul-

tural, mas acredito que é um dos 
caminhos, criando uma indepen-
dência econômica maior”.

Sobre os reflexos, Trevisan des-
taca que os prejuízos vêm efetiva-
mente após o período de estiagem. 
Segundo o secretário, durante a es-
tiagem as ações são paliativas, com 
despesas maiores para os governos. 
“A redução das pastagens prejudi-
cam o gado leiteiro, a safra perdida 
que não será comercializada e a 
falta de água que cancelou eventos. 
Tudo isso são reflexos para esse ano 
e para o próximo. A família descapi-
talizada hoje terá menos poder de 
compra e investimentos nos pró-
ximos anos. Quem tinha o seguro 
agrícola, cobriu o prejuízo, mas não 
repôs o lucro que teria”, explica.

Keli Fernandes/OLíder

Secretário Wilson Trevisan

Na propriedade de Valdir 
Alba, na Linha Tupancí, em São 
Miguel do Oeste, a solução para 
abastecer os dois aviários veio do 
céu. Mais de R$ 45 mil foram in-
vestidos na construção de uma 
cisterna com capacidade para um 
milhão de litros de água. O siste-
ma de captação de água da chuva 
foi instalado no novo aviário da 
propriedade que tem 126 metros 
de comprimento e desce um por 
um encanamento até a cisterna. 
No caminho, a água passa por 
duas caixas com um sistema de 
filtros. Conforme o produtor, ape-
sar da estiagem, com a pouca chu-
va registrada, já foi possível arma-
zenar cerca de um metro de água 
na cisterna que tem quatro metros 
de profundidade.

Segundo Alba, a concretiza-
ção do projeto deste segundo avi-
ário, que deve receber as primei-
ras aves nas próximas semanas, só 
foi possível com a construção da 
cisterna. Antes, a água para aves, 
assim como para o sistema de 
refrigeração, vinha de uma fonte 

caxambu, mas que não teria capa-
cidade para suprir os 36 mil litros 
necessários diariamente. Hoje, se 
a chuva for escassa, com a capa-
cidade da cisterna, será possível 
criar dois lotes de frango, sendo 
que cada lote de 37 mil frangos 
leva em torno de 40 dias para ficar 
pronto.

Sobre o custo elevado, banca-
do pelo produtor enquanto não 
são liberados os recursos do fi-
nanciamento pelo Programa Juro 
Zero, Alba e o seu cunhado Mauri 
Bataglin, que também trabalha 
na propriedade, afirmam que o 
investimento deve se pagar e tam-
bém não há nenhum custo de ma-
nutenção. “A previsão é de que em 
10 ou 12 anos teremos que trocar 
a lona superior, mas o valor será 
bem menor. A própria cisterna se 
paga. No caso de um poço artesia-
no, tinha o gasto com luz todos os 
meses, além do risco de queimar 
uma bomba ou até mesmo de o 
poço secar. Assim, estamos apro-
veitando a água da chuva que an-
tes era desperdiçada”, enfatiza.  

Solução para a falta de água

Propriedade de Valdir Alba, na Linha Tupancí, em São Miguel do Oeste Debora Ceccon / O Lìder

Debora Ceccon / O Líder

Keli Fernandes / O Lìder

engana-se quem pensa que 
construir uma cisterna é sinônimo 
de muito dinheiro investido ou que 
é útil apenas para grandes proprie-
dades agrícolas ou industriais. É 
cada vez mais comum, pequenas 
caixas d’água serem utilizadas como 
cisternas e a água da chuva reapro-
veitada para lavar carros, calçadas e 
para regar as plantas.

Na casa do acupunturista Ader-
sen Saito, no Bairro Progresso em 
São Miguel do Oeste, a água da chu-
va é utilizada para tudo, inclusive 
para cozinhar e beber. ele próprio 
projetou e construiu um sistema 
com duas caixas de cinco mil litros 
cada que capta a água das calhas da 
casa do vizinho. Após, a água é bom-
beada para duas caixas menores na 
casa e daí distribuídas para o ba-
nheiro, área de serviço e até mesmo 
cozinha. Agora, o projeto está sendo 
ampliado. Calhas foram instaladas 
na garagem e a água cai nestas duas 
caixas. A água do vizinho está sen-
do utilizada para encher a piscina 

da família, mas logo será destinada 
para uma nova caixa de 20 mil litros. 
Com isso, a reserva será de 30 mil 
litros, o necessário para o consumo 
da família de quatro pessoas duran-
te um mês.

Sobre a qualidade da água, Saito 
afirma que o único cuidado é na pri-
meira chuva, para não captar a água 
com poeira. “Não tem essa frescura 
que é água da chuva, que não pode 
ser utilizada para cozinhar por 
exemplo. A pouca sujeira que entra 
decanta. O que não pode é deixar 
essa água ficar parada. Mas, quan-
do o armazenamento for maior, será 
utilizado um sistema simples de fil-
tragem e um tratamento com cloro, 
mas é pouca coisa, só para manter-
mos sem cheiro”, explica.

Outro projeto na casa é a utili-
zação de energia solar para aqueci-
mento da água já captada da chuva. 
Saito construiu com mangueiras 
simples um sistema de energia solar, 
que hoje aquece a piscina da família. 
Mais mangueiras já foram adquiri-

das e serão instaladas no telhado da 
garagem que, juntas com placas de 
energia solar que serão instaladas no 
telhado da casa, fornecerão energia 
suficiente para manter a residência. 

Conforme Saito, apesar do bai-
xo investimento, a preocupação 
não foi em economizar, mas sim na 
sustentabilidade. ele destaca que a 
casa foi projetada para ser sustentá-
vel. Inclusive um sistema para rea-
proveitar a água do ralo no banheiro 
na caixa de descarga, mas que não 
fui utilizado devido à abundância 
de água captada da chuva. “Que-
ríamos uma casa toda sustentável. 
Os nossos gastos são mínimos com 
água da Casan e energia da Celesc, 
mas esse não é o foco. eu sempre 
tive essa mentalidade, de quanto 
menos impacto eu der, de quanto 
mais sustentável eu ser, melhor para 
o ambiente em que vivo”, enaltece.

Cisternas também 
no âmbito doméstico

SÃO MIGUEL DO OESTE
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Especial 

Arte, hobby, terapia, renda extra. estes são alguns dos 

motivos que reúnem mais de 20 alunos todas as semanas 

nas oficinas de Pintura em Tela no Centro Cultural de São 

Miguel do Oeste. As oficinas iniciaram nesta semana e fa-

zem parte do programa Viver com Arte, oferecido pela Se-

cretaria de Cultura, Lazer e Turismo.
Para a aluna Luciane drazweski Zampin, de 33 anos, 

a oficina é um escape para o estresse do dia a dia, mas o 

aprendizado é indescritível. “É uma experiência gratifi-

cante e, sendo de graça, é um incentivo a mais. As ofi-

cinas são um incentivo para toda a família participar. 

Minha filha faz aula de canto”, enfatiza.
A professora Marineiva Schuch Grazziola, de 39 

anos, há 22 anos ensina diversas técnicas de artesa-

nato e afirma que as oficinas gratuitas abrem muitas 

portas, beneficiando quem realmente precisa. “A Pin-

tura em Tela é uma arte para todos, inclusive pesso-

as com deficiências fazem, mas é preciso respeitar 

limites. Para quem aprende, o principal é ver o 

mundo através da cores, além de ser uma terapia 

e também uma fonte de renda. Já ensinar é mara-

vilhoso, uma experiência realmente gratificante”, 

enaltece.
No Programa Viver com Arte são ministradas 

ainda aulas de Pintura em tecido, Artesanato, 

Teatro, Canto, Violão, Piano, Capoeira, Hip Hop, 

dança de Salão para idosos, Balé, 
Samba (Cavaquinho e Percussão), Instru-mental Preparatória para a Banda Municipal, dança e Cultura Gaúcha. Todas as aulas são gratuitas e o inves-timento dos alunos é apenas com os materiais.

Alunas migueloestinas 
descobrem os encantos 

da Pintura em Tela

KELI FERNaNDES

Na última terça-feira (03) foi apresen-
tado em São Miguel do Oeste o Programa 
Badesc emergencial/estiagem, voltado para 
empresas sediadas em municípios que de-
cretaram situação de emergência. A expla-
nação contou com a presença do diretor do 
Badesc, Justiniano Pedroso.

O programa financia a estrutura física, 
manutenção e fortalecimento da capaci-
dade de geração de emprego e renda para 
empresas privadas. Os financiamentos de 
capital de giro variam de R$ 30 a R$ 500 mil, 
dependendo do limite de endividamento e 
capacidade de pagamento.

Guaraciaba foca em  Projeto para 
investimento em água
Após prorrogar situação de emergência, prefeito quer resolver problema  de abastecimento com projeto da Funasa

O prefeito de Guaraciaba, 
Ademir Zimmermann, fez nesta 
semana a sua primeira viagem à 
Florianópolis depois de seu retor-
no ao executivo Municipal. ele foi 
à capital acompanhar o trâmite do 
projeto de mais de R$ 3,7 milhões, 
aprovado pela Funasa, para inves-
tir em abastecimento de água no 
município, tendo como executora 
a Casan.

Segundo Zimmermann, a Ca-
san não tem um estudo de viabi-
lidade de um projeto alternativo 
para o município, o que dificulta o 
investimento total do recurso. do 
montante, R$ 1,7 milhões estão 
garantidos para investimento na 
estruturação do sistema de aduto-
ras e reservatórios de água da Ca-
san. Conforme Zimmermann, em 

audiência com o diretor presiden-
te da Casan, dalírio José Beber, e o 
diretor de expansão, Adelor Viei-
ra, a entidade se comprometeu em 
contratar uma empresa para fazer 
um estudo de viabilidade, para de-
tectar qual o melhor projeto que 
irá resolver o problema de água de 
Guaraciaba e também, até de mu-
nicípios vizinhos.

Até a conclusão desse estudo e 
elaboração de um projeto, a Casan 
se comprometeu em investir em 
aprofundamento ou até perfura-
ção de novos poços para garantir 
água ao perímetro urbano. O pre-
feito explica que parte do recurso 
dos mais de R$ 3,7 milhões deve 
ser investido especificamente em 
captação de água. Porém, como 
não há um projeto, a Administra-

ção Municipal solicitou à Funasa 
a possibilidade de assegurar o re-
curso ao município, até que a Ca-
san conclua o estudo.

Zimmermann salienta que a 
Administração Municipal soli-
citou à Casan para fazer um pro-
tocolo de intenções para com o 
município. Uma das cláusulas do 
documento é o comprometimento 
da Casan em viabilizar o abasteci-
mento de água, o aprofundando 
dos poços já existentes e a perfu-
ração de novos poços artesianos 
para garantir o abastecimento 
atual, com perspectivas futuras 
do aumento de novos loteamen-
tos, empresas e indústrias, bus-
cando dar garantia para o desen-
volvimento econômico e social 
do município. Prefeito de Guaraciaba, Ademir Zimmermann

em São Miguel do Oeste, a 
Casan trabalha há meses em 
sistema de rodízio, mas ainda 
assim tem dificuldades para 
abastecer toda a cidade. Na 
última semana, um problema 
na bomba do poço profundo 
diminuiu em 30% a captação e 
tratamento da água.

Para muitas pessoas, a so-
lução no abastecimento estaria 
no investimento em projetos 
de captação de água de rios 
maiores, porém mais distan-
tes, como o Rio das Antas e 
Peperi. Conforme o então se-
cretário regional, hoje, é pos-
sível até mesmo a ampliação 

da captação da água do Rio das 
Flores, mas isso resulta em in-
vestimentos. Há longo prazo, 
segundo ele, novos projetos 
devem ser pensados. “A solu-
ção definitiva seria uma reser-
va com os rios, já que no poço 
profundo, por exemplo, que 
não é o ideal, ainda há a difi-

culdade tecnológica, como o 
problema recente com a bom-
ba. Se fosse uma bomba em um 
rio, o conserto seria mais fácil, 
além de que o ideal é mesmo 
utilizar primeiro as águas su-
perficiais e evitar o uso de ma-
nanciais subterrâneos”, opina.

O secretário destacou ainda 

que o caminho é tentar garan-
tir o abastecimento, principal-
mente com água superficial, 
evitando os poços artesianos, 
entre outros, e a conscientiza-
ção da população, em adminis-
trar bem a água, usando água 
da chuva para limpeza, jardi-
nagem e lavação. 
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DÉBORa CECCON 

Quando se fala em movi-
mento escoteiro, a maio-

ria das pessoas imagina barracas 
em acampamentos. Visualizam 
escoteiros de uniforme, e imagi-
nam que eles cumprem todos os 
dias uma boa ação e passam os 
fins de semana acampando, e, an-
dando na mata. Porém, o escotis-
mo, além disso, é um movimento 
com o objetivo de complemen-

tar a educação do jovem, ou seja, 
fazê-lo aprender alguns concei-
tos importantes para sua vida em 
um lugar diferente de sua casa ou 
escola. Robert Baden-Powell foi 
o idealizador do Movimento es-
coteiro na Ilha de Brownsea, no 
Canal da Mancha, Inglaterra, em 
1907, trazido ao Brasil em 1910. 
Baden-Powell realizou um acam-
pamento com vinte jovens, de 12 a 
16 anos, no qual ensinou técnicas 
como primeiro socorros, observa-

ção e segurança. Como símbolo 
do grupo, os jovens levavam uma 
bandeira verde com uma flor-de-lis 
amarela no centro.

O movimento escoteiro é um 
movimento mundial, educacional, 
voluntariado, apartidário, sem fins 
lucrativos. A proposta é o desen-
volvimento do jovem, por meio de 
um sistema de valores que prioriza 
a honra, baseado na Promessa e na 
Lei escoteira, e através da prática 
do trabalho em equipe e da vida 

ao ar livre, fazer com que o jovem 
assuma seu próprio crescimento, 
tornar-se um exemplo de fraterni-
dade, lealdade, altruísmo, respon-
sabilidade, respeito e disciplina. O 
escotismo normalmente ocupa o 
tempo livre dos jovens e por isso as 
atividades quase sempre ocorrem 
aos sábados e os acampamentos 
nos finais de semana e feriados. 

Ao iniciar no movimento, a 
criança, adolescente ou mesmo 
adultos, passam pela promessa 

escoteira. esta promessa sintetiza 
o embasamento moral do Movi-
mento escoteiro. No momento da 
Promessa, os membros do Movi-
mento comprometem-se volun-
tariamente a conduzirem-se de 
acordo com a orientação moral 
do Movimento, reconhecendo a 
existência de deveres que têm de 
ser cumpridos. Os elementos da 
Promessa escoteira estão contidos 
nos Princípios do Movimento es-
coteiro.

SÃO MIGUEL DO OESTE
Um movimento mundial, educacional, voluntariado, sem fins lucrativos prioriza a honra, 

baseado na Promessa e na Lei escoteira pela educação de jovens 

ESCOTISMO BÁSICO 
O escotismo Básico procura desenvolver nos jovens 

o gosto pela vida rural e sertaneja, pelas artes e técnicas 
mateiras, pelo excursionismo, campismo e montanhis-
mo, pelas viagens em todas as formas de transporte, pelas 
grandes expedições e explorações das regiões desconhe-
cidas, pelo estudo da fauna, flora, mineralogia, geologia 
e arqueologia e pelos esportes terrestres, incentivando o 
culto das tradições dos bandeirantes, dos sertanistas e do 
nosso exército. 

ESCOTISMO DO MaR 
O escotismo do Mar procura desenvolver nos jovens o gosto pela vida do 

mar, pelas artes e técnicas marinheiras, pela navegação a vela e a motor, pelas 
viagens e transportes marítimos, pela pesca, pelo estudo da oceanografia, pela 
exploração e pelos esportes náuticos, incentivando o culto das tradições de nos-
sa marinha. 

ESCOTISMO DO aR
O escotismo do Ar procura desenvolver nos jovens o gosto pelo 

aeromodelismo, pelos planadores, pelos helicópteros e aviões, pelos 
problemas de aeroportos, aeronavegação e aeropropulsão, pelo pá-
ra-quedismo e pelos esportes aéreos, pelo estudo da meteorologia e 
da cosmografia, pelos foguetes espaciais, pelos satélites artificiais e 
pela cosmonáutica, incentivando o culto das tradições da nossa Aero-
náutica.

Classes no escotismo

SAUdAÇÃO eSCOTeIRA: em todas as esferas, 
todos os membros do movimento escoteiro, ao se 
verem pela primeira vez no dia se saúdam, sendo 
o primeiro a ver o primeiro a saudar. A saudação 
também é realizada para cumprimentar autorida-
des, durante cerimônias de hasteamento e arria-
mento da Bandeira Nacional. A posição dos dedos 
é a do sinal escoteiro, mas ligeiramente de lado a 
frente da testa. 

O escotismo, nos ramos escoteiro e sênior, além da modalidade básica, em que pre-
domina o ambiente mateiro e as atividades em terra, pode ser praticado nas modalidades 
de escotismo do Mar e de escotismo do Ar, que se distinguem pelos distintivos e onde se 
adiciona ao programa do escotismo Básico a especialização em marinha ou aeronáutica, e 
as atividades no mar e no ar, respectivamente. 

A União dos escoteiros do Brasil (UeB), 
fundada em 04 de novembro de 1924, é uma 
sociedade civil de âmbito nacional, de direi-
to privado e sem fins lucrativos, de caráter 
educacional, cultural, beneficente e filantró-
pico, reconhecida de utilidade pública, que 
congrega os Grupos de escoteiros no Brasil. 

Segundo dados da UeB, hoje existem cerca 
60 mil escoteiros filiados à União dos esco-
teiros do Brasil. em São Miguel do Oeste há 
dois grupos de escoteiros, o Grupo Atalaia, 
um dos maiores do estado em participação e 
o 27º Grupo de escoteiros do Ar Júlio Wolffe 
La Salle.

GRUPOS de eSCOTeIROS dA ReGIÃO

Simbologia dos Escoteiros
FLOR-de-LIS: A flor-de-lis é o símbolo do es-

cotismo mundial, a origem deve-se a utilização da 
mesma em cartas náuticas representando o norte 
com a sua ponta, assim como uma rosa dos ven-
tos, além de ser o símbolo da monarquia francesa 
desde o século XII. Baden-Powell então a esco-
lheu como representação do movimento que ele 
criara, pois idealizava a direção que o escotismo 
seguiria desde então, a flor-de-lis para os france-
ses também representava pureza de espírito, luz 
e perfeição, atributos incorporados no escotismo 
até os dias de hoje.

APeRTO de MÃO: diferente do habitual aper-
to com a mão direita, o escoteiro se cumprimenta 
com a mão esquerda, devido a uma passagem vivi-
da por Baden-Powell, aonde o chefe de uma tribo 
indígena estende a mão esquerda, com o argu-
mento de que para tal ele tem de largar o escudo, 
depositando toda sua confiança no outro, mesmo 
que este seja seu adversário.

SINAL eSCOTeIRO: Com os dedos médios, 
indicador e anular unidos, simbolizando os três 
pilares da Promessa escoteira, deus, Pátria e o 
Próximo, e o polegar se sobrepondo ao mínimo, 
indicando a proteção do mais forte para com o 
mais fraco.

O mais recente Grupo de es-
coteiros de São Miguel do Oeste, o 
27º Grupo de escoteiros do Ar Júlio 
Wolffe La Salle, surgiu há quase um 
ano, em 02 de julho de 2010 e leva o 
nome em homenagem a um estudante 
do Colégio Peperi La Salle que faleceu 
com apenas 21 anos. dos cinco gru-
pos de escoteiros do ar que existem no 
estado, um deles é o de São Miguel do 
Oeste. O grupo conta atualmente com 

40 crianças. Segundo o presidente do 
Grupo, João Paulo Probst, o grupo ain-
da está crescendo e necessita de mais 
voluntários. 

ele explica que o grupo pertence 
ao grupo do Ar justamente para agre-
gar algo a mais aos jovens escoteiros, já 
que na cidade de São Miguel do Oeste 
há um aeroclube. “É igual a qualquer 
grupo de escoteiros, porém com um 
aditivo a mais com técnicas de aero-

modelismo, mecânica de avião, pousar 
aviões, como pilotar e paraquedismo”, 
explica. Segundo ele, as crianças apren-
dem também brincando com pipas. O 
grupo se reúne todos os sábados à tar-
de das 15h às 17h na sede que se locali-
za no Colégio La Salle Peperi. 

A estrutura do Grupo de escoteiros 
conta com 10 adultos que fazem traba-
lho voluntário como chefes escoteiros. 
Conforme Probst, o grupo necessita 

ainda completar a estrutura de mate-
riais, já que é um grupo novo e está co-
meçando a desenvolver as atividades. 
de acordo com ele, o primeiro acam-
pamento do grupo teve o tema Robbin 
Hood, durante três dias, onde foram 
repassadas algumas atividades e expe-
riências do movimento escoteiro. 

 “eu comecei com sete anos de 
idade no movimento escoteiro e pos-
so dizer que o movimento tem um 

papel fundamental na sociedade. em 
todos os lares as crianças não têm 
mais tempo para ter contato com a 
natureza, é muito videogame, inter-
net. Probst salienta que nas ativida-
des escoteiras além da educação, as 
crianças e adolescentes tem a opor-
tunidade de ter contato direto com 
animais e a natureza e resgatar ativi-
dades que os pais dos meses pratica-
vam no passado. 

Grupo de escoteiros Atalaia
O Grupo escoteiros Atalaia de 

São Miguel do Oeste foi fundado em 
15 de junho de 2000 pelo juiz José 
ernesto Manzi. Conforme o chefe 
de escoteiros do ramo Lobo do Gru-
po Atalaia, Luiz Geraldo Gomes dos 
Santos, o Atalaia não foi o primeiro 
grupo que surgiu em São Miguel do 

Oeste, ele acrescenta que por volta 
da década de 1960 existiu um gru-
po com o nome Caçanjurê, e foi ex-
tinto na década de 1980. Na época 
o Grupo de escoteiros foi liderado 
por Gaudino Marquesan, conhecido 
popularmente como Gralha, Adão 
Bueno e Avelino debona que tam-
bém estiveram envolvidos no movi-
mento. 

de acordo com Luiz Geraldo Go-
mes dos Santos, o Grupo escoteiro 
Atalaia conta atualmente, após 12 
anos de atividades, com 114 mem-
bros divididos em três ramos, esco-
tistas e dirigentes sob a presidência 
de Adroaldo Amorin. “Nós somos um 
dos maiores grupos do Oeste de Santa 
Catarina”, salienta. ele observa que o 
grupo recebeu este ano pela segun-
da vez a conquista do Grupo Padrão 
Ouro. 

O Grupo escoteiro Atalaia rece-
beu em março, durante o Congres-
so e Assembleia escoteira estadual, 

mais duas distinções no município 
de Indaial/SC. A primeira das distin-
ções foi o Certificado de Qualidade 
Legal, o qual é conferido a todos os 
Grupos que estiverem com a docu-
mentação em dia junto a União dos 
escoteiros do Brasil – região Santa 
Catarina (UeB/SC). Outro impor-
tante prêmio recebido foi o troféu 
Grupo Padrão Ouro, entregue aos 
Grupos que mais se destacaram no 
Brasil. “É o Oscar do escotismo, é 
uma premiação para grupos que se 
destacam no estado”, explica Luiz 
Geraldo. 

O presidente do Grupo, André 
Amorim, destacou que o Padrão 
Ouro é conferido pela UeB Nacional, 
sendo dividido em três modalidades: 
bronze, prata e ouro. “esta última é a 
maior distinção de todas”, aponta o 
presidente. “O prêmio é entregue a 
todos os Grupos que se destaquem 
na realização do escotismo, quer 
seja em relação a atividades, a regis-

tros e, em especial, na aplicação do 
método escoteiro”, explica Amorim.

O chefe do Ramo Lobo, Luiz 
Geraldo Gomes dos Santos, tam-
bém representou o Atalaia no 
evento estadual. ele lembra que 
de um total de, aproximadamente, 
100 grupos que existem hoje no es-

tado, apenas sete receberam o Gru-
po Padrão Ouro. “em todo o Oeste 
e extremo Oeste de Santa Catarina, 
apenas o Atalaia é Padrão Ouro, o 
que é motivo de orgulho para todos 
nós, pois a distinção significa que 
o nosso grupo se destaca dentre os 
demais”, declara.
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1-Blazers de veludo com remendos nos cotovelos (isso faz um 
look muito esportivo);

2-Suéteres pesados, de pontos grandes, cheios de pinheirinhos 
de Campos do Jordão;

3-Suéter de lã em baixo de paletó de terno de verão;

4-Xadrez lenhador - é bonito, mas informal (troque pelo xadrez 
miúdo);

5-Camisetas regatas, estampadas com times de futebol, com 
grandes anúncios ou muitas cores; 

6-Camisas de tecidos transparentes e brilhantes;

7-Camisa de seda;

8-Se a empresa permitir o jeans nos seus dias de informalidade, 
evite os de lavagens desbotadas, furos e enfeites laterais (prefira 
os jeans clássicos, escuros). Também não se usa mais jeans com 
vinco (isso envelhece); 

9-Jaquetas jeans detonadas, claras e envelhecidas;

10- Cintos com fivelas enormes;

11- Sapatos claros ou brancos (a não ser que você seja médico);

12- Tênis ou sapatênis; 

13-Cuidado com a mistura de peças formais e informais: calça 
de terno com camisa esportiva ou então achar que casual é só 
tirar a gravata e o paletó;

14- Meias brancas (jamais);

15- Perfumes fortes, 
joias e óculos escuros
 dentro do escritório;

Destaque Jovem
/04 /05.................................................................................................. ..................................................................................................

Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Profissão: empresária

Idade: 35 anos

Hobbies: Gosto de ficar em casa com meus 
filhos, minha família. Ler um bom livro, cuidar 
da minha casa e receber os amigos.

Música: Poucos são os estilos de músicas 
que não me agradam, depende muito do meu 
estado de espírito. No momento estou curtin-
do a música “Gotye e Kimbra – Somebody that 
i used to know”.

Filme: O misterioso caso de Benjamin But-
ton; O fabuloso destino de Amelie Poulain.

Livro: Até que a vida os separe - Mônica 
de Castro ditado por Leone; Violetas na Janela 
- Zibia Gasparetto; essencial: o que você preci-
sa para saber viver com mais estilo – Constanza 
Pascolato; Alô Chics – Gloria Kalil.

esporte: tênis, ginástica, pilates

Profissão e carreira:
Sempre fui interessada no assunto moda 

e beleza, buscando algumas fontes, me apro-
fundei mais no tema e acabei me identificando 
totalmente com esse ramo. Aos 18 anos, tive a 
oportunidade de adquirir minha própria loja, a 
Paloma, e desde então venho trabalhando para 

garantir meu espaço, já que o mercado é bastan-
te competitivo e se atualizado a todo o momen-
to. Agarrei oportunidades e perpetuo as marcas 
das quais sou parceira e exclusiva. Fiz dos clien-
tes amigos e, além da paixão que tenho pelo as-
sunto e vencendo muitos obstáculos, hoje sinto 
que valeu a pena. A Paloma está há 17 anos tra-
zendo o que há de melhor no mercado da moda, 
o que muito me orgulha e me deixa profunda-
mente emocionada.

Futuro:
Profissionalmente busco ser cada vez mais 

criativa e sempre oferecendo produtos dife-
renciados para os meus clientes. Continuar 
me dedicando para construir projetos novos e 
atrair cada vez mais a todo estilo de consumi-
dor. Quero sempre ter foco, me informar com 
pessoas certas, pesquisar, estudar, estar sempre 
atualizada. Pessoalmente sempre queremos 
o melhor para nossa família, filhos. Amo ser 
mãe e observar o dia a dia dos meus filhos cres-
cendo e poder fazer parte desse processo que 
é algo inexplicável. Quero algo que me tire do 
lugar comum, do mesmo!

Cidade: 
São Miguel do Oeste é uma cidade de pes-

soas muito receptivas, além de ser bem estrutu-
rada e organizada, é uma cidade pólo de desen-
volvimento e cultura. As pessoas que por aqui 
passam, ficam com uma excelente imagem da 
cidade como um todo, sendo bom em todos os 
sentidos. Vejo um futuro promissor para São Mi-
guel do Oeste, mostrando o poder dessa cidade, 
tanto para os empreendedores, quanto para os 
moradores e visitantes, já que a qualidade de 
vida da mesma não deixa a desejar em relação a 
muitas outras cidades.

Neide Gregolon 
MaRQUaRDT

É nEcEssáRIO AbRIR Os OLhOs 
E pERcEbER quE As cOIsAs 
bOAs EsTãO DEnTRO DE nós, 
OnDE Os sEnTImEnTOs nãO 
pREcIsAm DE mOTIvOs nEm 
Os DEsEjOs DE RAzãO. O 
ImpORTAnTE É ApROvEITAR O 
mOmEnTO E ApREnDER suA 
DuRAçãO, pOIs A vIDA EsTá nOs 
OLhOs DE quEm sAbE vER”. 

“
Keli Fernandes / O Líder

Nesta edição, falaremos um pouco sobre o estilo que 
os homens devem adotar para vestir-se bem em seu 
ambiente de trabalho.

Um guarda-roupa profissional para 
homens de bom gosto

1-Ternos... é preferível ter dois muito bons, do que ter quatro 
de má qualidade (estes em geral não vestem bem e estragam 
mais rápido); os ternos precisam ter corte e caimento;

2-Cores escuras de ternos conferem autoridade e respeito 
(como o preto, marinho e cinza) use quando for fechar um 
negócio;

3-Cores médias e naturais de ternos, como bege, cru, cáqui e 
gelo dão ideia de proximidade e calma, sinalizam uma rela-
ção mais amistosa. Use enquanto o clima for de negociação;

4-evite ternos de cores e padronagens esquisitas (listras lar-
gas, xadrezões);

5-Você só precisa de duas cores de sapatos, cintos e pastas; 
marrom e preto;

6-Gravata: mantenha o nó bem feito e o comprimento corre-
to. A ponta deve parar na altura da fivela do cinto. Nem mais, 
nem menos, qualquer coisa fora disso dá um ar de desleixo;

7-Camisa estourando e deixando aquela fresta perigosa 
onde se entrevê o umbigo é o fim da sua carreira;

8-Use meias mais longas. Assim, esconde a visão dos pelos 
quando você cruza as pernas;

9-Nunca use gravata sem o paletó, a não ser que esteja tra-
balhando.

Repassaremos algumas dicas de peças que jamais 
devem ser usadas em seu ambiente de trabalho, 
principalmente em escritórios formais... 
é deselegante e fora de moda:

Por hoje é isso... 
até a próxima edição! 
Bom final de semana!X X

quem disse que os homens não gostam de estarem sempre bem 
vestidos? Porém, precisam cuidar nas combinações...
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Galeria

>> Bruno Miguel está 
chegando, trazendo alegria 
aos pais Ana e Alan. 

>> Parabéns para Tere 
Lolato que esteve de 
aniversário no último 
dia 04 de abril!

>>Claudimar comemorou seu aniversário em sua 
residência com familiares e amigos. Parabéns! 
Homenagem de sua esposa Janete e suas 
filhas Shayanne e Thávynni.

>>Linessa Polis Knorst 
aguarda ansiosa a 
chegada de emanuelly Sofia...  

>>A jornalista Taís Gasperin completou 
mais um ano de vida nesta última sexta-feira 
(06) e recebe o carinho de amigos e familia-
res. Felicidades!

>>Parabéns ao colega do Sis-
tema 103, José Carlos Mahl, que 
nesta sexta-feira (06) comemorou 
mais um aniversário. Felicidades!
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Mais de 50 automóveis foram expostos 
no encontro do último domingo, entre ji-
pes, motos, carros de passeio e caminhões. 
O carro mais antigo, no entanto, foi um Ford 
1929, Modelo A, de São Miguel do Oeste. A 
relíquia pertence ao mecânico Fernando 
Alba, de 32 anos. 

Alba relata que o carro foi comprado no 
ano de 1980 pelo pai dele que era amante de 
carros antigos. Na época, o Ford 29 foi adqui-
rido em péssimas condições e precisou ser 
restaurado. “Meu pai gostava muito de carros 
antigos, foi ele quem começou com esse ne-
gócio de restauração. em 1980 ele comprou 
esse carro e desmontou para arrumar, mas 
chegou uma etapa que ele desistiu, pois esse 
tipo de carro geralmente está em péssimas 
condições de uso. No fim, ele abraçou esse 
objetivo de colocar o carro para rodar”, conta.

Hoje o carro não possui mais todas as pe-
ças originais de fábrica. Os diversos conser-
tos, as trocas de peças antigas por peças novas 
e mais potentes, e a opção do amarelo da pin-
tura, deixaram o automóvel com uma aparên-
cia mais atual. Alba, no entanto, garante que a 
maioria das peças ainda são originais. “A lata-
ria, o motor, a caixa e os pneus precisaram ser 
trocados, mas troquei pelo modelo original. 
O amarelo da pintura surgiu para mudar um 
pouco, e está até hoje assim”, argumenta.

Apesar de antigo, o Ford Modelo A tem 
ainda um grande valor no mercado. Alba ava-
lia que o automóvel custaria de R$ 70 mil a R$ 
100 mil se fosse posto à venda no estado em 
que está hoje. O mecânico revela, no entan-
to, que o carro deve permanecer na família. 
“O carro antigo é um esporte. É uma forma 
de trazer as coisas antigas para o futuro, para 

que as pessoas conheçam. O meu objetivo é 
passar de pai para filho, pois, a gente não tem 
objetivo de venda, queremos manter ele na 
família”, justifica.

Jeep Clube reúne donos 
de veículos antigos

CAMILA POMPeO

Ano após ano, a indústria automobilís-
tica inova nas características dos novos mo-
delos de carros, caminhonetes, caminhões 
e motos. Apesar disso, os carros antigos 
continuam conquistando adeptos de todas 
as gerações. Pensando nisso, o Jeep Clube 
de São Miguel do Oeste realizou no último 
domingo (1º), um encontro de carros anti-
gos na área coberta da Praça Walnir Bottaro 
daniel. O encontro reuniu amantes dos veí-

culos que já saíram de moda, mas que ainda 
são preservados.

O presidente do Jeep Clube, Luiz Alfredo 
Benitez, conta que o departamento de Veícu-
los Antigos foi criado com o objetivo de ajudar 
os proprietários na organização de um grupo 
específico para a categoria. “Temos o Jeep 
Clube, mas temos a área de esporte motor 
também. Nós queremos reunir esse pessoal 
que ainda não tem clube para que consigam 
se organizar e futuramente criar um clube. O 
interessante é que a pessoa tenha vontade de 

fazer parte, se reunir e trocar ideias”, explica.
O próximo passo, segundo Benitez, é a 

criação de uma comissão que deve ficar res-
ponsável pelo departamento. ele explica que 
a intenção é de que o grupo promova eventos 
em São Miguel do Oeste e participe dos que 
serão promovidos fora do município. “Quere-
mos que desse encontro saia uma comissão 
e futuramente uma diretoria nesta área de 
carros antigos. Queremos que eles façam os 
eventos deles e que participem dos eventos 
das outras cidades”, argumenta.

O Modelo A da Ford, foi 
colocado em exposição 

no dia 02 de dezembro de 
1927. As encomendas ul-
trapassaram a oferta, mas 

o pico de produção do Mo-
delo A, ocorreu somente 

em junho de 1930, quando 
foram vendidos mais de 

9 mil veículos por dia.
Apesar da fama, o ano 
de 1931 foi o último do 
automóvel. Nesse ano, 

a Ford sentiu o golpe da 
depressão e reduziu os 
preços, mas as vendas 

contiuaram a cair. Logo o 
carro foi substituído por 
um modelo mais atual, 

o Modelo B da Ford. 

A HISTÓRIA 
dO MOdeLO 

dA FORd

VeÍCULOS ANTIGOS
PAIXÃO QUe ULTRAPASSA dÉCAdAS

 >>O jovem casal Joana Teodoro e Jhonatan Schmitd de Chapecó 
foram clicados pelo fotógrafo Ivan Ansolin em descanso.

>> O CTG Candeeiro do Oeste de descanso es-
teve participando no último final de semana do 

Rodeio Crioulo e Artístico Nacional de Maravilha, 
onde o elenco juvenil Raízes do Tempo obteve o 1º 
lugar. Parabéns a invernada, ao instrutor Carlos Pi-

nheiro e a patroa Cleonice Provensi! Sucesso!

Arquivo pessoal

Studio JH

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Fotos: Jucinei de Chagas / O Líder
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O Fiat Uno acumulou 23.109 
unidades vendidas em março e su-
perou o rival VW Gol pelo terceiro 
mês na história. No ano, o hatch da 
Fiat também é o modelo mais ven-
dido, com 59.168 unidades contra 

58.673 do concorrente.
O terceiro mês de 2012 pode ser 

considerado histórico para o mer-
cado automotivo brasileiro. É que 
em março, o Fiat Uno conseguiu 
ultrapassar pela terceira vez o rival 

Volskwagen Gol e se tornar o mode-
lo mais vendido do país, com 59.168 
unidades contra 58.673 unidades 
do concorrente Gol, de acordo com 
dados parciais da Federação Nacio-
nal de distribuição de Veículos Au-

tomotores (Fenabrave). O modelo 
da montadora italiana produzido 
em Betim, em Minas Gerais, ven-
deu 23.109 unidades, contra 21.030 
unidades do Gol.

A terceira posição ficou com 

o Fiat Palio, com 13.459 unidades 
comercializadas, seguido por Ford 
Fiesta hatch, Fiat Strada, Renault 
Sandero e Volkswagen Voyage, com 
10.813, 10.492, 8.244 e 7.957 unida-
des emplacadas, respectivamente.

Fiat Uno supera Gol e lidera vendas em 2012

O “novo” Gol já tem data para estrear. Será em julho 
que a Volkswagen apresentará as mudanças visuais re-
alizadas em seu modelo mais vendido nos últimos 25 
anos. Fontes ligadas à empresa afirmam que o hatch-
back será revelado em um evento realizado na cidade 
de Natal, no Rio Grande do Norte. Mas não será desta 
vez que o Gol mudará radicalmente. Se em 2008 o carro 
inovou ao se inspirar no estilo do Tiguan, desta vez o 
hatch ficará com visual semelhante aos modelos mais 
recentes da marca. Neste caso, podemos esperar uma 
dianteira muito parecida com Fox e Jetta, apenas para 
citar dois exemplos. Nada muda na lateral e leves alte-
rações serão realizadas na traseira, principalmente na 
disposição de luzes nas lanternas. Uma receita muito 
parecida com a aplicada no Fox. 

As motorizações 1.0 e 1.6 devem permanecer inal-
teradas. A inédita versão com duas portas será a princi-
pal novidade da linha Gol 2013. Quem receberá modifi-
cações estéticas mais significativas será o sedã Voyage. 
Além da nova frente, o carro ganhará novas lanternas. 
Quem já viu afirma que elas lembram muito as do Jetta. 
Já a nova Saveiro chega ao mercado apenas no ano que 
vem.

Novo Gol chega 
em julho

Ford anuncia 
investimentos

Ford anuncia investimento de Apresentada oficialmente no Sa-
lão de detroit, em janeiro, a nova geração do sedã Fusion deverá co-
meçar a ser produzida em breve. de acordo com a Ford, serão inves-
tidos US$ 1,3 bilhão nas áreas de estamparia e linha de montagem 
na planta de Hermosillo, no México, para a fabricação do novo sedã 
e do Lincoln MKZ.

Fundada em 1986, a unidade conta atualmente com 2.700 fun-
cionários. Com a injeção dos novos investimentos, espera-se que 
1.000 novos empregos sejam gerados. “este investimento nos per-
mitirá produzir o novo Ford Fusion e o Lincoln MKZ, contribuindo 
para atender à demanda crescente do consumidor pelos veículos”, 
afirmou o presidente da Ford para as Américas, Mark Fields. 

 Por Dyogo Fagundes

US$ 1,3 bi para produção do 
novo Fusion no México
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VENDE-SE OU TROCA-
SE casa em Navegantes por 
casa em Maravilha. Casa 
no tamanho de 8 x 11, de 
alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar 
com Cacildo pelo telefone 
47 9956-5152 ou 49 9998-
6021, 49 3664-1903 com 
Semildo. 

VENDO 5,4 hectares de 
terra, à 8 km de Maravilha, 
com 1 casa de madeira 
de 64m², 3 mil eucaliptos, 
água boa, arvoredo. Valor 
R$ 45 mil. Aceito carro no 
negócio. Tratar pelo fone 
49 9979-8140.

VENDO casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça em Maravilha na 
Rua Dr. Leal Filho, R$ 130 
mil. Interessados entrar 
em contato pelos fones 49 
3664-2319 ou 9981-5191.

VENDE-SE chácara de 
2.2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste, preço a combinar, 
interessados tratar pelo 
telefone 49 3363-0265 ra-
mal 27 ou 8434-0815.

ALUGA-SE apartamento 
na Av. Sete de Setembro, 
1168, em frente a Portal 
Veículos. Prédio novo, 3 
quartos, lavanderia, sala, 
cozinha, banheiro, ga-
ragem para dois carros. 
Falar com Reni pelo fone 
49 9925-9722.

VENDE-SE área de terra 
com 37 hectares dividi-
dos em 4 escrituras. Lo-
calizada no Tope da Serra. 
Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço arte-
siano, grande área mecan-
izada, toda cercada, à 2km 
do asfalto. Interessados 
tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-
2990.

PROCURA-SE terra para 
comprar pelo Banco da 
terra. 8419-9830 ou 8809-
6909 falar com Irineu.

VENDE-SE restaurante 
localizado na Av. Mara-
vilha, ao lado da Conces-
sionária Fiat. Interessados 
tratar pelo telefone 49 
9912-9766.

VENDE-SE varejo de be-
bidas, 3 freezers, 80 caixas 
de vasilhame, cinco caixas 
térmicas, um ventilador 
de teto. Mais informações 
na Av. Anita Garibaldi, 
420, antiga Skol ou pelo 
fone 3664-3606.

VENDE-SE casa no Bairro 
Frei Damião em Mara-
vilha. 128 m²  e terreno de 
364 m². Casa seminova no 
valor de R$ 265 mil.  Con-
tato: 3664-4767 com Val.

VENDE-SE loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste, Av. 
Nossa Senhora de Fátima, 
valor a combinar. Interes-
sados ligar para 8437-1140.

VENDE-SE LOJA DE IN-
FORMÁTICA completa 
com funcionários. Venda 
e manutenção, toda mo-
biliada, ambiente clima-
tizado,  ótima localização 
na Av. Araucária em Mara-
vilha. Clientela formada, 
mais de 10 anos no mer-
cado. Opção de compra 
com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interes-
sados 49 8815-0427.

VENDE-SE 5 hectares em 
São Miguel da Boa Vista 
na Linha Traira, a 2km do 
asfalto, valor a combinar 
c/ Ricardo 8867-5688.

PROCURA-SE chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo fone 8411-6359 com 
Edemar.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa de alvenaria, 7 x 8, cer-
cada com grade nas portas e 
janelas e alarme. Localizada 
na R. Palmitos, perto do Mer-
cado Rodrigues. em Mara-
vilha. Aceita troca por vacas 
de leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
8853-6960 falar com Léo.

Imovéis
1.1 - VENDA

VENDE-SE chácara com 
3 hectares na Linha Barra 
do Segredo em Maravilha, 
2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água de 
poço artesiano. Valor a com-
binar. Aceita casa no negó-
cio. Interessados ligar para 
8862-0815 ou 8868-5091.

VENDE-SE APARTA-
MENTO - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
Localização no centro de 
São Miguel do Oeste na 
esquina com a prefeitura. 
Valor: R$ 135 mil. Telefone 
para contato: 49 8406-0883.

VENDE-SE  CASA - Próx-
imo aos Bombeiros. Ter-
reno de 720m², madeira 
e com boa posição solar. 
CRECI – 20043. Telefone 
para contato 49 9931-
4663.

VENDE-SE APARTAMEN-
TO - 2 quartos, sacada com 
churrasqueira no Edifício 
Fiori e a entrega no mês de 
agosto. Telefone para con-
tato 49 9931-4663, CRECI 
20043.

VENDE-SE APARTA-
MENTO - 2 quartos, 1 suíte, 
aquecimento à gás, chur-
rasqueira na sacada, ga-
ragem, acabamento em auto 
padrão. Excelente oportuni-
dade! Telefone para contato 
49 9931-4663, CRECI 0043.

VENDE-SE TERRA - 10 
hectares a 18 km da cidade, 
ótimo lugar para camping, 
com açudes, com 5 mil pés 
de eucalipto com 15 metros 
de altura. Valor a combinar, 
aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para con-
tato (49) 8817-6929.

VENDE-SE RESTAURANTE 
- Cunha Porã, ótima 
localização. Interessados 
entra em contato pelo fone 
49 8825-4005 ou e-mail 
contato@allgym.net.br.

APARTAMENTO - 200m², 
com 4 dormitórios, 3 sa-
las, cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. Locali-
zação no Centro de São 
Miguel do Oeste na esqui-
na com a prefeitura. Valor: 
R$ 280 mil. Telefone para 
contato: 49 8406-0883.

VENDE-SE CASA - Bairro 
Floresta, 2 quartos, ga-
ragem e muro. Próximo ao 
Laticínio. CRECI – 20043. 
Telefone para contato (49) 
9931-4663.

VENDE-SE -  Casa no Bairro 
Pioneiro em Maravilha com 
2 quartos, garagem, muro 
e de fácil acesso à BR 282. 
CRECI – 20043. Telefone 
para contato 49 9931-4663.

VENDE-SE 10 hectares em 
Iraceminha, recebe terreno 
no negócio, com prazo de 
pagamento, ligar para 8817-
6929 falar com Cristiane.

AÇOUGUE, PADARIA E 
MINIMERCADO tudo novo 
com um ano de garantia. 
Valor das máquinas R$ 37 
mil. Valor do estoque R$ 8 
mil. Total R$45 mil. Telefone: 
49-3633-0135 / 49 9146-0682 
ou e-mail: silvanacoletto@
yahoo.com.br.

LOJA DE CONFECÇÕES 
completa em Maravil-
ha. Três anos de clien-
tela formada, ótima lo-
calização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Ligar para Vol-
mir 9966-9150.

Imóveis
1.3 -CHACARÁ/SÍTIO

ÁREA DE TERRA em Flor 
do Sertão, aceita-se troca 
por casa ou terreno em 
Maravilha. Interessados 
falar com Jair ou Ademar 
pelos fones 49 8837-7582 
ou 8827-6806.

CHÁCARA de 5,2 hectares, 
casa, galpão, toda cercada. 
A 2 km de Maravilha. In-
teressados ligar para 8862-
0815 ou 8808-5091.

CASA EM ALVENARIA 
medindo 10 x 7m com 2 
quartos, sala, cozinha, ban-
heiro, churrasqueira, terreno 
com 468m² localizada na 
Rua Nereu Ramos, B. União. 
Preço especial, interessados 
ligar para 49 9997-7980 tratar 
com  Peninha. 

CASA DE ALVENARIA com 
108 m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 734 
m², quiosque com ban-
heiro, churrasqueira, fogão 
campeiro. Em Cunha Porã, 
Bairro Bela Vista. Tratar com 
André no fone 8804-7426 ou 
9916-6345.

CASA MISTA no Bairro 
Jardim. Lote com mais 
de 430m². Aceita veículo 
como parte do pagamen-
to. Contato 49 9977-9008.

CASA DE ALVENARIA 
medindo 100m² com 3 
quartos, 1 banheiro, 1 
sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno 
com 405m² na Rua da 
Felicidade, 380, B. Flo-
resta. Interessados tra-
tar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

CHÁCARA em Linha Nova 
Brasília, medindo meio hec-
tare. Contato 49 8825-9384.

CHÁCARA - Casal sem fil-
hos procura cháraca ou fa-
zenda para cuidar. Falar com 
Noeli no fone 8436-0184.

PROCURA-SE chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha. Contato 49 
8846-5789 / 9942-4396.

A Hyundai aproveitou o primeiro dia do Sa-
lão de Nova York, que abriu à imprensa nesta 
quarta-feira (04), para apresentar o novo Santa 
Fe, agora em duas versões, sendo uma mais es-
portiva. A montadora sul-coreana diz que o SUV 
também está mais leve: "emagreceu" 120 kg em 
relação ao Santa Fe 2012.

O Santa Fe Sport, para 5 ocupantes, terá duas 
opções de motor. A básica é equipada com um 
bloco de 2.4 litros que desenvolve 192 cavalos de 
potência. Uma versão "downsized" -motor me-
nor, com mais potência- também será oferecida: 
trata-se de um 2.0 que entregaria 267 cv. Ambos 
os motores são de quatro cilindros. Completa o 
conjunto a transmissão automática de seis velo-
cidades, com ou sem tração integral.

Hyundai lança o 
novo Santa Fe

Divulgação
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PALIO 1.0 EX - ano 2000, 
4 portas, ar quente, limpa-
dor, trava e alarme. Tratar 
com Daniel pelos fones: 
49 9139-1839 - 3664-0030.

GOL - ótimo estado, 1999, 
cor cinza, 2º dono, garan-
tia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. 
Valor R$ 12,5 mil. Contato: 
Selmar Valandro 49 8811-
4393.

CORSA HATCH - 4 portas, 
ano 2008, modelo 2009, 
preto. Ligar para 49 9923-
3010 falar com Mari.

ESCORT GL - ano 1987, 
azul. Interessados ligar 
para Ivan no fone 49 8838-
5390 ou 8418-4949.

PUNTO - 1.4 ano 2010, 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros, travas, 
alarme. único dono, baixa 
km. Fones 49 9115-1690 
ou 8876-5687.

MONTANA - Conquest 
2008, Completa. Valor 
tratar com o proprietário 
pelo fone 49 8825-6926 ou 
8408-6761.

GOL - cinza 93 em ótimo 
estado de conservação. 
Valor R$ 8.5 mil. Contato 
9158-3020 ou 8846-7788 
com Neusa.

BLAZER - 2002 com ar, 
trava, direção, alarme, 
toda revisada no valor de 
R$ 30 mil. Contato 9158-
3020 ou 8846-7788 com 
Neusa.

VOYAGE - ano 1989, AP, 
com desembaçador tra-
seiro, travas, alarme, ter-
ceiro dono, em ótimo es-
tado. Valor R$ 7.300,00. 
Fone 8823-9380.

PROCURA-SE pessoa 
para dividir apartamento 
em Florianópolis, com 
três quartos. Interessados 
ligar para 9978-9565 com 
Rigo ou 8846-6152 com 
Augusto.

PARATI CL - 1.6 MI 99/99 
completa, alarme, ar 
quente, ar-condicionado, 
desembaçador traseiro, 
direção hidráulica, farol 
de neblina, travas elé-
tricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com Rafael 49 9978-6950.
valor a combinar.

ASTRA GSI 2.0 16V - 2004, 
4 portas, vermelho, com-
pleto, trio elétrico, ar con-
dicionado, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. R$ 
28 mil. 49 9952-4687.

UNO - Vendo ou troco por 
veículo de maior valor. 1.0 
ELX, 1995, quatro portas, 
vidros elétricos, desem-
baçador traseiro e dianteiro, 
ar quente, ar frio. Revisado 
com 4 pneus novos. Em-
placado ate mês 9. Veículo 
de procedência. A volta é 
a vista. Valor R$10.500,00 
negociável. Contato: 49 
8806-9803 / 8417-2042 / 
nandow_musico@hotmail.
com tratar com Fernando. 

CG 125 FAN - ano 2007. 
Nova! Valor R$ 3.600,00. 
Telefone para contato 
(49) 9940-1256.

CORSA CLASSIC SEDAN 
2003/2004, completo. Valor 
R$ 19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

HONDA/BIZ – 2002 
modelo ES. Valor R$ 
2.400,00. Telefone para 
contato 49 8825-3734.

CLIO - 1.0 2004, ar condicio-
nado, vidro elétrico, trava e 
alarme, desembaçador tra-
seiro, som, película, 2 pneus 
novos, bateria nova. Perfeito 
estado de conservação in-
terno e externo. Valor R$ 
17.500,00 ou troca por Clio 
Sedan, Scénic e similares. 
Tratar 49 3621-4688 / 9918-
1790 com Fábio.

FORD CARGO 3035 
- Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semi-
leito magica, revisado, 
caminhão trabalhando. 
Telefone para contato 49 
3664-1320 / 8832-1795 
com Lucio ou Clarete.

FORD CARGO 1722 - Ano 
2003/2004 no chassis, ca-
bina semi-leito mágica, 
revisado. Telefone para 
contato 49 3664-1320 / 
8832-1795 com Lucio ou 
Clarete.

Veículos
2.1 - Carro/Motos

MOTO SPEED 150CC 
completa, com care-
nagem, 2 escapamen-
tos, partida elétrica. Ano 
2007/2007, com baixa KM. 
Tratar com Maico, fone 
3664-4251/8837-8748.

SANDERO EXPRES-
SION 1.6 8V 2010 hi-flex, 
prata, lindo. Ar, direção 
hidráulica, vidros, travas, 
alarme, dvd player, novo! 
R$ 32.852,00. Fone: 49 
9998-8034.

GOL PLUS - quatro por-
tas, preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo 
fone 9906-7007.

CBX - strada 200 ano 
2000/2001, cor preta, 
2 pneus novos, bateria 
nova, 40 mil km, segundo 
dono. Fone 49 8806-2168.

GOL CL ano 90 por um 
gol bolinha ano 95 a 98. 
Interessados ligar para 49 
8412-1392.

SALA COMERCIAL bem 
localizada no Centro 
de Maravilha, medindo 
600 metros quadrados. 
Interessados tratar pelo 
fone 8404-9566. 

PROCURA-SE casa para 
alugar em Maravilha. 
9998-7958 ou 8820-2546 
falar com Terezinha.

APARTAMENTO - Ave-
nida Sete de Setembro, n° 
1168. 1° piso, 3 quartos, 1 
banheiro, lavanderia, coz-
inha, sala, garagem para 
2 carros. Tratar com Reni 
pelo fone 49 9925-9728, 
valor a combinar!

CASA de alvenaria em óti-
mo estado de conservação, 
com 04 quartos, sala, coz-
inha, bwc, área de serviço, 
churrasqueira e garagem. 
Localização: Bela Vista. 
Valor: R$ 510,00.

CASA de alvenaria, com 
02 quartos, sala, cozinha, 
bwc, área de serviço e ga-
ragem. Localização: bairro 
jardim. Valor: R$ 510,00.

CASA de alvenaria em óti-
mo estado de conservação, 
com 03 quartos, sala, cozin-
ha, 02 bwc, área de serviço, 
churrasqueira e garagem. 
Localização: Bairro Morada 
do Sol. Valor: R$ 610,00.

SALA COMERCIAL nova 
encima da loja quero-
quero. Localização: Av. 
7 de setembro Valor: R$ 
800,00.

ÁREA INDUSTRIAL 
com 3.000,00 m² perto 
da Polícia Rodoviária 
de frente para a BR-282. 
Valor: R$2.500,00.

Imóveis
1.2 - Aluguel

MOTO CB 400   ano   1982  
relíquia, preta, motor ok, 
pneus novos, bateria nova, 
buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto 
em estado de nova, para 
pessoas exigentes. Valor 
R$ 11 mil. Tratar: Fone 49 
9971-4769  Bernardo.

CG TITAN 150 KS ano 
2007, licenciada 2012, 
pneus novos, abaixo do 
preço da tabela fipe, tratar 
pelo fone 8803-2028.

JOGO DE RODA – Aro 17 
com 4 pneus novos. Valor 
R$ 2 mil. Contato 49 8811-
8411(Seno) ou 8856-3479 
(Eduardo).

FORD KA 2010 Vidro, 
Trava, Limpador, Desem-
baçador traseiro. Contato: 
49 8808-8126.

VENDE-SE terreno em 
condomínio (APRA) a bei-
ra do lago da Usina de Flor 
do Sertão, com piscina, 
salão de festas, campo de 
futebol. No valor de R$  15 
mil. Telefone para contato 
49 8408-2121 com Itamar. 

VENDE-SE terreno na 
Rua Arnoldo Gref, medin-
do 390m². Valor a tratar. 
Interessados ligar para 
8803-0688.

VENDE-SE um terreno no 
Bairro Jardim Itália. Falar 
com Airton pelo fone 
8407-2511. 

VENDE-SE TERRENOS 
– Próximo ao Jardim Amé-
rica. CRECI – 20043. Telefone 
para contato 49 9931-4663.

VENDE-SE 1 terreno com 
2 casas, no Bairro Bela 
Vista, uma de alvenaria e 
uma de madeira. 49 9922-
8164 ou 9977-2521 falar 
com Maria Neto. Recebe 
carro ou moto no negócio.

VENDE-SE terreno no 
Centro de Maravilha com 
525m², e um terreno com 
450m² com casa de 100m, 
3 quartos, cozinha, 2 sa-
las, garagem, 2 banheiros. 
Toda cercada com portão 
eletrônico. Ligar para 
Arnildo no fone 8868-
7914.

Imóveis
1.4 - TERRENO

GOL SPECIAL - MI 2001, 
61 mil km, manual, chave 
reserva, vidros e travas, es-
tepe novo. Valor R$ 14 mil. 
Fone 49 9916-4355.

MOTO para trilha, DT 180 
– 1987, moto em boas con-
dições, preparada para 
trilha anda regularmente. 
R$ 1.300,00. Contato: 49 
9917-4721

CHEVROLET CORSA  1.0 
MPFI 2000 – Maravilha, R$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. Luis Carlos 
Grando 8870-3525.
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CAMINHONETE HYN-
DAI HR Diesel, 2010, car-
roceria de madeira com 
18 mil km. Tratar pelo 
telefone 3664-0990 ou na 
Mecânica Rodaleiser.

VENDE-SE S10 2.8 2001 
de Luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
fone 49 9914-0554.

CORSA SEDAM - classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 
mil. Estudo trocas. Fone 
8815-8817.

CAMINHÃO FORD - cargo, 
ano 87, motor ford, valor R$ 
40 mil. Contato 9156-2350.

YORKSHIRE - filhotes, 
preços a combinar. 
Contato pelo telefone (49) 
9977-2708.

Diversos
3.10- Geral

Diversos
3.7- Animais

Veículos
2.1 - Carro/Moto

VENDE-SE máquina de 
assar frangos. Assa até 48 
frangos. Interessados tra-
tar com Rosemir pelo fone 
49 8839-9374.

VENDE-SE  Lan House. 
Montada em atividade 
comercial, situada na 
Rua Duque de Caxias, em 
frente a MH Net. Com-
põe à mesma: 10 com-
putadores completos de 
última geração, impres-
sora, scanner, fone/fax, 10 
baias, 10 cadeiras giratóri-
as. Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. Contato 
3664-4777, 9903-8147 ou 
9930-2407.

VENDE-SE cama com ca-
beceira em marfin. Cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. Geladeira Eletrolux 
branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

COMPRA-SE cabelos 
longos, sem química, 
preferência por cabelos 
loiros. Fone 49 3664-3011.

VENDE-SE Impressora 
marca Epson Multifun-
cional (semi-nova). Valor 
R$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

A empresa JE Informática 
abriu as suas portas no 
último dia 02 de abril, 
fornecendo comércio e 
serviços de informática, 
está localizada na Rua 
Nindolfo Carlos Mattje, 
centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

COMPRO MILHAS. 
Compramos as milhas 
do seu cartão de crédito, 
Smilles GOL, Fidelidade 
TAM e Amigo Avianca. 
Solicite orçamento: agen-
ciadeviagens@scnet.com.
br - Pagamos a vista!

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor 
branco e dourado. Valor R$ 
700,00. Tratar pelo telefone 
8824-9627 com Ronei. 

VENDO impressora HP 
com  scanner ( preta) em óti-
mo estado, valor: R$ 120,00. 
Fone: 49 8802-7848.

VENDO Computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor: 
R$ 500,00 Fone: 49 8802-
7848.

VENDE-SE lavadora Au-
tomática 10 Kg Facilite 
Consul, nova na caixa com 
nota fiscal e 1 ano de gar-
antia,  lava, enxágua, cen-
trífuga, função roupas mais 
secas, visualizador das 
etapas de lavagem, adicio-
nar roupa, alças laterais, 
seleção de tipo e cor de 
roupa. R$900,00 negocia. 
Fone 49 9994-0310.

VENDO carrinho de bebê 
em ótimo estado,  R$ 
75,00. Fone: 49 8802-7848.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$ 1.500,00, 
1 balcão de carne R$ 
1.300,00, 1 moedor de car-
ne nº10 R$ 500,00. Interes-
sados ligar 49 8827-7019 
tratar com Jandir.

ALUGA-SE CAMA ELÁS-
TICA, interessados entrar 
em contato pelo fone 49 
3664-3498 / 8403-5012 
ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

VENDE-SE som automo-
tivo, contendo: 2 sub 12’’ pi-
onner, 2 super twiter hinor, 
2 cornetas hinor, 1 módulo 
5.1, 4.600 watts roadstar, 1 
aparelho cd usb traseiro pi-
onner (golfinho), 1 bateria 
180 ampéres, cabeamento 
completo para instalação 
do som. R$ 1.800,00. Con-
tato: (49) 9977-9008.

VENDE-SE 1 Conjunto 
de balcões, 4 cadeiras 
giratórias,  4 computadores 
dual core 4 gb, hd 320, 1gb 
geforce 9500 gt, monitor 
19’’ LG, 1 climatizador split 
consul 22.000 btus quente 
e frio, 2 controles xbox 360, 
2 controles nintendo wii, 1 
máquina para recarga de 
cartuchos, 1 multifuncional 
samsung scx 4521f, 1 
multifuncional hpc 4780. 
Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE uma máquina 
de lavar roupas e centrífuga 
da marca Mueller, semino-
vas. Preço a combinar. Con-
tato 9158-3020 ou 8846-
7788 com Neusa.

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

VENDE-SE MOBÍLIA de 
casa completa, semi nova, 
pia, fogão, cama, sofá, ge-
ladeira. etc. 49 9978-5825.

VENDE-SE CAMA nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combi-
nar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VENDE-SE 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo fone 9922-
9488.

VENDE-SE VIOLÃO 
Giannini Eletro Acústico 
com case. Excelente para 
iniciantes. R$350,00. Fone 
49 9994-0310. 

VENDE-SE quatro bal-
cões grandes para loja. 
Dois balcões de atendi-
mento com expositor de 
bijuterias e dois balcões 
de vitrine e um balcão de 
caixa, no valor total de R$ 
10 mil. Podem ser vendi-
dos separadamente. Tra-
tar com Val pelo número 
3664-4767. 

LAVA-SE todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

PRECISA-SE DE MÓVEIS 
como pia e mesa. Doações li-
gar para 49 8852-0736 / 8827-
2964 tratar com Marley.

VENDE-SE móveis para 
montar loja, araras e ban-
cas, mais barato que fá-
brica. Interessados ligar 
49 3664-0063. 

VENDO impressora HP 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: R$ 115,00. 
Fone: 49 8802-7848.

LATICÍNIOS BELA VISTA 
Empresa com mais de 55 
anos no mercado, anun-
cia vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de em-
pilhadeira e auxiliar de 
laboratório. Empresa com 
vários benefícios. Interes-
sados preencher currículo 
na portaria da empresa ou 
através do site: www.pira-
canjuba.com.br

Empregos
4.1- Oferta

Centro Estetico Renova 
Contrata: Esteticista, ca-
beleleira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato. Fone: 
8852-5654 ou  9918-6661 
com Eliane. 

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

MASCULINO: Servicos Gerais | Padeiro C/ Experiencia | Servente De Obras | En-
tregador De Gas | Estofador | Atendente De Balcao C/ Experiencia | Auxiliar de 
Produção | Caseiro | Montador De Moveis C/ Experiencia | Farmaceutico | Mecanico 
De Equipamento Pesado | Vendedor Externo | Torneiro Mecanico C/ Experiencia | 
Mecanico De Refrigeracao | Motorista | Pedreiro-Gesseiro-Pintor-Servente P/ Cu-
ritiba | Cozinheiro | Carregador De Madeira | Operador Grafico | Marceneiro C/ Ex-
periencia | Tecnico Em Informatica.

FEMININO: Domestica Meio Periodo | Domestica Dia Todo | Desenhista/Projetista 
| Servicos Gerais | Acompanhente De Idosa Para Dormir Cabelereira E Massagista 
| Supervisora De Vendas | Atendente De Mercado P/ Balneario Camboriu | Vende-
dora Interna Com Experiencia | Atendente De Balcao C/ Experiencia | Caixa-Cre-
diarista C/ Experiencia | Linha De Producao | Colorista | Tecnica Em Informatica | 
Costureira C/ Experiencia Em Corte | Gerente De Producao

Interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documentos pessoais 
(carteira de trabalho, identidade e cpf), das 13h às 19h horas. Endereço: Rua Sete 
de Setembro, 2020 - Centro - São Miguel do Oeste/SC. Telefone p/ contato: 49-3622-
0672 ou 3622-1503.

ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL/CDL 
MARAVILHA/SC

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar 
de fábrica. Com urgência.
AUXILIAR DE AÇOUGUE E FRUTEIRA: Homem 
com mais de 18 anos.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, ex-
periência e conhecimentos em informática para 
trabalhar no setor de compras, vendas e controle 
de estoque.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e ex-
periência.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com 
urgência.
ELETRICISTA INDUSTRIAL: Homem com mais 
de 18 anos, conhecimentos na área elétrica, em 
quadros de comando, automação e predial. Com 
urgência.
FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, noções 
de informática e disponibilidade de horários.
GERENTE: Profissional com mais de 18 anos e con-
hecimentos em informática.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais 
de 30 anos de idade e experiência nas áreas de ger-
ência, vendas e recursos humanos. 
JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e ex-
periência.
MECÂNICO: Homem com mais de 18 anos e con-
hecimentos básicos em mecânica automotiva.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com 
experiência e disponibilidade para viajar.
MONTADOR: Homem com mais de 18 anos, com 
urgência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com 
curso na área e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem com mais 
de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
SOLDADOR: Homem com mais de 18 anos e ex-
periência.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional forma-
do, com experiência e carteira do Coren atualizada. 
Com urgência.
VENDEDOR: Profissional com experiência e en-
sino médio completo. É necessário ter carteira de 
habilitação, disponibilidade para viajar e conheci-
mentos em informática e matemática.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: 
Homem com mais de 18 anos, experiência, noções 
de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação Empresarial de 
Maravilha - Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | 
(49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br
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Carros
C/03..................................................................................................

A lista também apontou modelos po-
pulares do mercado brasileiro entre os 
“best sellers” mundiais. O líder Volkswa-
gen Gol apareceu na 24ª posição, ampa-
rado pelos emplacamentos da sua versão 
sedã, o Voyage. A dupla somou 479.135 
unidades. Fiat Mille e Novo Uno, outra 
dupla bastante conhecida dos brasileiros, 
também consta na lista, na 54ª colocação 

com 297.234 modelos vendidos. Pouco 
mais à frente está mais um carro da ita-
liana: o Palio, 63º com 260.279 unidades 
entregues. Fechando a participação dos 
populares nacionais aparece mais uma 
dupla, os Chevrolet Celta e Prisma. Na re-
lação, os modelos da General Motors bra-
sileira ficaram com a 77ª, garantida pelas 
218.628 unidades negociadas. 

O ranking do Best Selling Cars Blog tam-
bém traz muitos outros modelos vendidos 
no Brasil e que fizeram sucesso pelo mun-
do, entre eles Ford New Fiesta (5º, 767.465), 
Hyundai elantra (6º, 751.967), Chevrolet 
Cruze (8º, 704.691), VW Jetta (10º, 695.159), 
Honda Civic (17º, 555.071), Toyota Hilux 
(22º, 490.000) e os dacia/Renault Logan 
(44º, 352.424) e Sandero (59º, 282.045). 

RaNKING

Site americano Publica lista 105 carros 
mais vendidos no mundo em 2011

O site americano Best Selling Cars Blog 
publicou, no mês de março, uma 

curiosa lista com os 105 carros mais vendidos 
do mundo em 2011. Segundo o blog, o ranking 
foi elaborado com base nos números das pró-
prias montadoras de veículos e de entidades 
ligadas à indústria automobilística de certos 
países e regiões. A Toyota já havia alardeado a 
notícia, e a lista confirmou: o sedã médio Co-
rolla foi o modelo mais emplacado no planeta 
no ano passado, com um volume impressio-
nante de 1.141.709 unidades.

embora o primeiro lugar do Corolla não 
tenha “surpreendido”, o ranking reservou mar-
cas interessantes, a começar pelo segundo lu-
gar da lista. O médio Ford Focus – vendido nas 
configurações hatch, sedã e perua – foi o nº 2 
mundial com 882.551 unidades entregues en-
tre janeiro e dezembro de 2011. Já a terceira e 
a quarta colocações ficaram com a dupla Golf 
(864.452) e Polo (788.789), os dois campeões 
de vendas da Volkswagen ao redor do globo 
terrestre. 

Brasil é representado por Gol, Celta, Uno e Palio

O aumento das dimensões das placas para 
motos também se tornaram obrigatórios. Para 
o denatran, mudanças vão melhorar a segu-
rança e facilitar fiscalização.

A exigência de placa com película refletiva 
para veículos entrou em vigor no último do-
mingo (1º). A alteração da Resolução 231, de 
2007, era prevista para 1º de janeiro deste ano, 
mas o Conselho Nacional de Trânsito (Con-
tran) havia alterado o prazo. A alteração vale 
para os emplacamentos novos. Assim, quem 
fez o emplacamento antes de abril de 2012 com 
uma placa sem a película e não mudar de mu-
nicípio, não precisará refazer o emplacamento. 
As especificações valem para veículos de qua-

tro rodas ou mais, motocicletas, motonetas, 
ciclomotores e triciclos. Por outro lado, agora, 
os veículos que tiverem a documentação trans-
ferida para outro município terão que refazer 
obrigatoriamente o emplacamento conforme 
as novas especificações. Até então, as películas 
refletivas eram facultativas para os veículos e 
obrigatórias para as motos. 

Placas maiores para motos - Também en-
trou em vigor no domingo (1º), a exigência 
do aumento da placa das motos novas ou das 
que forem transferidas de município. O texto 
prevê que a altura das placas passe de 13,6 cm 
para 17 cm, e o comprimento de 18,7 cm para 
20 cm.

exigência de placa refletiva 
para veículos entra em vigor
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SECRETÁRIA - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, 
auxiliar de escritório. Fone 
para contato 49 8837-7124.

Camila procura trabalho 
como babá. Contato 49 
8858-4317.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. In-
teressados ligar 8422-4745 
ou 8837-4731.

Ana Paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. Pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no 49 
3664-1673.

MOTORISTA - possui 
carteita C e experiência. 
Interessados ligar para 
8821-6461.

A empresa CPM procu-
ra chapeador com ex-
periência. Interessados 
ligar 3664-4173 tratar com 
Cleber/Mateus.

MOTOBOY  - Rapaz procu-
ra emprego como motoboy 
ou representante comer-
cial. Interessados ligar para 
8804-5501 com Gilberto. 

PRECISA-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

Gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria AE 
e curso do MOOP. Interes-
sados ligar 9935-1143.

FAXINEIRA - Janete 
procura trabalho como 
faxineira. Contato pelo 
fone 49 8800-3447.

PROCURA-SE emprego 
na área de segurança ou 
como motorista. Pos-
sui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacil-
do pelo telefone 47 9956-
5152. 

Faço montagem de móveis 
e pequenas reformas. In-
teressados ligar para 8806-
1310 com Cleto Feyh.

Cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria AC. Li-
gar 8843-6405.

DOMÉSTICA - Matilde 
procura trabalho como do-
méstica ou faxineira. Inter-
essados ligar 9955-2852.

CAIXA - Rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. Contatos: 
8822-4025 falar com Fabio.

PRECISA-SE de vendedoras 
externas para vender 
bijuterias do Sistema Porta 
a Porta, em toda a região. 
Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

DOMÉSTICA - Agadene 
procura emprego. Tele-
fone 8858-3675. 

MOTORISTA- Rapaz  tem 
carteira categoria AC e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone 49 8843-7539.

DOMÉSTICA - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no 49 
8804-6858.

PROCURA-SE COS-
TUREIRA com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

ZELADORA - Faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha, possui experiência e 
referências. Ligar para 49 
8824-8160.

BABÁ - Cuido de crianças 
até 5 anos, em minha casa.
Contato pelofone 49 8866-
4030 com Maria.

MOTORISTA - Com CNH 
categoria D, procura em-
prego para dirigir camin-
hão na região de Maravil-
ha. Contato 49 9922-9488 
com Angelo.

PERSONAL TRAINER – 
Atividade física no confor-
to de sua casa. Caminha-
das e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localiza-
da, alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com Flavia. 

Empregos
4.2- Procura

Empregos
4.1- Oferta

PRESTA-SE serviços es-
pecializados em escapa-
mento, com preço de fá-
brica. Interessados tratar 
pelo telefone 8812-6800 
ou na Av. 7 de Setembro, 
983 em Maravilha. 

PRECISA-SE de caixa 
para supermercado de 
Maravilha, interessados 
entregar curriculum na 
portaria da Rádio Lider 
FM.

PRECISA-SE de rapaz 
que esteja cursando ad-
ministração ou ciências 
contábeis. Interessados 
entregar curriculum na 
portaria da Rádio Lider 
FM.

DISPONÍVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. 
Interessados em cuidar 
entrar em contato pelo 49 
8805-5852 c/ Arno, ou pelo 
9925-3786 c/ Cristina.

PROCURA-SE rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. Necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

PRECISA-SE de pes-
soas para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e re-
frigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluído o En-
sino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com Giadrini.

Nova Ranger

Na ação, chamada “The Global Ranger 
Challenge”, o público pode responder à per-
gunta: “Qual desafio você gostaria de ver a Ford 
Ranger encarar?” As cinco melhores ideias se-
rão transformadas em filmes e a vencedora, 
escolhida por votação na internet, vai ganhar 
uma picape Nova Ranger.

As inscrições foram abertas na sexta-feira, 

30 de março, no site www.rangerchallenger.
com.br. Na primeira etapa, uma comissão 
julgadora analisará todas as propostas para 
selecionar os cinco finalistas. Cada finalista 
vai dirigir a Nova Ford Ranger nas condições 
e lugares imaginados no seu desafio, sendo 
que só valem criações originais e de autoria 
própria.

Ford lança concurso 
que premia melhor 
desafio com uma picape

Divulgação

Divulgação
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Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

em dose dupla as irmãs Isadora e Mirela Sehn aguardando a 
chegada dos seus "15 anos", no próximo dia 05 de maio.

O médico dermatologista dr. Gus-
tavo Z. Poletto acaba de retornar de 
sua nona viagem ao Centro de Ci-
rurgia dermatológica de Houston 
no Texas, onde aprimora a Técni-

ca da Cirurgia Micrográfica de 
Mohs para o tratamento 

de cânceres de pele.

Gilmar Frigeri curtiu 
no último final de sema-
na nos pavilhões da expo 
São Miguel o show da du-
pla romântica Maria Cecí-
lia & Rodolfo. durante o 
show ele foi homenagea-
do pelos cantores com a 
música Coisas exotéricas.

SUCESSO TOTaL... 
esse foi o balanço da realização no último dia 30 de 

março nas dependências do CTG Porteira Aberta, do 4º Chá 
Beneficente das Tortas, realizado pelo Bethel/Jade de São 
Miguel do Oeste. Para arrematar o evento com chave 
de ouro os participantes foram agraciados com o 
desfile de modas da Loja Juzz e da Ama.me cria-
ções íntimas. Parabéns a todos pela organização!

e quem colocou as alianças na 
mão direita no último final de 

semana em Porto 
Alegre/RS foi a bela 

dentista Mariana 
Frainer com o jovem 
e colega de profissão 

Márcio Guilerme 
Pinto. desejo ao casal felicidades!

PÁSCOA...  para refletir...

Afinal o que é Páscoa para nós 
cristãos? Páscoa é alegria, é a res-
surreição do Cristo adormecido... 
é principalmente ter fé, acreditar. 
Páscoa é também a maior festa 
do calendário cristão. Que neste 
momento de introspecção possa-
mos ter paz, humildade, abdicar 
de muitos apegos para podermos 
viver quem sabe um pouco da 
omissão que nosso senhor Jesus 
viveu. Que tenhamos sabedoria 
para cuidar de todos ao nosso re-
dor, e presença de espírito para 
podermos realmente desejar aos 
outros A PAZ eSTeJA CONTIGO!

Desejo a todos 
uma Feliz e Santa Páscoa!

Motos
C/04..................................................................................................

A Honda anunciou na última semana que sua nova trail, a CRF 
250L, chegará às concessionárias europeias em junho, no período 
de verão no hemisfério norte. 

Na mesma época, a XL 250R estará completando 30 anos de 
lançamento no Brasil, mas a chegada de sua “substituta” ao país 
deverá ocorrer apenas para a linha 2013 brasileira. A CRF 250L foi 
apresentada pela primeira vez no Salão de Tóquio, no último mês 
de novembro. A Honda promete um preço baixo e competitivo 
para a CRF 250L, que terá mais detalhes divulgados neste mês.

Honda inicia vendas 
da nova trail 
CRF 250L 
em junho

em busca de se firmar como a 3ª 
colocada no ranking de vendas bra-
sileiro, posição na qual se intercala 
nos últimos tempos com a Suzuki, 
a dafra lança à nova Next 250. As 
motos urbanas destinadas ao asfal-
to na faixa de cilindrada de 250/300 
cm³ representam cerca de 6% das 
vendas internas, ou seja, uma mé-

dia de 110 mil unidades ao ano. 
e mesmo que ainda longe do 

principal segmento, o das ur-
banas de 125/150 cm³, que 
absorvem cerca de 50%, esta 
faixa de 250/300 possui a ca-
racterística de ser o sonho 
de muitos motociclistas que 
querem aumentar de cilin-
drada. 

As armas da Next 250 para 
conquistar o público são seu 

visual agressivo e o diferencia-

do conjunto tecnológico, que conta 
com motor de refrigeração líquida e 
câmbio de 6 marchas, itens até en-
tão não presentes em sua categoria. 
Mesmo assim, seu trabalho não será 
fácil, pois precisará enfrentar a lí-
der de mercado, Honda CB 300R, e 
a Yamaha Fazer 250 - produtos com 
as “grifes” das marcas japonesas já 
bem conhecidas pelo consumidor 
brasileiro.

Nesta disputa ainda corre por 
fora a Kasinski Comet GT 250, uma 
moto de origem sul-coreana com 
características similares e ao mes-
mo tempo diferentes das três con-
correntes. Com preço sugerido de 
R$ 10.190, a Next 250 chega como a 
mais barata da categoria dentre as 
principais marcas do Brasil. As op-
ções de cores são: pérola, vermelho 
e preto.

LaNÇaMENTO Conheça a dafra Next 250
Moto chega por R$ 10.190 para concorrer com 
CB 300R e Fazer 250

A Casa da Amizade/ASR de São Miguel do Oeste recepcionou em sua sede no dia 31 de março as companheiras das Ca-
sas da Amizade dos municípios de São Carlos, Saudades e Pinhalzinho para promover o encontro Setorial - Setor A. Na oportu-
nidade além dos assuntos de trabalho, a ginecologista Tânia Gobbi fez uma palestra com o tema: Como envelhecer bem e sau-

dável. durante o evento as visitantes também assistiram a uma apresentação de ballet da Academia Ritmus.

em estado de graça e muita 
felicidade, assim se encontra 

o casal Fernanda Scremim 
e André Basso Miranda que 

aguardam a chegada do Hen-
rique e o casal Anne Cristina 
e ezequiel Signor aguardan-

do a chegada do Vicente.

Divulgação
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Karine Müller

Henrique Hübner

 E-mail: karine@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

O destino dos objetos extravia-
dos é incerto, pois eles somem por 
causa de assaltos a carteiros e veí-
culos dos Correios ou por eventuais 
falhas no fluxo das operações, caindo 
numa espécie de "limbo" postal. Ou 
seja, nesses casos, adeus correspon-
dência. Felizmente, isso é tão raro no 
Brasil que não chega nem a 0,01% do 
volume total de encomendas. Mas 
isso não quer dizer que não rolem 
outros incidentes e trapalhadas, que 
fazem as cartas e pacotes ficar no 
meio do caminho. 

Nem pra lá, nem pra cá.
Veja as situações que podem bar-

rar o caminho de pacotes e envelopes
MUdOU-Se
Imagine que alguém manda uma 

carta ou pacote para um amigo, sem 
saber que ele mudou de endereço, e, 
nesse meio tempo, também muda de 
residência. em situações assim, os 
Correios não têm para quem entregar 
a encomenda, que vai para a agên-
cia mais próxima, à espera do dono. 
O prazo de retirada é de até 30 dias, 
quando envelopes são triturados 
(para manter o sigilo) e objetos são 
doados a instituições de caridade. 

PeRFIL FAKe
Os Correios também estão cheios 

de usuários fakes. É o caso, por exem-

plo, de pessoas que fazem compras 
pela internet com cartões de crédito 
roubados, dando o endereço de uma 
casa abandonada ou terreno baldio 
para a entrega do produto. em geral, 
o carteiro desconfia do golpe, e a cor-
respondência fica na agência à espe-
ra do dono dentro do processo nor-
mal - o dono, claro, nunca aparece...

dROGAS e LAGARTOS
O caráter sigiloso das correspon-

dências é protegido por lei, mas tem 
gente que abusa e tenta enviar explo-
sivos ou até fazer tráfico de drogas e 
animais. Por isso, algumas encomen-
das sempre passam por equipamen-
tos de raios-X. Além de maconha e 
cocaína, já foram encontradas co-
bras, aranhas e até iguanas nos pa-
cotes! Quando isso ocorre, o caso fica 
com o Ibama ou a Polícia Federal.

NA MÃO eRRAdA
Às vezes, são os próprios funcio-

nários dos Correios que aprontam. 
No Piauí, por exemplo, um carteiro 
preguiçoso jogava cartas num bueiro. 
e, na Bahia, um carteiro fazia parte 
de uma quadrilha de estelionatários, 
violando envelopes de cartões de cré-
dito e cheques. Nesses casos, além de 
perder o emprego, o sujeito ainda 
responde a processo criminal.

Fonte: www.mundoestranho.com.br 

Para onde vão os objetos que 
se extraviam no correio?

???????

Deipnofobia
Medo de quê - Jantar em família ou 
com amigos
Nível de pavor - Medroso

Para as pessoas com deipnofobia, 
basta sentar à mesa para uma singela 
refeição e está pronto o cenário do 
terror: elas aprontam o maior suador, 
sentem falta de ar e são tomadas por 
uma sensação de impotência. É que 
elas enxergam um jantarzinho como 
uma terrível ameaça, que trará à tona 
conflitos emocionais não resolvidos. 

Eisoptrofobia
Medo de quê - Espelhos e de se 
olhar no espelho
Nível de pavor - Medroso

em geral, a eisoptrofobia, ou 
medo de espelhos, está ligada ao te-
mor diante do sobrenatural. As pes-
soas temem ver no reflexo do espelho 

fantasmas e outros seres. Supersti-
ções ligadas a esse objeto (como a 
crença de que quebrar um espelho dá 
sete anos de azar) também ajudam a 
aumentar a paranoia. Até mesmo a 
própria imagem da pessoa pode cau-
sar terror por se tratar de algo "não 
humano". 

Lachanofobia
Medo de quê - Vegetais
Nível de pavor - Maricão

Cenouras, amoras, abobrinhas. 
Vegetais "assassinos" como esses são 
os algozes de quem tem lachanofo-
bia. A forma é incômoda, a cor não 
agrada, a textura causa aversão e o 
cheiro, náuseas. em geral, a pessoa 
tem medo de algum vegetal em par-
ticular. 

Fonte: www.mundoestranho.com.br 

Fobias mais esquisitas do planeta

Título: Imortais 
Gênero: Ação, fantasia e aventura.
duração: 1h50.
Atores: Henry Cavill, Mickey Rourke, Luke evans 
Sinopse: Grécia, 1228 a.C. O rei Hiperion (Mickey Rourke) 
está em busca do arco de Épiro, uma poderosa arma que 
pode matar até mesmo deuses. Para encontrá-lo ele con-
duz seu exército a todos os vilarejos, deixando um rastro de 
destruição. Theseus (Henry Cavill) vive tranquilamente em 
uma pequena vila encravada na montanha, ao lado da mãe 
e de um senhor (John Hurt) que é seu tutor desde quando 
era criança. O que Theseus não sabia era que o velho na 
verdade era Zeus (Luke evans), o rei dos deuses, que vinha 
a Terra sob a forma humana por acreditar em seu potencial. 
Quando as tropas de Hiperion chegam à vila elas matam a 
mãe de Theseus e o capturam. No cativeiro ele está entregue 
à morte, mas recebe apoio de Phaedra (Freida Pinto), uma 
vidente que também está presa e teve uma visão em que 
Theseus emçunha o cobiçado arco de Épiro.

Título: Redenção
Gênero: Ação
duração: 2h
direção: Mac Forster 
Gerard Butler,  Michelle Monaghan,  Michael Shannon 
História do ex-motoqueiro e traficante Sam Childers, que tor-
nou-se um grande lutador em defesa das crianças do Sudão, 
obrigadas a virar soldados muito antes de se tornarem ho-
mens. O sujeito se dedica com paixão às crianças e acaba dei-
xando um pouco de lado sua vida nos estados Unidos, onde 
tem esposa e filha. Conhecido como “pastor da metralhadora”, 
ele não tem problema em pegar em armas para defender o que 
pensa.

O TRONO DO SOL - a MaGIa Da aLVORaDa
'O Trono do sol' dá início à trilogia 'O Ciclo Nessântico' e pretende apresentar 

uma relação de jogos de poder, magias, espiões e batalhas épicas. Nessântico - ter-
ra de luxúria e perigos, que durante séculos influenciou povos além de suas frontei-
ras. Uma cidade forte, sedutora, e que mesmo sob o efeito do comércio e da guerra 
abriga intelectuais, ricos e poderosos de todo o país. Um lugar invejado, e por isso 
as coisas estão prestes a mudar. Governada por Marguerite ca’Ludovici, que ago-
ra prepara-se para celebrar seu Jubileu e passar o legado para seu filho Justi, mas 
isso pode não acontecer se Jan ca’Vörl, um poderoso nobre, conseguir armar sua 
temida rebelião. Concomitante a essa trama, uma grande luta religiosa tem início. 
disputas entre o líder da Fé de Concénzia e os fundamentalistas que clamam por 
uma magia sem ligação com o divino. Presa no meio desta disputa por poder está 
uma jovem e poderosa sacerdotisa, cuja habilidade com a magia a torna um peão 
na luta pelo poder.

NUNCa HOUVE UM 
HOMEM COMO HELENO
em 'Nunca houve um homem 

como Heleno', Marcos eduar-
do Neves pretende contar em 
detalhes a história do jogador 
de futebol Heleno de Freitas, 
ídolo do Botafogo antes da era 
Garrincha. A obra acompanha 
desde o nascimento do jogador, 
na cidade mineira de São João 
Nepomuceno, até seu dramático 
fim de vida, em um hospício, e 
revela todos os personagens que 
povoavam aquele momento do 
futebol brasileiro.

O GRaNDE LIVRO 
DOS VINHOS
escrito por mais de trinta espe-

cialistas em enologia e temas cor-
relatos, 'O grande livro dos vinhos' 
busca apresentar mais de 4 mil viní-
colas espalhadas pelo mundo, inclui 
estabelecimentos e produtores con-
sagrados e também os considerados 
revelação, história das vinícolas, 
características dos vinhos, descrição 
das uvas, safras, enoturismo e mapas. 
Um glossário de termos técnicos, ti-
pos e estilos de vinho e processos de 
produção completa esse trabalho so-
bre o assunto.

colaboração: 
espaço das Letras

505 Games liberou o trailer da dLC 
'Assassinate the Führer' do game Sniper 
elite 2. Você tem uma chance de mudar 
a história? Uma informação foi recebida, 
de que Hitler está voltando de Berchtes-
gaden para Berlim, através de seu com-
boio pessoal. Sniper elite V2 traz tiro que 
arranca as partes íntimas. durante uma 
sessão de jogo onde era demonstrado o 
novo título da Rebellion, Sniper elite V2, 
um dos jornalistas teria dado um tiro aci-
dental, o qual chocou por acabar arran-
cando as partes íntimas de um inimigo 
em detalhes. Novos trailers "Kill Cam da 
Semana #5" e "Flak Tower" walkthrough 
do game Sniper elite 2 e capa do jogo. 505 
Games liberou novos trailers "Kill Cam da 
Semana #5" e "Flak Tower" walkthrough 
do game Sniper elite 2. 

Sniper elite V2 para 
Playstation 3 (PS3)

505 Games
rebellion developments
tiro / tático / Histórico
eSrB: adulto
Plataformas: Pc X360 PS3

A todos que acompanham a 
coluna de moda do Jornal O Lí-
der, hoje nós não vamos falar de 
moda, estilo e tendências, va-
mos falar um pouco da impor-
tância destes três componentes 
na nossa vida e no nosso dia a 
dia.

A roupa é o reflexo da socie-
dade, é uma representação de 
nossos interesses, desejos, mo-
dos, estilo de vida que levamos. 
Compreender a moda e o estilo 
dos seres humanos é conhecer 
melhor a sociedade, tudo está 
ligado, a forma de se expressar, 
o tom de voz, o perfume esco-
lhido, as formas do corpo ou 
como ele se movimenta, tudo 
que envolve a imagem mostra o 
que somos por completo.  

Não são apenas as roupas 
ou acessórios que completam 
este trabalho de conhecimento 
humano, mas a observação, dos 
lugares que a pessoa frequenta, 

o estilo de música que ela gosta, 
seu celular, sua casa ou carro, 
todo o conjunto vai nos mostrar 
qual caminho seguir para che-
gar à satisfação e entendimento 
do próprio eu, por isso é que de-
vemos conhecer primeiramen-
te quem nós somos e só então 
nos adornar de acordo.

Nossa imagem é muito mais 
importante do que podemos 
imaginar, tanto para a nossa 
autoestima quanto para o car-
go que se ocupa na sociedade. 
Quando vamos sair de casa te-
mos que nos lembrar sempre, 
dificilmente teremos uma se-
gunda chance de causar uma 
boa impressão, pois como diz o 
ditado, a primeira impressão é a 
que fica. 

“Se me fosse dado esco-
lher, em meio ao amontoado 
de todos os livros que serão 
publicados cem anos após a 

minha morte, um único exem-
plar sabe o que eu escolheria? 
eu escolheria tranquilamen-
te, meu amigo, uma revista de 
moda para ver como as mu-
lheres estarão vestidas um sé-
culo após meu falecimento. e 
esses pedacinhos de tecido me 
diriam mais sobre a humani-
dade futura do que todos os 
filósofos, romancistas, prega-
dores e sábios”.

Anatole France - Prêmio No-
bel de Literatura em 1921

Leitores queridos... desejo 
a todos uma FeLIZ PÁSCOA, 
comemorem esse dia especial 
e iniciem a sua pesquisa para 
a descoberta, coloquem as ten-
dências à sua disposição e de 
seu estilo, defina a sua imagem! 
A MOdA está em constante 
mudança e evolução, fiquem 
com os olhos atentos e de ore-
lhas em pé.

DESCRIÇÃO: Um curso pra você que tem o sucesso 
como objetivo. Aprenda a realizar desenhos detalhados 
de peças e conjuntos mecânicos, definindo seus meios 
de execução, coletando dados dos projetos e acompa-
nhando o processo de fabricação. Sob a supervisão de 
um especialista, você trabalha em conformidade a nor-
mas legais e procedimentos técnicos de qualidade, saú-
de, segurança e preservação ambiental.

APReNdIZAGeM INdUSTRIAL eM FABRICAÇÃO 
e CONSeRVAÇÃO de ALIMeNTOS – SeNAI/SMO

área: alimentos e Bebidas

nível: aprendizagem industrial

carga Horária: 800h

DESCRIÇÃO: Um curso pra quem tem fome de sucesso. Aqui você 
sai qualificado para executar processos de industrialização de produ-
tos alimentícios de carnes, leites e seus derivados, frutas e hortaliças, 
utilizando métodos de transformação, conservação e armazenamento. 
Tudo sob a supervisão de um especialista e em conformidade com as 
normas legais e os procedimentos técnicos de qualidade, segurança, 
higiene, saúde e preservação ambiental.

APReNdIZAGeM INdUSTRIAL de 
deSeNHISTA MeCÂNICO – SeNAI/SMO

área: Metalmecânica

nível: aprendizagem industrial

carga Horária: 800h

http://www.adorocinema.com/personalidades/personalidade-21087/
http://www.adorocinema.com/personalidades/personalidade-96348/
http://www.adorocinema.com/personalidades/personalidade-61755/
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A oração constitui um valioso 
recurso à disposição dos homens. 
Mediante ela, consegue-se acesso 
a faixas superiores da vida. O ho-
mem que ora com fervor se pre-
vine de muitos males. Ao se ligar 
com esferas espirituais pacíficas 
e felizes, gradualmente se ajusta 
com os ideais que nelas imperam.  

entretanto, a oração não cons-
titui um mecanismo de transfe-
rência das próprias responsabili-
dades. Muitas vezes se espera do 
céu uma solução decisiva para 
inúmeros problemas da existência 
humana. Trata-se de uma viciação 
mental, mediante a qual a criatura 
busca se furtar ao esforço que lhe 
cabe em sua jornada terrena.  

Para que isso fique claro, bas-
ta lembrar o exemplo de Jesus. ele 

representa a Misericórdia divina 
no planeta. Mas, enquanto na car-
ne, não livrou ninguém de cuidar 
dos próprios interesses. Auxiliou 
doentes e aflitos, sem retirá-los 
das questões fundamentais que 
lhes diziam respeito. 

Zaqueu, o rico prestigiado 
pela visita que lhe foi feita, sentiu-
-se constrangido a modificar a 
sua conduta.  Maria de Magdala 
recebeu carinhosa atenção. Con-
tudo, não ficou livre do dever de 
sustentar-se no árduo combate da 
renovação interior.   Lázaro, reer-
guido das trevas do sepulcro, nem 
por isso deixou de mais tarde ter 
de aceitar o desafio da morte físi-
ca. Paulo de Tarso foi distinguido 
por um apelo pessoal às portas de 
damasco.  

No entanto, a seguir se lançou 
em uma vida de sacrifícios para 
cumprir o papel que lhe cabia no 
mundo. Nessa linha, é totalmente 
ilógico acreditar que basta orar 
para que todos os problemas se re-
solvam. A oração é preciosa, mas 
representa apenas o começo da 
solução. Mediante ela, o homem 
se fortifica e esclarece. A partir 
daí, forte e lúcido, deve fazer a sua 
parte. 

Assim, ore, pois isso é mesmo 
importante. Mas, na sequência, 
trabalhe firme para atingir seus 
objetivos. Se deseja um emprego 
melhor, estude e se aprimore. de-
senvolva seus talentos, eduque-se 
para poder aproveitar as oportuni-
dades que surgirem em sua vida.
Se quer saúde, modifique seu es-

tilo de vida. Modere seus apetites, 
exercite-se, acalme-se.  Caso alme-
je amigos dignos e confiáveis, faça 
por onde atrair pessoas boas para 
sua vida. discipline-se para manter 
uma conversação sadia, seja edu-
cado e atencioso, comporte-se com 
nobreza. Na hipótese de sonhar 
com um ambiente familiar equili-
brado, comece a construí-lo. Apren-
da a perdoar, ouça seus familiares 
com atenção, respeite o espaço e as 
opiniões deles.  

esse método talvez não pare-
ça sedutor à primeira vista. Afi-
nal, pressupõe esforço e discipli-
na. entretanto, ele seguramente 
dá resultados. Todo esforço dig-
no, por mínimo que seja, invaria-
velmente recebe da vida a melhor 
resposta.

TRABALHO e ORAÇÃO

PenSe niSSo

 Redação do Momento espírita, com base no cap. XVIII do livro Nos domínios da mediunidade, pelo espírito André 
Luiz, psicografia de Francisco Cândido Xavier, ed. Feb. em 15/03/2012

Centro espírita Seara da Fé, Rua Pio XII, n° 219, no Bairro Agostini, São Miguel do Oeste/SC. Reuniões doutrinárias, 
abertas ao público, aos domingos às 19h e  nas quartas-feiras às 20h.

Variedades
HORÓSCOPO

MÚSICA

1º LUGaR

2º LUGaR

3º LUGaR

4º LUGaR

1ª Posição Michel Teló - Humilde Residência

Britney Spears Criminal 

Jason Mraz I Won’t Give Up

Katy Perry- Part Of Me

Gabi ironiza a descoberta 
de Clara sobre a antiga casa 
de Carlos. Julinho e Laís es-
peram ansiosos pela hora do 
pedido de casamento. Ro-
drigo fala para Miriam que 
a beijou porque pensou que 
ela fosse elisa. Valéria se sen-
te culpada por estar mentin-
do para Carmem. Marlene 
e Mauro se enfurecem com 
o pedido de casamento de 
Julinho. Francisco conversa 
com Bruno sobre música. A 
estátua de São Jorge reapare-
ce misteriosamente na por-
taria. Jacira compra um tes-
te de gravidez para Valéria. 
Miriam e Clara encontram o 
lugar onde Rodrigo viveu em 
Minas Gerais.

CINEMA ... PROGRAME-SE!

ÁRIES 
Vá atrás do que deseja ainda mais se está em 
busca de um emprego. No ambiente profis-
sional, fuja de discussões improdutivas. Cui-
de melhor da alimentação.

GÊMEOS
Bom período para cuidar mais da sua aparên-
cia, mesmo porque a sua vaidade vai estar em 
alta.

LEÃO
Reserve um tempo para os familiares e as 
pessoas de sua estima, você não vai se arre-
pender.

LIBRa
Pessoas próximas podem ajudar a finalizar 
tarefas pendentes. Não faltarão convites para 
programas divertidos.

SaGITÁRIO
Aproveite o tempo livre na companhia de 
pessoas que gosta e assim vai fortalecer os 
vínculos de afeto.

TOURO
Se estiver faltando tempo, organize-se me-
lhor para conseguir dar atenção aos seus fa-
miliares e amigos.

CÂNCER
Os colegas darão uma ajuda para que você 
cumpra suas obrigações no serviço. Procure 
se dedicar a alguma atividade que lhe dê pra-
zer e saia com os amigos para se divertir.

VIRGEM
Também convém não se afobar e esperar o 
momento certo. Procure equilibrar as suas fi-
nanças não gastando mais do que pode.

ESCORPIÃO
Ouça o que as pessoas à sua volta têm a dizer, 
mas se não concordar, fique na sua e fuja de 
atritos. Familiares mais experientes podem 
ajudar a realizar seus planos.

CaPRICÓRNIO
No emprego, convém não se envolver em as-
suntos que não lhe dizem respeito. Mante-
nha a discrição e fuja de pessoas fofoqueiras. 
Amigos de longa data podem dar notícias.

aQUÁRIO
Aja com firmeza e determinação no ambien-
te de trabalho. Procure cuidar mais do lado 
espiritual. Boa semana para rever pessoas de 
sua estima.

PEIXES 
No ambiente de trabalho, mantenha a calma 
e evite conflitos. Clima de harmonia em famí-
lia. Procure ouvir e seguir o conselho de pes-
soas mais experientes.

Rubinho confirma a Marus-
chka que perdeu tudo o que lhes 
restava. deusa vai ao encontro de 
Grace Kelly e diva na delegacia. 
Marisol resolve dar uma chance a 
Odessa. Camila avisa a Claudia e 
Regina que vai estudar em Paris e 
sua irmã a critica. Maruschka con-
ta para Alberto que não tem para 
onde ir com sua mãe. damiana se 
enfurece quando Felizardo decla-
ra que é apaixonado por Locanda. 
Camila desiste de brigar com Ri-
cardo pela guarda compartilha-
da de Flavinho. Graciosa rasga o 
vestido de Belezinha. eveva suge-
re que deusa ajude o Lar da Mão 
Aberta e desista de voltar para Pa-
ris. Claudia afirma a Vicente que 
não deixará Rubinho impedir sua 
felicidade. Íntima consegue um 
novo vestido para Belezinha.

Carminha reclama de Nina 
para Tufão. débora diz a Jorginho 
que quer conhecer Lucinda. Ca-
dinho passeia disfarçado com No-
êmia. Max pede dinheiro a Ivana. 
Carminha não gosta de ver Nina 
se aproximando de Max. Leandro 
começa a trabalhar na loja de di-
ógenes. Silas marca um encontro 
com Monalisa. Suéllen convida 
Iran para ir à sua casa. Monalisa 
vai atrás de Silas. Cadinho pede 
que Jimmy contrate figurantes 
para enganar Verônica. Carminha 
contraria uma sugestão de Nina 
só para desmoralizá-la. Nina re-
encontra Betânia. Noêmia discute 
com Cadinho e decide terminar o 
casamento. Nina descobre que 
Jorginho e Batata são a mesma 
pessoa.

Quatro enfermeiras resolveram pregar uns trotes no estagiário de medicina. 
depois se reuniram para contar o que fizeram:
- eu coloquei algodão no seu estetoscópio - disse a primeira, caindo na ri-
sada.
- eu troquei as fichas dos seus pacientes! Contou a segunda.
- eu fui mais malvada! - exclamou a terceira. - encontrei uma caixa de pre-
servativos no bolso do seu jaleco e furei todinhos com uma agulha! A quarta 
enfermeira desmaiou.

Conversa entre dois grandes amigos:
- estou muito chateado. descobri que a minha mulher é uma tremenda 
mentirosa.
- É? e por que você acha isso? - quis saber o outro.
- Imagina só que a safada não apareceu em casa ontem à noite. e quan-
do perguntei para ela onde ela por onde andou, inventou que estava com 
a irmã dela.
-e não estava?
- Claro que não! Quem passou a noite com a irmã dela fui eu, pô!...

Um casal de velhos judeus, Salomão e Sarah está na cama quando o velho 
começa a rememorar: - Sarah? Me diz uma coisa: Quando nos vivíamos 
na Polônia e os camponeses da vila vizinha invadiram e queimaram nossa 
casa, você estava comigo? - Mas claro Salomão. eu estava com você... - Sa-
rah? em 42 em Paris durante a guerra quando os nazistas nos capturaram 
você estava comigo? - Mas claro Salomão. eu estava com você... - Sarah? 
em Auschwitz, no campo de concentração, você estava comigo? - Mas claro 
Salomão. eu estava com você... - Sarah? Quando nós escapamos do campo, 
você estava comigo? - Mas claro Salomão. eu estava com você... - então me 
diga Sarah: quando os alemães nos pegaram depois de três dias que nós an-
dávamos na neve, você estava comigo? - Mas claro Salomão. eu estava com 
você. - Sarah, me diz uma coisa: Você não acha que você é meio pé-frio?

Júlia Gabriela Wronski estará aniversariando 
no dia 11. Receba os parabéns de seus pais 
Odair e Sonia e de sua irmã Luiza.”Júlia, temos 
muito orgulho de você. Nesta data tão espe-
cial, desejamos que todos os seus sonhos se 
realizem e que continue a ser essa filha mara-
vilhosa que só nos dá alegrias. Parabéns!”.

A pequena ellen de Iporã do Oeste comemo-
rou na quinta-feira (05) mais um ano de vida. 
Parabéns linda, muitas felicidades, sucesso e 
realizações. Que seu anjinho da guarda este-
ja sempre ao seu lado. Feliz Aniversário! 

aCISMO  
Aniversariantes da semana:

07/04 – Joelson Cechinato (Tio Roque 
Atacado Alimentos Ltda). 09/04 - Rosi-
cleia Santa Catarina (Rosicleia Santa Ca-
tarina – Me); Alessandra Gambatto (MAB 
Informática Ltda). 10/04- dr. João Paulo 
Ferreira Pinto. 11/04 – Sandra de Lima 
Tomazelli (editora e Gráfica McLee Ltda; 
Marci e. Paini (e. F. Alimentos Ltda Me); 
Marcio Ricardo Pedrassani (Auto Peças e 
Mecânica Pedrassani). 12/04 – Pedrinho 
Perico (Pedrinho Perico Me); dieli Taise 
Filipini Battistelli (Academia Alternativa 
WA Ltda – Me); Jaqueline Pasini (Signor 
e Pasini Ltda); Ademir Sebben (A.S Junior 
eletricidade e Comunicação. 13/04 – Cla-
rice de Fátima Wronski (Centro de Repa-
ração Mecânica Jacaré).  

CDL/SMO 
Aniversariantes da semana:

07/04 – eracilda Regina Rampi (San Willas 
Hotel); Joelson Cechinato (Tio Roque Ata-
cado); doraci Cella (Bazar MLC); Oscar 
Antônio Piazza (Piazza Agrícola). 08/04 – 
Leandro Machado (Auto escola Cometa); 
daiana Hebert (Mercado Avenida); Osana 
Fantin (Lojão das Indústrias). 09/04 – Nei-
de Marquardt (Paloma); enio Giacomelli 
(Casa das Linhas Pigelli); João Henrique 
Bagetti (Bagetti e CIA). 10/04 – Antônio 
Negri Neto (Moto Peças 66); Carina da 
Siqueira (Juzz); elodi Freitas Cavagnolli 
(distribuidora Hermes). 11/04 – eneido 
Fontana (Auto escola Cometa); Márcio 
Pedrassani (Mecânica Pedrassani); Marlei 
Paini (eF Alimentos); Zeneide Gonçalves 
Schislei (Master Vídeo Locadora); Sandra 
de Lima Tomazeli (Gráfica McLee); Lauri-
rene Costacurta (erni Tasca). 12/04 – Ade-
mir Sebben (AS Junior); Jaqueline Pasini 
(doha Authentic). 13/04 – Rudinei Jumm 
(Autocar Motos e Carros). 

cine PePeri - SMo

anjos da Noite 4 - O Despertar
Gênero: Terror
duração: 88 min
elenco: Kate Beckinsale, Scott Speedman, Michael ealy, India eisley, Charles 
dance, Kris Holden-Ried, Richard Cetrone, Sandrine Holt, Robert Lawrenson.
dias de exibição: 06/04 Sex 21h30; 07/04 Sab 21h30; 08/04 dom 21h30; 11/04 
Qua 21h30; 12/04 Qui 21h30.     
Sinopse: A vampira Selene (Kate Beckinsale) acorda após ser mantida em estado de 
coma durante doze anos, e descobre que tem uma filha, chamada Nissa. A garota é 
uma perigosa mistura das duas raças. Quando encontra sua filha, precisa defendê-la 
de um grupo assassino de lobisomens modificados e criados pela BioCom. 

a Saga Molusco: anoitecer
Gênero: Comédia - duração: 82min
elenco: Heather Ann davis, Frank Pancheco, eric Callero, danny Trejo, John Steven-
son, Alissa Kramer, Alice Rietveld, eric Tiede, Nic Novicki.
dias de exibição: 06/04 Sex 19h; 07/04 Sab19h; 08/04 dom 19h; 11/04 Qua 19h; 
12/04 Qui 19h;
Sinopse: A Saga Molusco - Anoitecer é uma sátira da saga Crepúsculo, que mostra 
Bella, o vampiro branquelo edward e o lobisomem gorducho Jacob como você 
nunca viu antes. Bella está às voltas com o aguardado casamento com edward, 
uma possível gravidez do primeiro filho e também com as trapalhadas de Jacob, 
o amigo de todas as horas, mas que não larga do pé dela.

SHooPinG Pátio cHaPecÓ

O Lorax: Em Busca da Trúfula Perdida
Gênero: Animação e Família
duração: 94 min.
dias de exibição: Sala 01 dUB: (Todos os dias - 13h50 - 15h40)
Sinopse: em Busca da Trúfula Perdida é uma adaptação do conto clássico do dr. 
Seuss de uma criatura da floresta que compartilha o eterno poder da esperança. 
A aventura animada conta a jornada de um rapaz que procura pela única coisa 
que poderá fazer com que ele conquiste a afeição da garota de seus sonhos. Para 
encontrá-la, ele terá que descobrir a história do Lorax, a zangada, porém char-
mosa criatura que luta para proteger seu mundo.
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receita

a/15

MODO DE PREPaRO

Molho: 
Um dia antes, coloque todos os 
ingredientes em uma cumbuca 
e deixe na geladeira para curtir. 

Peixe: 
Coloque o peixe inteiro sem tempero 
algum na assadeira forrada com papel 
alumínio para não grudar e deixe assar por 1 hora e meia, dependendo do forno. Retire a casca que 
se forma e coloque em uma travessa e enfeite com o que for de seu gosto. Jogue o molho por cima 
do peixe e sirva! 

acompanhamentos:
Para acompanhar um arroz branco com salada de rúcula com tomates cereja. Com certeza o visual 
é muito bonito e seus convidados irão amar! 

PEIXE aSSaDO

1 peixe grande sem muitos espinhos. 
deve estar com as escamas, rabo e ca-
beça. 

MOLHO:
 1 xícara (chá) de limão espremido 
1 copo americano de shoyu 
1 xícara de salsinha picada 
1 xícara de cebolinha picada 
1 colher (café) de gengibre ralado

KELI FERNaNDES

a emenda Constitucional nº 
58, aprovada em 23 de se-

tembro de 2009, que regula o nú-
mero de vereadores em cada mu-
nicípio, entra em vigor nas eleições 
deste ano. Porém, em muitas cida-
des, sujeitas à ampliação das vagas, 
o caso ainda é um impasse. 

em São Miguel do Oeste, por 
exemplo, com população de quase 
40 mil habitantes, as ampliações 
das cadeiras do Legislativo podem 
passar de nove para 11 ou 13, de-
pendendo da decisão dos próprios 
vereadores. Conforme o presidente 
da Câmara de Vereadores, Flávio 
Ramos, antes de qualquer votação, 
é preciso ouvir a comunidade e a 
intenção é seguir a vontade popular. 

de início, a ideia era realizar 
uma audiência pública, para ex-
planar sobre as mudanças, ouvir a 

população e então colocar em vo-
tação. Agora, devido à participação 
inexpressiva da sociedade em uma 
audiência pública, conforme ex-
plica o presidente, a estratégia foi 
modificada. Segundo Ramos, após 
votações de projetos importantes 
como da Reforma Administrativa 
do executivo e também do Legis-
lativo, que demandaram dedicação 
por parte dos vereadores, o traba-
lho está sendo focado na elabora-
ção de uma cartilha. essa cartilha, 
informando sobre as mudanças, 
seus prós e contras, será distribuída 
para a população em toda a cidade, 
escolas, clubes, associações, entre 
outros, com objetivo de orientar a 
população para a segunda etapa do 
projeto. 

de acordo com o presidente, 
nesta segunda etapa, uma empresa 
especializada será contratada para 
realizar uma pesquisa de opinião 

que deve ouvir pelo menos duas mil 
pessoas no centro, bairros e linhas 
do interior de São Miguel do Oes-
te. “Já estamos encaminhando essa 
pesquisa de opinião, após a apro-
vação de uma proposição minha. 
depois dessa parte de orientação, 
faremos a pesquisa, porém é preci-
so esclarecer por que São Miguel do 
Oeste pode ter nove ou até 13 vere-
adores, quais as implicações dessas 
mudanças e, principalmente, se 
são favoráveis ou não a ampliação”, 
enaltece Ramos.

Ramos explica que a partir des-
sa pesquisa será elaborado o Projeto 
de Lei e então colocado em votação, 
o que deve ocorrer no mês de maio. 
Segundo o vereador, a Mesa direto-
ra já definiu que votará de acordo 
com a opinião popular. A intenção 
também é então realizar a audiência 
pública, no dia da votação. “A ideia 
é fazer uma pesquisa que ouça pelo 

menos duas mil pessoas e termos 
um bom parecer, que demonstre a 
vontade da população. Contratare-
mos uma empresa especializada e 
que faça uma pesquisa totalmente 
isenta, ouvindo proporcionalmente 
toda a população”, enfatiza.

O presidente preferiu não mani-
festar sua opinião sobre o tema, mas 
enalteceu que, além do número de 
vereadores, a qualificação dos vere-
adores deve ser repensada. “eu sou 
uma pessoa que defendo uma esco-
laridade para ser vereador. Para fazer 
qualquer concurso público é exigido 
escolaridade. Agora para ser verea-
dor, um representante da população 
e que vai fazer as leis do município, 
pode ser só alfabetizado. eu defendo 
que o importante é ter vereadores 
capacitados, com conhecimento e 
condições de discutir esses temas, 
independente do número de cadei-
ras disponíveis”, destaca. 

em São Miguel do Oeste, decisão deve sair até maio com foco na opinião popular

A Câmara de Vereadores 
têm direito a 7% da receita 
corrente líquida do municí-
pio, de acordo com o diretor 
geral. em São Miguel do 
Oeste, no ano de 2011, o valor 
foi de R$ 2,64 milhões, sendo 
devolvido no final do ano para 
o município R$ 853 mil. A 
previsão de repasse para 2012 
é de R$ 2.904.000,00. Mesmo 
com ampliação no número 
de vereadores, o repasse por 
parte do município para a Câ-
mara continua o mesmo, mas 
cabe ao Legislativo remanejar 
os gastos. Na teoria, os gastos 
não serão ampliados, mas, na 
prática, a devolução no final 
de cada ano será menor.

EM CIFRaS

continua...

JaRDINS 
Saiba como escolher o seu!

em continuação a matéria apre-
sentada na edição do último sábado 
(31), voltamos a tratar sobre os jar-
dins, ambientes que tornam o nos-
so lar mais agradável e confortável 
para passar horas com a família e 
com os amigos. 

Apresentamos hoje sobre os Jar-
dins e Ambientação em terraços re-
sidenciais. Para a construção deste 
jardim, a laje deve ter como base a 
impermeabilização e carga sobre as 
estruturas, sem contar que nele os 
ventos e a insolação são constantes. 

“É importante resgatar os proje-
tos complementares de engenharia, 
como base para o arquitetônico, 

buscando logo a capacidade de car-
ga da laje, pontos de água, drena-
gem, luz e o tipo de impermeabili-
zação existente”, destaca a arquiteta 
Graciela dall´Agnol. 

Nestes jardins é importantíssi-
mo o cuidado em escolher a vegeta-
ção, sempre que possível prevendo 
uma irrigação automática, criar es-
tratégias para o plantio, buscando a 
variação de florais, vasos, cachepos, 
rebaixos e elevações no piso. 

“Combinar os materiais e os 
móveis buscando uma composição 
equilibrada também é importante 
para este tipo de ambiente”, afirma 
a arquiteta. 

Ambientes interessantes para 
trabalhar com esses projetos são 
áreas para tomar banhos de sol, 
com futons e espreguiçadeiras; 
áreas de estar para conversas, re-
feições; pequenas piscinas de hi-
dromassagem, banheiras e spas; 
lareiras ao ar livre ou praças de fogo 
e ainda churrasqueiras, fornos de 
pizzas ou equipamentos para cozi-
nhar de maneira alternativa, “ao ar 
livre”. 

“Para configurar esses espaços 
utilizamos elementos de proteção, 
como, por exemplo, umbrelones, 
toldos, toldos verticais, pergolados 
e gazebos”, finaliza Graciela. 

Divulgação

Divulgação

Arquivo pessoal
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Especial 
“Não acho ne-
cessário. Para o 
tamanho de São 
Miguel, nove é 
mais do que sufi-
ciente principal-
mente se todos se 
comprometessem 
com o trabalho e no bom fun-
cionamento da Câmara”, 

Sandra Walginski, 25 anos, 
vendedora.

“É melhor deixar 
como está, am-
pliar é só para 
ter mais gastos”,

domingos 
rech, 59 anos, 
agricultor.

“Nove é mais do 
que suficiente. 
Não muda nada 
ter 11 quando 
só um ou dois 
trabalham de 
verdade”, 

andreia ribeiro, 
26 anos, vendedora.

“Nove já é de-
mais. Não tem 
por que ter mais 
vereadores, seria 
só para gastar 
mais”, 

Sirlei Loebens, 
31 anos, auxiliar de 
produção.

“Nove já é de-
mais. Já temos 
muitos políticos 
e que ganham 
muito, não há 
necessidade de 
ampliar”, 

Meire Garcia, 35 anos, do lar. 

eNQUeTe

desde 1983 até o 
ano de 2005, a Câma-
ra de Vereadores de 
Maravilha teve 11 ve-
readores. “em 2005, o 
número baixou para 
nove por causa de uma 
emenda à Constitui-
ção. Mas, em abril de 
2011, com a emenda 58 
da Constituição voltou 
a recompor o número 
de vereadores”, afirma 
o diretor geral da Câ-
mara, Nei Guzatti.

Quando o Con-
gresso aprovou a 
emenda 58, a Câmara 
de Vereadores pos-
tou uma enquete no 
site, que permaneceu 
por 20 dias. “então, a 
mesa diretora fez uma 
emenda propondo a 
alteração para 11 vere-
adores. em 04 de abril, 
foi votada em primeiro 
turno. de acordo com 
a lei, as emendas à lei 
orgânica devem espe-

rar, no mínimo, 10 dias 
de intervalo entre uma 
votação e outra. As-
sim, no dia 16 de abril, 
aconteceu a segunda 
votação. A emenda foi 
aprovada por unanimi-
dade de votos”, explica 
Guzatti.

Porém, a forma 
como ocorreu à vota-
ção, em um sábado, 
sem consulta popular 
e sem conhecimento 
de entidades e órgãos 
representativos, gerou 
muita polêmica no mu-
nicípio. A Ordem dos 
Advogados do Brasil 
(OAB) entrou em ação 
e, sem questionar a le-
galidade da votação, 
colocou em questão a 
moralidade desta apro-
vação. A alegação é de 
que não houve qual-
quer discussão sobre o 
tema, como está ocor-
rendo agora em São 
Miguel do Oeste.

A polêmica em Maravilha
LEGISLaTIVO

Arquivo O Líder

No ano de 2004 as Câma-
ras de Vereadores de todos os 
municípios do Brasil foram 
surpreendidas com uma de-
cisão do Tribunal Superior 
eleitoral (TSe) que reduzia o 
número de vereadores.

A Resolução nº 21.702/04 
vinha com "instruções sobre 
o número de vereadores a ele-
ger segundo a população de 
cada município", conforme os 
dados que o IBGe apresentou 
em 2003, gerando redução do 
número de vereadores para as 
próximas eleições.

É importante lembrar 
que o número de vereadores 
sempre foi fixado pela Lei 
Orgânica de cada município, 
respeitados os parâmetros 
apresentados pelo art. 29, 
inciso IV da Constituição Fe-
deral. Com este preceito os 
municípios tinham uma certa 
margem de manobra no que 
se referia ao número de vere-
adores nas Câmaras. 

Porém, em 2004, um caso 
apresentado ao TSe gerou 

polêmica e fez com que fosse 
editada uma resolução que se-
ria aplicada para todo o Brasil 
já nas eleições de 2004. Foi fei-
ta uma tabela que apresentava 
um cálculo que definia, se-
gundo o número de habitan-
tes, a quantidade de cadeiras 
disponíveis nas Câmaras. Na 
maioria dos municípios bra-
sileiros, o número de vereado-
res foi reduzido, porém, em al-
guns poucos casos a aplicação 
da tabela gerou aumento do 
número de vereadores.

Já a emenda Constitucio-
nal nº 58, aprovada em 23 de 
setembro de 2009, buscou re-
solver uma polêmica criada 
em 2004, quando o Tribunal 
Superior eleitoral (TSe) bai-
xou a Resolução 21.702/04. 
A emenda agora acrescen-
tou e distribui de forma mais 
adequada o número de vere-
adores, levando em conta a 
população dos municípios. 
O número de vereadores au-
mentou dos atuais 51.924 
para 59.267 tendo um acrés-

cimo de 7.343. 
Na reação anterior da alí-

nea “a” do inciso IV do art. 
29 da Constituição Federal 
constavam os limites míni-
mo e máximo de vereadores, 
agora o novo texto retira este 
mínimo e indica, de imediato, 
que para a composição das 
câmaras municipais, será ob-
servado o limite máximo de 
vereadores.

A emenda cria 24 faixas 
para o número de vereadores, 
de acordo com a população 
do município. Cidades com 
até 15 mil habitantes terão 
nove vereadores seguidas 
das indicações dos limites, a 
partir das respectivas propor-
cionalidades populacionais, 
tendo na outra ponta, as que 
possuem mais de oito mi-
lhões de moradores, que con-
tarão com 55 parlamentares.

esse novo número de 
vereadores que a emenda 
Constitucional criou começa 
a valer a partir das eleições 
de 2012.

LEGISLaTIVO

Saiba mais sobre o aumento do 
número de vereadores

Conforme o presidente da Câmara de Vereadores, Flávio Ramos, antes de qualquer 
votação, é preciso ouvir a comunidade e a intenção é seguir a vontade popular.

Fotos: Keli Fernandes / O Líder

Fotos: Keli Fernandes / O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

SÃO MIGUEL DO OESTE

Obras das casas populares são 
retomadas

Na primeira etapa devem ser construídas 60 casas

O prefeito de São Miguel do Oes-
te, Nelson Foss da Silva, esteve na 
manhã da última quarta-feira (04), 
vistoriando as obras de construção 
das 60 unidades habitacionais no 
Loteamento Vila Nova II. Acompa-
nhado do chefe de gabinete, Nor-
berto Chemin, Nelson verificou os 
serviços que funcionários das em-
presas Habiteto e Sabedotti execu-
tam no local, para a construção das 
primeiras 14 casas populares.

Serão investidos R$ 1,2 milhão 

na primeira fase, sendo R$ 900 mil 
do Ministério das Cidades, por meio 
do programa Minha Casa Minha 
Vida, mais a contrapartida de R$ 
300 mil, do município. 

Segundo o prefeito Nelson, ou-
tras empresas devem em breve es-
tar fazendo parte da equipe de tra-
balho, a fim de agilizar a conclusão 
das casas que terão um custo de R$ 
18 mil cada. 

O prefeito destaca que nesta 
primeira etapa serão construídas 

60 casas, de 44,02m², as quais con-
forme projeto elaborado pelo enge-
nheiro civil da Prefeitura, Marcelo 
Freiberger, serão feitas de alvenaria, 
com bloco ecológico ou de concre-
to. “Com a parceria das empresas 
queremos oportunizar mais agi-
lidade na construção e conclusão 
das casas que irão receber famílias 
que hoje residem na Comunidade 
Nossa Senhora das Graças, as quais 
viverão certamente com mais digni-
dade”, afirmou o prefeito. 

Fotos: Jucinei da Chaga / Sistma 103

Diretor Adjunto do Hospital, Marcio Sottana 

Hospital Regional implanta 
novo horário para visita a pacientes

Com o objetivo de melhorar cada vez 
mais o atendimento a pacientes interna-
dos no Hospital Regional Terezinha Gaio 
Basso, em São Miguel do Oeste, a institui-
ção implantou um novo horário de visita 
a Unidade de Internação, das 15h às 17h.

de acordo com o diretor adjunto 
Marcio Sottana, o novo horário foi defi-

nido por meio de registros feitos por pa-
cientes, no Serviço de Atendimento ao 
Cliente (SAC). “Registramos, através do 
SAC, muitas reclamações e sugestões, 
então, pensando em nossos pacientes, 
na organização do hospital e visando um 
atendimento de qualidade dos setores 
envolvidos, o hospital apresenta um novo 

horário para visitações”, diz.
O horário, das 15h às 17h, vale apenas 

para visitações a Unidade de Internação. 
Os horários de visita a Unidade de Tera-
pia Intensiva (UTI), permanecem os mes-
mos, das 11h às 11h30, com direito a três 
acompanhantes e 17h às 17h15, com di-
reito a dois acompanhantes.  

AI Hospital

Bandeirante | Belmonte

Obras

Três ruas de calçamento já 
estão em fase de conclusão

A equipe da Secretaria de Obras está in-
tensificando os trabalhos para a conclusão 
do calçamento em três ruas do município. 
Conforme o secretário da Fazenda, eder 
Marcon, no total serão investidos R$ 359 mil 
no cascalhamento, colocação de bocas de 
lobo, tubulação e pedras irregulares em três 
ruas localizadas no Centro do município. 
Trata-se das obras nos trechos que com-
preendem a Rua Querino Scaravonati, no 
cruzamento da Avenida Santo Antonio com 
a Rua São Miguel, onde as pedras já estão 
sendo calçadas, os trechos entre a Avenida 
Santo Antônio e João Bataglin, onde foram 
colocadas as tubulações, encanamentos e 
realizado o muro.

Nos próximos dias será feito o nivela-
mento para o meio fio e a colocação das 
pedras e na Rua Querino, o trecho entre as 
Ruas São Miguel e Gramado, já foi realizada 
a detonação e colocação da tubulação para 
o calçamento com pedras. Marcon ressalta 
que em virtude das obras, a população que 
transita por essas ruas, ou residem próximo 

devem enfrentar algum transtornos tempo-
rários, e por isso ele pede a compreensão da 
população.

AI Prefeitura

No total serão investidos R$ 359 mil para 
a conclusão das obras

defesa Civil prorroga 
decreto de situação de 
emergência por 90 dias

A defesa Civil e equipes do governo mu-
nicipal de Bandeirante estiveram reunidas na 
última semana para definir tratativas quanto 
à questão da estiagem no município. diante 
da situação, que está envolvendo um consi-
derável número de funcionários, decidiram 
prorrogar a partir da data de 30 de março, o 
decreto de situação de emergência no muni-
cípio por mais 90 dias. Conforme o prefeito, 
Celso Biegelmeier, a Administração Munici-
pal está priorizando as atividades para aten-
der as famílias que enfrentam a falta de água 
para o consumo humano e de animais. “deci-
dimos que neste período de estiagem todos os 
serviços de cascalhamento foram suspensos, 
já que, toda a estrutura de máquinas e cami-
nhões da Prefeitura está sendo utilizada para 
essa questão de transporte de água”, ressalta.

O prefeito enfatiza que mesmo assim, as 
equipes de trabalho estão com dificuldade 
para atender toda a demanda, e por isso pede 
a colaboração da população. “estamos orien-

tando as pessoas que precisam de água para 
que se prontifiquem a conseguir um reserva-
tório em local de fácil acesso para facilitar e 
agilizar os trabalhos”, frisa.

A defesa Civil também comunica à po-
pulação que recebe água pela rede de abas-
tecimento da Casan, que o transporte de água 
somente será realizado pelas equipes desta 
empresa, já que, um dos caminhões da Pre-
feitura já está sendo emprestado para auxiliar 
nesse transporte. “embora haja o empenho 
de diversos funcionários e pessoas envolvidas 
direta e indiretamente nesse período, ainda 
encontramos dificuldades, por isso pedimos 
a colaboração e compreensão de todos”, soli-
cita o prefeito.

Atualmente em torno de 100 mil litros de 
água estão sendo distribuídos diariamente 
para o interior e 90 mil litros para a rede de 
abastecimento da Casan. As equipes envolvi-
das trabalham das 7h30 até às 22h, inclusive 
em finais de semana.

AI/ Prefeitura

Atualmente em torno de 100 mil litros de 
água estão sendo distribuídos diariamente 
para o interior e 90 mil litros para a rede 
de abastecimento da Casan

O Conselho de desenvolvimento Regio-
nal (CdR) de São Miguel do Oeste esteve 
reunido na última terça-feira (03), na Câma-
ra de Vereadores de Belmonte, para debater 
projetos e ações da região. O encontro con-
tou com participação dos conselheiros e de-
mais lideranças da região. O presidente do 
CdR, Wilson Trevisan, coordenou os atos do 
encontro que oficializou seu afastamento do 
cargo de secretário regional.

Trevisan anunciou que seu pedido de li-
cença foi encaminhado ao Governo do esta-
do esta semana. em sua despedida, ele dei-
xou claro que a luta pelos projetos da região 
foi diária. “Tentei atender de forma iguali-
tária a todos os municípios e não deixei de 
buscar os recursos em nenhum dia em que 
estive no cargo”, disse.

Os resultados alcançados e os diversos 
projetos encaminhados foram lembrados 
por Trevisan, que reforçou o seu pedido fei-
to também na primeira reunião do CdR que 
presidiu em 2011. “Que as reuniões do Con-
selho sejam vistas como um momento de 
discussão de projetos estruturantes para a 
região e não apenas de aprovação de recur-
sos paliativos”, declarou.

O secretário lembrou ainda da situação 
enfrentada pelos municípios com a estia-
gem que assola a região. “esse é momento 
de apresentarmos soluções preventivas, 
projetos que estruturem a nossa região para 
um problema que vamos enfrentar nova-
mente, só não sabemos quando”, reforçou. 

PROJeTOS
Os conselheiros presentes apreciaram 

projetos dos municípios e entidades da re-

gião. entre eles, os recursos do Fundo es-
tadual de desenvolvimento Rural (FdR), 
sendo três produtores beneficiados, totali-
zando R$ 116 mil de investimento. O Comi-
tê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica 
do Rio das Antas e Bacias Contíguas teve 
aprovado o projeto de operacionalização 
e fortalecimento do Comitê, no valor de R$ 
145 mil.

Os municípios também apresentaram 
projetos, sendo R$ 50 mil para ampliação 
do Ginásio Municipal da Linha Campinas 
de descanso, R$ 50 mil para reforma da 
Fundação Médica Assistencial dos Tra-
balhadores Rurais de descanso, R$ 70 mil 
para obras no Kartódromo do município de 
São Miguel do Oeste e R$ 50 mil para aqui-
sição de veículo para transporte de passa-
geiros de Paraíso.

 
CARRINHO ANeSTÉSICO

durante a reunião, foi realizada tam-
bém a assinatura do convênio com a Asso-
ciação Beneficente do Hospital São Lucas 
de Guaraciaba para aquisição de um car-
rinho anestésico, no valor de R$ 70 mil. O 
equipamento, de acordo com o secretário 
regional Wilson Trevisan, foi um pedido 
da Associação e do município para auxiliar 
nos procedimentos cirúrgicos realizados 
pelo Hospital. ele destaca que outro pro-
jeto para aquisição de mais um carrinho 
anestésico para o município de descanso 
está encaminhado e deverá ser liberado 
nos próximos meses. O presidente da As-
sociação, dionísio Pedro Panizzon, assinou 
o convênio, juntamente com o secretário e 
demais testemunhas.

CDR

Belmonte sedia 
reunião do Conselho 
de Desenvolvimento 
Regional

Divulgação

Reunião debateu projetos e ações a serem desenvolvidas na região
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Sebrae

Empreendedores 
fortalecidos 

Oferecer atendimento pon-
tual às pessoas interessadas em 
abrir um novo negócio ou ampliar 
os empreendimentos existentes. 
Com este objetivo, o Sebrae/SC 
e o poder público municipal de 
Guaraciaba firmaram parceria 
para colocar em prática o Progra-
ma de Consultoria Municipal. As 
ações são desenvolvidas por um 
consultor que fornecerá informa-
ções e soluções sobre gestão de 
negócios aos empresários. 

O coordenador regional ex-
tremo Oeste do Sebrae/SC, Udo 
Trennepohl, salienta que os muni-
cípios da região têm dificuldades 
em oferecer soluções para atender 
pessoas interessadas em constituir 
um pequeno negócio. “este pro-
grama oferece soluções técnicas, 
tecnológicas, de processos produ-
tivos e de gestão, com ferramentas 
que aumentam substancialmente 
a produtividade e a competitivi-
dade. Com isso, as empresas locais 
serão melhores gerenciadas e, con-
sequentemente, oportunizarão 

maior crescimento e desenvolvi-
mento ao município”, destaca.

O consultor Nicolau Rosa real-
ça que o programa atende futuros 
empreendedores de diversos seg-
mentos. “Inicialmente, realiza-
mos visitas técnicas às empresas 
para levantar as demandas a se-
rem atendidas e, posteriormente, 
indicamos e divulgamos o local 
onde será feito o atendimento aos 
empreendedores”, salienta.

Na opinião do prefeito Ademir 
Zimmermann, essa parceria bus-
ca fortalecer os empreendimen-
tos estabelecidos no município, 
com perspectivas de geração de 
emprego e renda formal, qualifi-
cação profissional e de gestão. “A 
partir deste trabalho, as expec-
tativas é que possam surgir mais 
demandas voltadas à organiza-
ção e planejamento empresarial. 
este programa atenderá todos os 
segmentos da economia na área 
urbana e rural do município e 
permitirá agregar valor às ações 
locais”, finaliza. 

Parceria colocou em prática o Programa de 
Consultoria Municipal do Sebrae

A partir deste ano, todas as ges-
tantes do município de Guaraciaba, 
que receberem acompanhamento 
da Secretaria de Saúde e participa-
rem de todos os encontros mensais 
das gestantes, terão direito a todas 
as ultrassons durante a gravidez. 
este é um novo programa lan-
çado pela Secretaria de Saúde, 
Saneamento e Assistência So-
cial, pensando na saúde da ma-
mãe e do bebê. 

Os encontros com as ges-
tantes acontecem na última 
quinta-feira de cada mês. No 
encontro de março, ocorrido na 
semana passada, 30 gestantes 
participaram. Além das orien-
tações de como irá funcionar a 
campanha, elas receberam um 
cartão, que servirá para contro-
le de participação. No último 
encontro, o médico Juarez Pin-
to, também falou sobre os cui-
dados com o recém-nascido.

Toda gestante necessita 
fazer o ultrassom (também 
chamado de ultrassonografia 
ou ecografia), pelo menos três 
vezes, durante a gravidez. Atra-
vés desse exame o médico tem 
acesso a informações impor-
tantes sobre o progresso da gra-
videz e sobre a saúde do bebê.

Segundo a coordenadora 

das equipes de estratégia de Saúde 
da Família (eSF), Luciana Bianchi, 
a meta da Secretaria é beneficiar, 
pelo menos, todas as gestantes que 
recebem acompanhamento pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), que 
hoje são em torno de 70. ela ressalta 

que é importante as mamães parti-
ciparem dos encontros, porque são 
momentos, em que profissionais da 
saúde, esclarecem sobre as diversas 
dúvidas que surgem no período ges-
tacional e ajudam a preparar melhor 
o momento da chegada do bebê.

Saúde disponibiliza 
ultrassom às gestantes

SOCIaL

Ascom Prefeitura 

No encontro de março, as gestan-
tes também receberam uma cartilha 
com dicas para antes, durante e depois 
da gravidez. O Guia da Gestante, orga-
nizado pela Secretaria de Saúde, traz 
esclarecimentos importantes desde a 

preparação para engra-
vidar, até a importância 
da amamentação. 

Cartilha da Gestante

Oferecer atendimento pontual 
às pessoas interessadas em abrir 
um novo negócio ou ampliar os 
empreendimentos existentes. Com 
este objetivo, o Sebrae/SC e o poder 
público municipal de Guaraciaba 
firmaram parceria para colocar em 
prática o Programa de Consultoria 
Municipal. As ações são desenvolvi-
das por um consultor que fornecerá 
informações e soluções sobre ges-
tão de negócios aos empresários. 

O coordenador regional ex-
tremo Oeste do Sebrae/SC, Udo 
Trennepohl, salienta que os muni-
cípios da região têm dificuldades 
em oferecer soluções para atender 
pessoas interessadas em constituir 

um pequeno negócio. “este pro-
grama oferece soluções técnicas, 
tecnológicas, de processos produ-
tivos e de gestão, com ferramentas 
que aumentam substancialmente a 
produtividade e a competitividade. 
Com isso, as empresas locais serão 
melhores gerenciadas e, conse-
quentemente, oportunizarão maior 
crescimento e desenvolvimento ao 
município”, destaca.

O consultor Nicolau Rosa real-
ça que o programa atende futuros 
empreendedores de diversos seg-
mentos. “Inicialmente, realizamos 
visitas técnicas às empresas para 
levantar as demandas a serem aten-
didas e, posteriormente, indicamos 

e divulgamos o local onde será feito 
o atendimento aos empreendedo-
res”, salienta.

Na opinião do prefeito Ademir 
Zimmermann, essa parceria bus-
ca fortalecer os empreendimentos 
estabelecidos no município, com 
perspectivas de geração de empre-
go e renda formal, qualificação pro-
fissional e de gestão. “A partir deste 
trabalho, as expectativas é que pos-
sam surgir mais demandas voltadas 
à organização e planejamento em-
presarial. este programa atenderá 
todos os segmentos da economia 
na área urbana e rural do município 
e permitirá agregar valor às ações 
locais”, finaliza. 

SEBRaE

empreendedores fortalecidos
Parceria colocou em prática o Programa de Consultoria 
Municipal do Sebrae

A Administração de Guaraciaba, através da Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente e do Centro de Referência em Assistência Social (Cras), 
retomou nesta semana a recolha de material reciclável no interior.

Na última terça-feira (03), um caminhão realizou a coleta em todas 
as comunidades do município. Neste ano, a coleta não será mais por 
grupo de comunidades como era no ano passado. desta vez, a recolha 
será em todo o município sempre em um mesmo dia. 

Município retoma recolha de 
material reciclável no interior

A eleição ocorreu du-
rante a Assembleia Geral 
Ordinária, com prestação 
de contas do atual exercício, 
na última semana no Centro 
Municipal de Múltiplo Uso. 
A atual diretoria apresentou 
uma chapa para a próxima 
gestão durante a assem-
bleia. 

A chapa é encabeçada 
por Valmor Margon, que as-
sume o cargo de presidente, 
deixado por dionísio Pani-
zzon.

Saúde
Hospital São Lucas tem 
nova diretoria

PaRCERIa

Ponte é reformada 
por moradores com 
recursos da Prefeitura

em forma de parceria, a 
Prefeitura de descanso e al-
gumas famílias da comuni-
dade de Linha Vorá reforma-
ram uma ponte sobre o Rio 
Vorá. enquanto a municipa-
lidade investiu na aquisição 
de tubulações, ferro, areia 
e cimento, os moradores, 
como contrapartida, cola-
boraram nas obras. A espera 
por uma estrutura nova é de 
aproximadamente 20 anos. 
Com a reforma, a ponte terá 
sete metros de camada de 
concreto e 1,2 metros a mais 

de altura frente à antiga. 
“Quando chovia bastante, 
às vezes as crianças tinham 
que ficar dois dias sem ir à 
aula. Não tínhamos acesso 
por nenhum lado, à gente 
ficava sem saída”, revela a 
agricultora, Marinês Nottar.

Outro morador, Célio 
Grotto, 48 anos, diz que en-
frentava as mesmas dificul-
dades e acrescenta que nas 
épocas de chuva, caso pre-
cisasse algo urgente, não 
tinha como sair em virtude 
de a ponte ser baixa e com 

tubulação de espessura 
menor, dificultando o es-
coamento da água. “Agora 
a ponte vai ser mais segu-
ra”, diz. Segundo o prefeito, 
Sadi Bonamigo, que acom-
panhou a reforma da pon-
te, o município realizou 
nos últimos anos várias 
reformas e melhorias de 
pontes. “era um sonho de 
muitas famílias. Com pla-
nejamento, estamos avan-
çando, mas ainda temos 
outras por fazer”, destaca 
Bonamigo.

Divulgação

Após 20 anos de espera ponte é reformada no interior de Descanso 

Empresários do setor moveleiro, madeireiro e lojistas visitaram feira no Estado Gaúcho

Missão empresarial
No maior evento moveleiro da América La-

tina, 15 pessoas de descanso, entre empresários 
no setor móvel/madeireiro e lojistas, participa-
ram de quinta a sábado da semana passada da 
MovelSul, feira realizada em Bento Gonçalves/
RS. A missão empresarial foi oportunizada pelo 
Sebrae em parceria com a Administração Muni-
cipal por meio da Secretaria de desenvolvimen-
to econômico. Na agenda, além da MovelSul, foi 
feita também uma visita em uma empresa de 
móveis sob medida.

O secretário de desenvolvimento econômi-
co de descanso, Laércio Baldo, salienta que os 
participantes tiveram contato com uma gama 
de novidades e lançamentos, conhecendo no-
vas tecnologias e novos produtos. Baldo acredi-

ta que, depois dessa viagem, os empresários po-
derão aplicar os conhecimentos adquiridos em 
negócios no próprio município. “Boa parte do 
que foi visto, tenho certeza que, no futuro, irão 
aplicar. Isso é uma oportunidade de evolução e 
de crescimento”, ressalta. 

durante a feira, visitou-se o estande da 
Henn Indústria e Comércio de Móveis, de Mon-
daí. Segundo o secretário ficou agendada uma 
caravana para que empresários e lojistas locais 
conheçam a linha de produção deste empreen-
dimento. Para que demais setores também se-
jam beneficiados com políticas públicas, Baldo 
revela que a Administração Municipal planeja 
também oportunizar novos conhecimentos nos 
setores têxtil e metal mecânico, entre outros. 

A Prefeitura de descanso contratou uma 
empresa que, na última quarta-feira (04), reali-
zou a operação tapa-buracos nas ruas da cidade. 
O motivo é cobrir com camada de asfalto os 40 
buracos feitos pela Casan, que necessitou con-
sertar a tubulação de água. Os investimentos 
chegam a aproximadamente R$ 30 mil. No con-
trato, a empresa faz o requadramento do buraco, 
fornece mão de obra e material, compactação 
e pintura de ligação. Segundo o secretário de 
Obras e Urbanismo, Jaime Franceschini, para a 
recuperação, o município licitou massa de asfal-

to frio e quente. 
de acordo com o prefeito, Sadi Bonamigo, 

a ação é emergencial devido à quantidade de 
buracos. ele também enaltece a sensibilidade 
dos moradores em compreender a situação. 
“Sabemos que os buracos tornam um aspecto 
desagradável e impossibilitando boa trafega-
bilidade pelas vias públicas. Não é de nossa 
vontade que vários buracos sejam feitos, po-
rém, é preciso também entender que a popu-
lação não pode ficar sem abastecimento de 
água”, enfatiza.

Ruas estão sendo recuperadas



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  07  de ABRIL de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 07 de ABRIL de 2012

Anchieta   |    Paraíso Santa helena   |    Tunápolis
..................................................................................................M/05 M/06..................................................................................................

Mais de 48 mulheres participaram do curso de chocolate caseiro 

A Administração Municipal através da 
Secretaria de Assistência Social e do Centro 
de Referência de Assistência Social (CRAS) 
realizaram em parceria com a epagri de 
Belmonte curso de chocolate caseiro. As 
aulas foram conduzidas pela extensionista 
da epagri, Cleusa Mazardo e contou com 
a participação de três turmas de 16 alu-
nas cada. No último dia 15 de março, nas 
dependências do Instituto Recreativo de 
educação de Santa Helena (Iresh), acon-

teceu o curso com a primeira turma, e as 
demais turmas realizaram o curso nos 
dias 22 e 27 de março. Conforme a secre-
tária do Setor Social, Franciele Contini, as 
participantes do curso aprenderam várias 
receitas, dentre elas, ovos de chocolate, 
bombons, trufas, brigadeiros e docinhos. 
“Trata-se de mais um curso disponibiliza-
do a população santa-helenense que po-
derá ser utilizado para geração de renda 
às famílias”, salienta.

Divulgação 

Rede de atendimento 
socioassistencial se reúne 
para planejar ações

estiveram reunidos na última semana 
representantes da rede de atendimento que 
atuam na prevenção e proteção das crianças 
e adolescentes de Santa Helena. A pauta da 
reunião foi direcionada para o debate acerca 
do dia 18 de Maio, que é a data em que se 
realiza o dia Nacional de Combate ao Abuso 
e exploração Sexual de Crianças e Adoles-
centes. A Administração Municipal através 
de suas Secretarias realizou a reunião expla-
nando para a rede de atendimento sobre a 

necessidade e importância de realizar ações 
de combate ao abuso e exploração sexual 
no município, visando o ponto alvo que é a 
prevenção. Todos que representam a rede de 
atendimento aprovam a iniciativa e a Secre-
taria de Assistência Social e Habitação atra-
vés do Centro de Atendimento de Assistência 
Social (CRAS) e a Secretaria de Saúde atra-
vés do Núcleo de Apoio a Saúde da Família 
(NASF) devem planejar as ações para o dia 
18 de maio.

O município de Tunápolis, através da Secre-
taria de educação, inaugurou oficialmente na 
quarta-feira, dia 28 de março, a primeira creche 
do município e, também, as reformas e adap-
tações do Centro de educação Infantil. Após o 
ato inaugural, a Associação de Pais e Professo-
res (APP) realizou o jantar de confraternização 
como forma de integrar professores, pais e estu-
dantes. A estrutura da escola foi adquirida pelo 
município em 2003, quando passou a abranger 
as turmas do maternal, jardim e pré-escolar. 
entre as reformas e ampliação da estrutura, 
juntamente com as pinturas, brinquedos, livros 
para a biblioteca, reforma de móveis e móveis 
novos, gerou-se um investimento de, aproxima-
damente, R$ 135 mil. 

A APP foi fundada no dia 21 de março, 
empossando a seguinte diretoria: Simone dill 
Rempel como presidente; deofane Bieger como 
vice-presidente; Alcione Beal como tesoureiro; 
Rui Staub como vice tesoureiro; Luize Schroe-
der como secretária; e Maria Freiberger como 
vice secretária. A reunião com os pais e respon-
sáveis foi realizada na última segunda-feira 
(02). Conforme a diretora do educandário, 
Claci Neiss, foram apresentados os profes-
sores, esclarecidos os horários das crianças 
e também a estrutura organizacional da escola. 

O secretário de educação, Vianei Ham-
merschmitt, destacou que educação se faz com 

maturidade política e com consciência históri-
ca, pois cada gestor precisa ter coragem de fazer 
os avanços necessários para oferecer serviços 
públicos de qualidade em tempo hábil. “A cre-
che era um sonho, se tornou realidade porque 
tivemos a coragem de sair do convencional e 
fazer a reforma para oferecer o serviço a partir 
de março deste ano, como planejado”, afirma. 
ele ainda observou que todas as escolas do 
município foram reformadas, as cozinhas estão 
no padrão das normas da vigilância sanitária, 
existe acompanhamento de nutricionista e os 
cardápios foram inovados através da utilização 
de alimentos da agricultura familiar e produtos 
integrais”, destacou Vianei. 

em seu discurso, o secretário mencionou 
a diversificação curricular, por meio do qual as 
crianças têm um currículo altamente diferen-
ciado. “estamos felizes em entregar mais essa 
obra para a comunidade de Tunápolis”, salien-
tou. ele adiantou também que através da Secre-
taria da educação, já foi adquirida uma área de 
mais de quatro mil metros quadrados, no Cen-
tro e enquadrando-se na rota escolar, garantido, 
para a próxima gestão, todas as condições para 
instalar o Centro de educação Infantil em uma 
das melhores áreas da cidade. “educação se faz 
assim, fazendo o que tem de ser feito em cada 
tempo e criando melhores condições para o fu-
turo”, frisa Hammerschmitt. 

Inaugurada a 
primeira creche 
do município

Convênio vai 
viabilizar 
pavimentação

EDUCaÇÃO

Divulgação/ Prefeitura

Creche foi inaugurada para melhor atender os alunos

em relação ao atraso do início das aulas, 
Vianei destacou que, caso as obras não te-
riam sido feitas, a creche continuaria no pla-
no de sonhos futuros. “Tem gente que talvez 
estivesse mais feliz se as obras não tivessem 
sido feitas, mas eu prefiro entender a dimen-
são histórica da mudança: com um pequeno 
transtorno, conseguimos ampliar infinita-
mente os serviços, como também, a qualida-
de dos mesmos. Como já diz o preceito ético, 
podes fazer um “mal”, reformar a escola e 
atrasar o início das aulas, desde que o bem 
que ele gera acaba sendo melhor, melhores 
condições físicas e mais serviços públicos à 
população”, frisou. 

ele ainda acrescentou que toda a equi-
pe de funcionários da escola esteve em-

penhada em construir o Projeto Político 
Pedagógico (PPP), sendo a primeira escola 
do município a começar as atividades com 
a consolidação do PPP. “As demais escolas 
deverão começar a construção dentro desse 
ano. A escola de Linha Fátima, que recen-
temente iniciou suas atividades em tempo 
integral, também está com o PPP consoli-
dado. As mudanças só acontecem quando 
todos acreditam no trabalho coletivo, dei-
xando de lado as divergências e focando a 
energia e o trabalho na solução dos proble-
mas”, finalizou. 

As aulas das turmas do maternal, jardim e 
pré-escolar iniciaram na última segunda-fei-
ra (02). Já para as crianças da creche, o início 
das aulas será na próxima segunda-feira (09).

aTRaSO NO INÍCIO DaS aULaS

Curso para produção de 
chocolate caseiro

Um convênio através do Governo do 
estado no valor de R$ 20 mil vai viabilizar 
a pavimentação asfáltica do acesso ao pos-
to de saúde de Santa Helena. O recurso, 
oriundo do Governo do estado, foi articu-
lado pelo deputado estadual Marcos Vieira 
(PSdB) a pedido de lideranças municipais. 
A autorização para o convênio já foi repas-
sada à Secretaria de desenvolvimento Re-
gional de Itapiranga. “O asfalto é sinônimo 
de conforto e de modernidade. Os mora-

dores de Santa Helena merecem esse novo 
e importante investimento”, comentou o 
deputado Marcos Vieira.

este é o quarto auxílio financeiro viabi-
lizado com auxilio de Marcos Vieira para o 
município de Santa Helena. O deputado 
também trabalhou na liberação de recursos 
para a iluminação do estádio municipal, 
para a cobertura do estacionamento do pos-
to de saúde e para a aquisição de uma ambu-
lância em março deste ano.

Os professores da Rede Municipal de en-
sino de Paraíso continuam em greve. A para-
lisação iniciou no dia 27 de março, com foco 
nas reivindicações dos reajustes salariais. de 
acordo com integrantes da comissão de gre-
ve, com o reajuste no piso nacional do magis-
tério, os profissionais tiveram a tabela acha-
tada. eles não concordam que professores 
com graduação e pós-graduação fiquem no 
mesmo nível que professores que tem apenas 
o ensino médio e magistério, e pedem a des-
compactação de salários.

Conforme os professores, o prefeito não 
os recebeu e nem apresentou propostas. Atu-
almente são 14 profissionais em greve. O mo-
vimento iniciou com 17, três deles já voltaram 
ao trabalho. esse número não foi o mesmo 
apresentado pela secretária de educação, 
Cecília Schmidt. ela também preferiu não 
dar entrevista, mas disse que 14 professores 
teriam aderido à greve, e três deles teriam vol-
tado às salas de aula.

A comissão de greve, formada pelas pro-
fessoras, Ivanez Schanne, Suely Salete Fra-
porti, Patricia Zanin e Silene Libaro recebeu 
a equipe de reportagem e confirmou que os 
professores oficializaram uma denúncia ao 
Ministério Público (MP), sobre um edital de 
contratação de ACTs. elas explicam que o edi-
tal foi aberto no dia 26 de março, um dia an-
tes da paralisação dos professores e que esses 
profissionais contratados em caráter tempo-
rário estão ministrando as aulas que são dos 
professores que aderiram ao movimento. Os 
grevistas entendem que essa atitude tira o di-
reito de greve dos profissionais.

A secretária de educação disse que a Ad-
ministração está preocupada com os alunos, 
que também tem direito as aulas. Os profes-
sores afirmam que conhecem o direito dos 
alunos e sabem que esses dias parados devem 
ser repostos. eles alegam ainda, que, para a 
contratação dos ACTs, o Conselho de educa-
ção não foi chamado para a classificação dos 

novos contratados.
Os integrantes da comissão de greve di-

zem que estão esperando uma resposta do 
prefeito, erni Giacomini, desde o ano passa-
do. A secretária de educação, Cecília Schmidt, 
afirmou que não vai ser possível conceder o 
reajuste solicitado pela categoria, os motivos 
seriam investimentos deste ano na constru-
ção de um berçário. Segundo ela, além da 
estrutura física, foram contratados seis pro-
fessores e uma merendeira, o que deixa o mu-
nicípio impossibilitado de conceder o reajus-
te. Cecília também disse que o prefeito pediu 
um prazo de 30 dias para estudar a proposta, 
mas que os professores não esperaram. Já os 
professores dizem que o prazo solicitado pelo 
prefeito encerraria no dia 15 de abril, quando 
devido à lei eleitoral, ele não poderia conce-
der o reajuste por força de lei, ou seja, a nego-
ciação passaria para o ano que vem.

Os professores aguardam a resposta no 
Ministério Público, sobre o pedido de cance-
lamento do edital de contratação de professo-
res temporários para substituir os grevistas. A 
denúncia foi feita ao MP no dia 29 de março. 
A greve atinge cerca de 400 alunos de três ins-
tituições municipais de ensino.

Professores municipais 
continuam em greve

Os grevistas, consideraram a contratação ilegal e denunciaram no Ministério Público

Jucinei da Chaga/ Sistema 103

Jucinei da Chaga/ Sistema 103

Secretária 
explicou que 
contratação 
de ACTs foi
 necessária 
para 
manutenção 
das aulas

CAMILA POMPeO
 
A Comissão Central Organizadora da 

5ª Festa Nacional das Sementes Crioulas, 
que acontece nos dias 21 e 22 de abril, em 
Anchieta, está na fase final de organização 
do evento. Cerca de 20 estados brasileiros e 
mais de 15 países devem marcar presença 
na festa e no 3º Seminário Nacional de For-
mação Camponesa, que inicia no dia 18 e 
vai até o dia 20 de abril.

Conforme um dos integrantes da co-
missão central, Charles Reginato, as fes-
tividades começam com o Seminário que 
tem como principal objetivo ressaltar a 
importância dos camponeses na produção 
dos alimentos e fazer um debate sobre a 
sustentabilidade e a segurança alimentar. 
“O principal debate vai ser a biodiversida-
de, a segurança alimentar, e as sementes 
crioulas. O debate gira em torno da ques-
tão da preservação do meio ambiente, da 
participação dos camponeses na questão 
da produção de alimentos”, explica.

O seminário contará com a participa-
ção de integrantes da Venezuela, Paraguai, 
Uruguai, Argentina e outros 15 países. A 
programação, segundo Reginato, deve 
ser complementada com palestrantes de 
várias nacionalidades. “Tem uma progra-
mação muito boa, os palestrantes já estão 
confirmando. São pessoas renomadas, até 
de outros países”, argumenta Charles.

PROdUÇÃO de SeMeNTeS
A estiagem que persiste desde dezem-

bro do ano passado, prejudicou o cultivo 
de sementes na região. Reginato, no entan-
to, garante que o período de seca não trou-
xe muitas consequências para a produção 
das sementes do município. “A nossa pro-
dução é diversificada e bem distribuída. 
Temos uma garantia, pois em alguns locais 
deu seca e em outros não, então a gente 
conseguiu ter essa produção para expor 
durante a festa”, justifica.

eSTIMATIVA de PÚBLICO 
Conforme a Comissão Central Orga-

nizadora da 5ª Festa das Sementes Criou-
las, a expectativa é de que cerca de 25 mil 

pessoas visitem a cidade e os 200 estandes 
montados durante a festa. “São aproxima-
damente 200 estandes entre associação 
comercial e industrial, economia solidá-
ria, pequenas associações, cooperativas e 
artesanatos. Vai ter uma diversidade mui-
to grande e uma representação do que é a 
agricultura camponesa em nível de Brasil”, 
declara.

Os visitantes que participarem do se-
minário terão alimentação e um local para 
alojamento. Por conta da pequena estrutu-
ra de hoteis, alguns ainda devem ficar hos-
pedados nas casas de alguns moradores 
do município. “Nós vamos ter um local de 
alojamento para o público onde vai ser for-
necida alimentação. A estrutura de hotel é 
pequena e por isso sempre há uma solida-
riedade por parte dos habitantes que rece-
bem as pessoas que vem de outros lugares”, 
conta. 

5ª Festa Nacional das 
Sementes Crioulas 
inicia dia 21

PROGRaMaÇÃO 

Dia 20/04
22h30 - Show Nacional com 
Zé Ramalho

Dia 21/04
9h - Abertura Oficial
12h - Visita as exposições
14h - Show com artistas locais no 
Palco Principal (Gravação do pro-
grama Vida no Sul)
20h - encerramento das exposi-
ções
22h - Show com Janaina e Baile 
com Grupo Fandangaço

Dia 22/04
9h - desfile Artístico e Cultural
14h - Apresentação de Artistas Lo-
cais (Grupo de Gaiteiros e Violei-
ros, Corais Italianos e Germânicos)
17h - Show de encerramento com 
Leocir e Valdecir
19h - encerramento
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SÃO MIGUEL DO OESTE

Sicoob devolve R$ 215 mil de Cota 
Capital para associados 

A devolução de Cota Capital já 
se tornou uma tradição na Sicoob 
São Miguel. Anualmente a coope-
rativa reúne os associados que so-
licitaram a devolução de capital ao 
completar idade prevista em estatu-
to e um momento de confraterniza-
ção e responsabilidade social. Neste 
ano, a devolução foi realizada no dia 
31 de março no município de Bom 
Jesus do Sul/PR. 

No total, 136 associados rece-
beram a devolução da cota capital. 
Conforme o presidente edemar Fron-
chetti, em 2012 o Sicoob gerou R$ 15 
milhões de sobras (lucro do exer-
cício) e após deduções estatutárias 
aproximadamente R$ 6 milhões serão 
distribuídos aos associados. “Mais de 

R$ 1,7 milhões em conta corrente a 
partir de 30 de março e mais de R$ 
4,1 milhões na cota capital. Para os 
associados que pediram a devolução 
de capital são R$ 215.630,56. Além da 
devolução de 60% o Sicoob está resti-
tuindo mais R$ 118.037,10 para asso-
ciados que saíram da cooperativa em 
2011”, explica.

Fronchetti ressalta que, duran-
te o período em que participa nos 
negócios do Sicoob o associado in-
tegraliza capital e recebe sobras em 
cada exercício. Com o decorrer dos 
anos, o associado constroi sua cota 
capital, que pode ser vista como 
uma reserva ou uma poupança. Ao 
completar 60 anos pode requerer a 
devolução de 60%. 

Divulgação

No total, 136 associados receberam a devolução da cota capital

A Câmara Junior (JCI) de São 
Miguel do Oeste lança o proje-
to Oratória nas escolas edição 
2012. este ano o projeto é coor-
denado pelo companheiro ed-
son Glienke. O programa tem o 
objetivo de oferecer aos jovens 
estudantes a oportunidade de 
conhecimento, desenvolvimento, 
reflexão e ainda, estimular a prá-
tica de falar em público. Na sua 
23ª edição, o projeto beneficiará 
quatro escolas municipais, sete 
estaduais e quatro particulares. 

Aproximadamente 4,5 mil 

alunos, do 8º e 9º anos ou 7ª e 8ª 
séries do ensino Fundamental e 
ensino Médio devem participar. 
de acordo com o coordenador, 
o tema deste ano é: Um mundo 
melhor é possível! Para auxiliar 
os estudantes, a JCI São Miguel 
do Oeste oferece dois treinamen-
tos, um para todos os alunos in-
teressados das escolas, o outro 
treinamento aos classificados dos 
colégios.

A coordenação já iniciou o 
roteiro de apresentação nas esco-
las de São Miguel do Oeste. Para 

se inscrever, o aluno interessado 
deve procurar seu educador ou 
direção da unidade escolar. A 
grande final acontecerá no dia 15 
de junho, às 19h30, no Auditório 
da Acismo, no Centro Comercial 
Andrômeda. O evento irá abran-
ger representantes das escolas 
municipais, estaduais e particu-
lares, além de autoridades locais 
que prestigiarão o evento. A JCI é 
uma entidade não governamen-
tal que trabalha em projetos para 
promoção da cidadania ativa e 
desenvolvimento da sociedade.

JCI lança Oratória nas escolas edição 2012
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Coordenador do projeto Oratória nas 
Escolas edição 2012, Edson Glienke

CaMILa POMPEO

O Serviço de Apoio às Micro e 
Pequenas empresas (Sebrae) de São 
Miguel do Oeste, lança na próxima 
sexta-feira (13), o Projeto de Fortale-
cimento de Polos Industriais. O pro-
jeto é desenvolvido em parceria com 
o Governo estadual e com a Secreta-
ria de desenvolvimento econômico 
e Sustentável e deve integrar cerca 
de 2500 empresas. durante o lan-
çamento,  serão assinados também, 
contratos com os sindicatos dos se-
tores envolvidos. Conforme o coor-
denador regional do Sebrae, Udo 
Trennepohl, o objetivo do projeto é 
promover inovações e melhorias na 
produtividade das micro e peque-
nas empresas do setor industrial. 
ele aponta que os setores metal 
mecânico, móveis e madeira, con-
fecções, moda e alimentação de-
vem ser trabalhados nas empresas 

que participarem do projeto. “Cinco 
setores devem ser trabalhados. em 
cada polo desses, temos 50 empre-
sas que participarão do projeto du-
rante três anos, com o objetivo de 
levar inovação a essas indústrias”, 
relata.

aGENTES LOCaIS DE 
INOVaÇÃO

O primeiro passo para as em-
presas participarem do projeto será 
uma avaliação do modelo de gestão 
e a mensuração do grau de inova-
ção dela. Segundo Trennepohl, este 
trabalho deve começar a ser desen-
volvido pelos Agentes Locais de Ino-
vação, os ALIs, a partir da próxima 
segunda-feira.  “Os ALIs já termina-
ram o diagnóstico do setor de ali-
mentos em 30 empresas do extremo 
Oeste. A partir de segunda-feira nós 
vamos formar este grupo para traba-
lhar aquilo que não está sendo bem 
desenvolvido nas empresas”, explica. 

ECONOMIa VERDE E JURO ZERO
dentro do Projeto de Fortaleci-

mento das micro e pequenas empre-
sas estão o economia Verde, que deve 
trabalhar com resíduos de indústrias 
da região e o Juro Zero, desenvolvido 
pelo Sebrae em parceria com a extra-
Credi, com a finalidade de liberar as 
empresas participantes do projeto, 
do pagamento de juros. Pelo menos 
34 municípios e 300 indústrias devem 
participar do projeto.  

Fortalecimento de 
Polos Industriais 

SEBRaE

Enio Albérto Parmeggiani, coordenador 
regional oeste do Sebrae/SC

Divulgação

A Secretaria de estado de de-
senvolvimento Regional, por meio 
da Gerência de Turismo, Cultura 
e esporte e Gerência Regional de 
educação (Gered), realizará o 1º 
Festival estudantil da Canção Re-
gional (Fecar). O Festival irá reunir 
cantores das categorias Infantil de 
até nove anos; Infanto-Juvenil de 10 
a 15 anos e Livre acima de 16 anos. 

A participação das 19 escolas 
da rede pública estadual já está 
confirmada. de acordo com a ge-
rente de Turismo, Cultura e es-
porte, Gracieli Mara Maldaner, as 
instituições de ensino municipais 
e particulares, além do Instituto 
Federal de Santa Catarina (IFSC) 
de São Miguel do Oeste, também 
foram convidados a participar. “Já 
recebemos também, a confirma-
ção dos sete municípios da Regio-
nal e das unidades escolares do 
ensino particular”, declara. 

O 1º Fecar iniciou ainda neste 
mês com as eliminatórias internas 
das instituições de ensino. Até o dia 
20 de abril, as fichas de inscrições 
para as eliminatórias municipais, 
deverão ser entregues na Gerência 
Regional de educação. As competi-
ções nos municípios devem ocorrer 
a partir de maio com previsão de tér-
mino em julho. e a final Regional está 
pré-marcada para o dia 11 de agosto. 

entre as regras da competição 
está à escolha de músicas em Lín-
gua Portuguesa e que, em sua com-
posição e letra, atendam a moral e 
os bons costumes. A Comissão Or-
ganizadora do 1º Fecar é composta 
pelo diretor geral, Vilson Bratko-
wski, a gerente de Turismo, Cultura 
e esporte, Gracieli Mara Maldaner, 
a gerente de Planejamento e Avalia-
ção, Maiane Spessatto Grassioli e o 
representante da Gered, professor 
Gisley Francisco Baretta. 

Regional de São Miguel do 
Oeste realizará o 1º Fecar 

Com o objetivo de promover o 1º Fecar entre os estudantes das redes federal, 
estadual, municipal e particular, a Secretaria Regional de São Miguel do Oeste, 
realiza também, por meio da Gerência Regional de educação (Gered) o concurso 
para a produção do desenho e frase do Festival. Com duas modalidades - dese-
nho e frase, os alunos vencedores do concurso receberão um jogo didático. 

Até o dia 09 de abril, as escolas deverão entregar os desenhos e frases se-
lecionadas na Gered, junto com a ficha de inscrição. A entrega da premiação 
acontecerá no dia 23 de abril na respectiva escola do aluno ganhador. 

concurso de desenho e frases
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NO TRÂNSITO SOMOS TOdOS PedeSTReS!

Bombeiros 
Ocorrências

Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236 | 8403 6228

Major
Segalin

Cotidiano
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O Superior Tribunal de Justiça (STJ) decidiu que somente o teste de 
alcoolemia (conhecido popularmente como bafômetro) e o exame de 
sangue são meios que podem provar embriaguez ao volante para propo-
situra de Ação Penal pelo Crime de Trânsito tipificado no artigo 306 do 
Código de Trânsito Brasileiro (CTB), Lei 9.503/97.

A decisão afetará os demais processos judiciais que aguardam deci-
sões envolvendo o mesmo assunto, além da repercussão na vida prática 
dos cidadãos brasileiros.

O placar da decisão foi de 5 votos a 4, o que traz a tona o que viven-
ciamos sobre o assunto desde o nascimento da lei, ou seja: o assunto é 
complexo e polêmico, literalmente não há unanimidade, aliás, a decisão 
ainda está longe de colocar um ponto final na discussão, pois se refere a 
um processo criminal, no entanto, o motorista que dirige sob efeito de 
álcool comete também uma infração considerada Gravíssima, ficando su-
jeito a medidas administrativas e penalidades, conforme artigo  165 e 277 
do CTB. 

Por certo a decisão do STJ trará repercussão nas estradas brasileiras, 
esperamos que os agentes fiscalizadores não diminuam o rigor na fisca-
lização da embriaguez ao volante, pois as consequências dos acidentes, 
que envolvem motoristas embriagados, tem se revelado por demais trá-
gicas.

esperamos também, que a partir desta decisão, ocorra a necessária 
alteração legislativa do art. 306 do CTB, no sentido de excluir a concen-
tração mínima de 06 (seis) decigramas de álcool por litro de sangue, pois 
para se saber a quantidade (percentual, concentração de sangue), existe 
a necessidade de exame que analise e disponibilize estes dados, no caso, 
somente o exame de sangue e o bafômetro.

entendemos também, que mais importante que o grau da embriaguez 
ou a concentração de álcool no sangue, é o fato do motorista que além de 
estar dirigindo embriagado, acabe gerando perigo de dano, colocando os 
demais usuários das vias em risco de acidentes, ferimentos e mortes.

O cidadão tem o direito de não produzir prova contra si, mas as au-
toridades, entendemos, podem produzir as provas necessárias para a 
aplicação da Lei, neste caso, porém, quando a prova não for feita pelo 
bafômetro ou exame de sangue, somente para aplicação de penalidades 
e medidas administrativas, não mais, comungando com a decisão do STJ, 
na esfera penal.

Com certeza os cidadãos jamais foram forçados a produzir provas, 
soprar no bafômetro ou coletar sangue para o teste de alcoolemia, no en-
tanto, muitos outros meios de prova davam mostras da embriaguez, como 
conduzir o veículo em zigue-zague, sair da pista, se envolver em aciden-
tes, provas testemunhais, andar cambaleante, tom de voz alterado/enro-
lado, garrafas ou latas de bebida no interior do veículo, enfim, motoristas 
que aos olhos dos cidadãos mais leigos a conclusão era pelo estado de 
total embriaguez, pela decisão do STJ, não responderão mais pelo crime 
de trânsito.

Importante que seja salientado também, que tanto o teste feito pelo 
bafômetro quanto pelo exame de sangue, podem também provar que o 
motorista não está embriagado, ou seja, como o bafômetro pode acusar, 
pode também inocentar.

Motorista: não dirija após ingerir bebidas alcoólicas ou outra subs-
tância que diminua sua capacidade de percepção ou reação, não coloque 
sua vida e a das pessoas que você ama em risco. e mais, a decisão de que 
ora tratamos apenas se refere à ação penal pelo crime de trânsito, as me-
didas administrativas e a penalidade de multa prevista no CTB, no valor 
de R$ 957,70, continuam em vigor.

Os policiais civis da divisão 
de Investigação Criminal de São 
Miguel do Oeste realizaram nos 
últimos dias várias diligências no 
combate ao tráfico de drogas na co-
munidade denominada "Pedreira", 
em São Miguel do Oeste. 

Na sexta-feira (30), as Polícias 
Civil e Militar realizaram buscas 
em residências da comunidade e 
prenderam em flagrante João Antô-
nio Farias, o qual possuía 26 pedras 
de “crack” e um torrão de maconha 
de 700 gramas. 

Na terça-feira (03), em novas 
diligências no local, foi localiza-
do, aos fundos da casa de daniel 
Alfonso Goergen, 59 anos, uma 
maleta preta contendo em seu in-
terior dois torrões de “crack”, de 173 
gramas, o qual renderia aproxima-
damente 865 pedras e um torrão de 
maconha pesando 360 gramas. 

Goergen admitiu que a droga 
tinha sido deixada naquele local 
por Rafael da Rosa, de 23 anos. Na 
mesma hora, os agentes policiais 
localizaram Rafael e lhe deram 
voz de prisão, assim como para 

Goergen. 
Conforme a Polícia Civil, os 

acusados responderão por tráfico e 
associação para o tráfico de drogas. 
Segundo as investigações, Rafael 
seria o gerente do tráfico na co-

munidade, havendo contra ele di-
versas denúncias. Os presos foram 
encaminhados à Unidade Prisional 
Avançada de São Miguel do Oeste, 
estando à disposição da Justiça. As 
investigações comtinuam.

DIC

Polícia Civil de São Miguel 
prende traficantes de drogas

 Envolvidos e drogas apreendidas

Divulgação/ Polícia Civil

A Polícia Civil apresentou um novo sistema do disk de-
núncia. de acordo com o delegado Regional de São Miguel do 
Oeste, Ricardo Newton Casagrande, o disk denúncia original, 
por meio do telefone 181 permanece ativo no estado e esta 
ferramenta virtual na internet veio para complementar à inter-
-relação da Polícia com a comunidade, na repressão de crimes.

O novo sistema da Polícia Civil é por meio da diretoria de 
Inteligência, consiste na denúncia anônima, procurados, desa-
parecidos e identificação de suspeitos da Polícia Civil de Santa 
Catarina, que pode ser acessado através do site http://disque-
denuncia181.org.

Objetivando dinamizar o processo de identificação, de for-
ma mais eficiente, o sistema incide em divulgar para a comuni-
dade policial e para toda a população o rol de procurados, fa-
zendo com que todos possam ser partícipes na busca do ideal 
de segurança pública, direito e dever de todos.

Cabe salientar que o sistema do disque denúncia também 
dispõe de uma página no Facebook, visando ainda mais a par-
ticipação pública. Futuramente, todos os anúncios de foragi-
dos, autores pendentes de identificação e desaparecidos, mi-
grarão automaticamente para o Facebook, sendo estas então 
disponibilizadas para um grande volume de pessoas no Brasil 
e no mundo.

Polícia Civil conta com novo 
Sistema de disque denúncia

Semáforos são ativados, 
mas ainda não registram 
infrações

SÃO MIGUEL DO OESTE

CaMILa POMPEO

O departamento Municipal de Trânsito 
(demutran) de São Miguel do Oeste ativou 
na última quarta-feira (04), os semáforos ins-
talados no cruzamento das Ruas Willy Barth e 
Getúlio Vargas. Apesar do início do funciona-
mento, os equipamentos devem ficar por pelo 
menos 10 dias em fase de teste, sem poder re-
gistrar infrações. 

Segundo o diretor do demutran, Moacir 
Maschio, uma equipe do Inmetro deve vir ao 
município para fiscalizar os aparelhos para 
que, logo em seguida, eles comecem a regis-
trar os autos de infração. “As infrações já estão 
sendo filmadas, porém, o condutor do veículo 
ainda não pode ser notificado. Nós estamos es-
perando uma equipe do Inmetro para homolo-
gar o sistema todo e a partir disso serão feitos 
os autos de infração”, explica.

Com a instalação dos semáforos, foi pre-
ciso atualizar a sinalização ao longo das vias. 
Maschio destaca que os motoristas devem 
respeitar a sinalização para evitar serem mul-
tados. “eu faço um alerta para que os moto-
ristas parem antes da faixa de retenção. Se ele 
avançar a faixa e colocar o pneu encima, ele já 
vai ser notificado. Outro fator importante é que 
existe um semáforo exclusivo para o pedestre, 
portanto, ele deve obedecer a sinalização es-
pecífica para ele”, justifica.

As sinaleiras devem funcionar das 6h à 
meia noite, mas após este horário, os motoris-
tas devem continuar mantendo a velocidade 
permitida de 40 km/h. Maschio lembra que 
em caso de imprudência, o condutor do veícu-
lo vai ser multado. “Após o término do funcio-
namento dos semáforos, o motorista deve manter a ve-
locidade de 40 km/h. Se ele passar acima da velocidade 
permitida, ele vai ser autuado”, alerta.

Além do cruzamento das Ruas Willy Barth e Getú-
lio Vargas, o cruzamento da Rua Oiapoc com a Aveni-
da Salgado Filho também está recebendo a instalação 

dos equipamentos. O diretor do demutran revela que 
a expectativa é de que até o final da semana que vem, 
as instalações estejam prontas para serem testadas. “Já 
estão fazendo as instalações e nos próximos dias esses 
equipamentos também vão funcionar. Até o final da se-
mana que vem, vamos deixar no sistema de alerta para 
depois poder funcionar”, alega.

Debora Ceccon / O Líder

Até agora, a cidade de São Miguel 
do Oeste era conhecida pela ausência 
dos semáforos. Após a instalação dos 
aparelhos em dois cruzamentos do 
município, a Administração Munici-
pal e o demutran já analisam outros 
pontos para a instalação. Conforme 
Maschio, outra localidade que deve 
receber as sinaleiras são os cruza-
mentos das ruas Waldemar Rangrab 
e Itaberaba. “em conversações com a 
Administração, decidimos até o mês 
de julho, instalar sinaleiras no cruza-
mento dessas ruas. Nunca houve tan-
to investimento na área do trânsito da 
nossa cidade. Mas não vai parar por 
aí, tem muitas coisas ainda para fazer, 
mas nós já estamos na frente”, finaliza.

PRÓXIMAS OBRAS

O Corpo de Bombeiros de São Miguel do Oeste 
atendeu quatro ocorrências, sendo duas de desta-
que.  Um caminhão foi encontrado em chamas no 
bairro São Jorge em São Miguel do Oeste. O fogo 
foi contido com um volume de 1000 litros de água. 

Outro automóvel também foi encontrado pe-
gando fogo no município de descanso. Quando 
os Bombeiros chegaram ao local, as chamas já ha-
viam consumido todo o interior do veículo Monza 
que estava estacionado em frente à residência do 
proprietário. 

das 8h do dia 05 de abril 
às 8h do dia 06 de abril

Policiais militares de São 
Miguel do Oeste apreende-
ram na manhã de quinta-feira 
(05), 375 quilos de maconha. 
A droga estava em um voyage, 
placas de Cascavel/PR. Um 
homem de 20 anos foi preso 
em flagrante, ele estava na 
BR-282, próximo ao trevo do 
Bairro São Sebastião. Cícero 
Felício de Oliveira Júnior dis-
se aos policiais que receberia 
R$ 3 mil pelo transporte da 
mercadoria. 

Segundo o capitão da PM, 
Marcelo de Wallau, a droga 
seria levada de Foz de Igua-
çu/PR para Pelotas no Rio 
Grande do Sul. Após a prisão 
Cícero foi encaminhado para 
a delegacia da Polícia Civil e 
em seguida para o Presídio de 
São Miguel do Oeste. A droga 
foi periciada e deve ser inci-
nerada.

PM apreende 375 kg de 
maconha em São Miguel
apreensão foi na Br-282, próximo ao trevo do Bairro São Sebastião

Divulgação
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ESTaDUaL DE aMaDORES

Guarani lidera chave 
A do estadual com 
quatro pontos

Jucinei da Chaga/ Sistema 103

A Classificação nas demais 
chaves é a seguinte:

Após vitória sobre o Ajap, Guarani volta a campo no dia 15 contra o Cometa 

O exame é feito com o bebê dormindo, em sono natural, a partir de 48 horas de vida, 
preferencialmente ainda no primeiro mês

Hospital Regional 
alerta para a 
importância do 
teste da orelhinha

SÃO MIGUEL

em comemoração ao dia 
Mundial da Saúde, 07 de abril, 
o Hospital Regional Terezinha 
Gaio Basso, alerta para a impor-
tância do exame de emissões 
Otoacústicas evocadas, mais 
conhecido como teste da ore-
lhinha. O teste da orelhinha é 
o método mais moderno para 
constatar problemas auditivos 
nos recém-nascidos. O exame 
consiste na produção de um 
estímulo sonoro e na captação 
do seu retorno, através de uma 
delicada sonda introduzida na 
orelha do bebê.

de acordo com a fonoaudi-

óloga, Bruna Cecin Grzebielu-
chas, o exame é feito com o bebê 
dormindo, em sono natural, a 
partir de 48 horas de vida, prefe-
rencialmente ainda no primeiro 
mês. “No Hospital Regional, so-
licitamos que os pais agendem o 
exame até sete dias após o nas-
cimento, o teste é rápido, seguro 
e não provoca dores”, esclarece. 
Ao receber alta hospitalar os 
pais do bebê podem realizar o 
agendamento na recepção do 
hospital, ou telefonar para (49) 
3631-1832 ou 3631-1843.

Bruna explica ainda que a 
audição é fundamental para a 

aquisição e o desenvolvimento 
da fala e da linguagem. “Qual-
quer problema auditivo deve ser 
detectado precocemente, antes 
dos três meses de idade, com in-
tervenção clínica e educacional, 
visando aproveitar o período 
crítico de estimulação”, salienta. 
A prevalência de perda auditiva 
neonatal no Brasil situa-se en-
tre dois e seis casos para 1.000 
recém-nascidos vivos. “essa é 
uma incidência relativamente 
elevada, se comparada com as 
doenças da triagem neonatal 
obrigatória, daí a importância 
da realização do teste”, finaliza. 

AI Hospital

estão abertas desde o dia 27 de 
março até 30 de abril as pré-matrí-
culas para o Projovem Urbano que 
na Regional de São Miguel do Oes-
te será desenvolvido pela Gerência 
Regional de educação e coordena-
do pelo Centro de educação de Jo-
vens e Adultos (Ceja). O Projovem 
Urbano atenderá jovens de 18 a 
29 anos, que saibam ler e escrever 
e ainda não concluíram o ensino 
Fundamental. O curso proporciona 
a conclusão do ensino fundamen-
tal, 8ª série, uma qualificação pro-
fissional e aulas de informática. 

Os alunos matriculados e cur-

sando frequentemente as aulas, 
receberão um benefício no valor 
de R$ 100 por mês. Para fazer a ins-
crição basta levar uma cópia dos 
seguintes documentos: RG, CPF, 
histórico escolar se tiver e compro-
vante de residência. Alunos que 
não possuem o histórico escolar 
poderão fazer uma prova de pro-
eficiência para poderem ingressar 
no programa. O curso terá duração 
de 18 meses, com carga horária de 
2000 horas, sendo 1440 horas pre-
senciais e 560 horas não presen-
ciais.

As aulas devem acontecer de 

segunda a sexta-feira, perfazen-
do um total de 20 horas semanais, 
sendo distribuídas entre aulas de 
educação Básica, Qualificação 
Profissional e Participação Cidadã. 
em cada núcleo/escola, deverá ser 
disponibilizada uma “sala de aco-
lhimento”, para os filhos dos parti-
cipantes do Programa, no horário 
das aulas. esta sala será monito-
rada por profissional remunerado 
com recursos do Programa. Todas 
as turmas terão cinco aulas de Qua-
lificação Profissional por semana, 
formação técnica geral e formação 
técnica especializada.

Ceja coordenará o Projovem Urbano

Equipe do Ceja representada pela diretora Rosilene Demarco 
Sbeghen, pela assistente de Educação, Nelise Vacarin e pela 
assistente técnica pedagógica, Janete Palú

Divulgação

Após a vitória por 2x0 contra o Ajap de 
Pinhalzinho, no estádio Padre Aurélio Canzi, 
com gols de Maicon e Anchieta, o Guarani de 
São Miguel do Oeste não jogará neste final de 
semana pelo estadual de Amadores. A equipe 
do técnico enio Sarturi volta a campo no dia 
15, às 15h30, contra o Cometa, em Itapiranga.

O confronto entre as equipes de São Mi-
guel e Itapiranga é considerado atualmente 
o maior clássico regional e a rivalidade pre-
domina. No ano passado, Guarani e Cometa 
protagonizaram o jogo mais emocionante do 
estadual, veículos de comunicação de várias 
regiões do estado destacaram o jogo emo-
cionante e o número expressivo de torcedo-
res que acompanharam a partida, tanto em 
Itapiranga, no estádio Leão da Montanha, 

quanto em São Miguel do Oeste, no Padre 
Aurélio Canzi. Na ocasião, o cometa venceu o 
primeiro jogo pelo placar de 4x0. No jogo da 
volta, o Guarani levou a melhor e venceu por 
3x1. Mesmo com a derrota, o Cometa se clas-
sificou devido ao gol marcado fora de casa e 
o saldo positivo na soma dos dois confrontos. 
A equipe de Itapiranga é a atual vice-campeã 
da Fase Oeste da competição e, na edição 
atual vem de vitória por 5x2 sobre o CRM de 
Maravilha.

O Guarani lidera a chave A, ao lado co 
Canarinho de Pinhalzinho, ambos com qua-
tro pontos ganhos, seguidos pelo Cometa e 
Ajap, com três pontos cada e Ipiranga que 
soma dois pontos. O lanterna da chave é o 
CRM de Maravilha, que ainda não pontuou. 
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Esporte Luiz Cláudio 
Carpes

até semana que vem... como bom 
gremista, peleando somente com 
o cabo da adaga (Brincadeira)

O Luxa e seus esquemas

Essa semana pela 
Copa do Brasil, 

não deu para entender o 
esquema adotado pelo 
técnico, 3-5-2, e às vezes 
deixando somente um 
atacante... Mas tivemos 

um gol salvador, em uma 
jogada caracterizada pelo 
jogador Léo Gago. No se-
tor defensivo, ainda vamos 
batendo cabeça, problema 
crônico no futebol brasi-
leiro. Perdemos Moreno 

por um período, e a sema-
na que vem tem mais Ipa-
tinga. Agora as atenções 
voltam-se para o Gaúchão, 
amanhã a máquina Gaú-
cha enfrenta o Caxias, mas 
estamos confiantes.

Divulgação

Libertadores: 
Pelé, Serginho Chulapa, e agora 
Neymar...

Até que o Inter começou jogando bem, 
pressionando, e marcou o seu gol. Mas 
no decorrer da partida, sentiu também o 
entrosamento do San-
tos, méritos para os 
dois goleiros, Rafael, do 
Santos e o São Muriel, do 
Internacional. Reconhe-
cemos que o Inter está 
muito bem de goleiros...

A zaga... Meu deus! A 
cada ataque do Santos, o torcedor colorado 
ficava com o coração na mão. Como dizia o 
velho narrador dos pampas, da TV Gaúcha, 
Celestino Valenzuela... “ Que Lance!”... O 
rapaz da coluna ao lado, queria que o jogo 
terminasse até mesmo antes dos 45 do 
segundo tempo, pois não aguentava mais, 
agora ele quer mudar a regra novamente, 
para terminar o jogo mais cedo. Amanhã 
encara o São Luiz, que está mal das pernas, 
pelo Gaúchão. Ainda sobre Libertadores, o 
Urubu se melecou todo, estava com o jogo 
na mão, e acabou perdendo para o emelec... 
O Flamengo não está em uma boa fase. 

Zagueiros do passado... 
“Ôoo saudade”.

Velhos tempos de 
Figueroa, Anchieta e ou-
tros. essa semana, faleceu 

Airton Pavilhão, aos 77 
anos, grande zagueiro 
tricolor, foi um doa me-
lhores, calmo, sabia tratar bem a bola, 
chegou no Grêmio em 1954, jogou no 
Santos, ao lado de Pelé. Conquistou 11 
vezes o Campeonato Gaúcho. defendeu 

a seleção brasileira em 7 oportunidades, e 
certa vez, deu um chapeuzinho em Pelé, 
em um jogo entre Grêmio e Santos. So-
mente saudades...

Agradeço pelas manifestações de ca-
rinho de todos vocês com esse Gaudério... 
Um abraço ao seu Osvaldo Gruber, ao Bar-
beiro Pacheco, ao Paulinho dalastra, za-
gueiro Miguel, dos jogos de sábado à tarde 
na Seara, a turma do Sicoob e ao amigo 
Volmir do Super Alfa, grande gaiteiro... 

Valeu meus amigos!!!

estadual de Amadores:
Um ótimo público presenciou o Guara-

ni vencer no último domingo, no estádio 
Padre Aurélio Canzi, o Ajap de Pinhalzi-
nho... Isso quer dizer, todos nós migue-
loestinos, adoramos futebol... A equipe 
venceu por 2x1, mas não convenceu. 
Primeiro tempo jogou bem, e o segun-
do tempo deu um branco, Pinhalzinho 
cresceu e, não empatou a partida, porque 
o goleiro dêlla salvou a equipe (Josué 
saiu machucado). Mas o enio Sarturi 
conhece o seu plantel, como falei, é início 
de temporada, e aos poucos a equipe vai 
pegando ritmo de jogo e entrosamento. 

essa semana, conversei com o Gua-
raciabense Santo (Gremista de coração), 
há 38 anos na terra da Raio de Luz. Além 
dos assuntos da cultura do nosso povo 
brasileiro, conversamos sobre futebol, e ele 
lembrou do Grêmio dos anos 60, quando 
morava em Guaporé (ali por perto), o 
Grêmio tinha um excelente plantel, o Grê-
mio tinha dois grandes goleiros, Alberto e 
Arlindo, e depois vinha, Airton Pavilhão, 
Altemir, Áureo e Ortunho, Cléo e Sérgio Lo-
pes, Jãozinho, Volmir e o grande Alcindo.

Guarani na Beira do rio:
dia 15, a equipe volta a jogar, na 

barranca do Rio Uruguai, na cidade de Ita-
piranga, enfrentando o Cometa, no estádio 
da Montanha, às 15:30. Certamente, o tor-
cedor migueloestino vai estar prestigiando.

Santo Tremarim, 
lembrou...

Caro torcedor: estou aqui me valendo 
desta coluna para quem sabe exter-
nar a vontade de todos. É impres-
sionante o que é o “olho grosso” 
dos clubes do centro do país em 
relação ao Colorado dos Pampas. 
Ninguém mais por lá aguenta 
as conquistas do Campeão do 
Mundo FIFA. Não desce, não 
passa na garganta, que seja um 
time aqui do Sul do país, um mul-
ti-campeão. Não pense que a nove-
la Beira Rio não rendia “conver-
sês” lá pelo Rio ou São Paulo. 
e a novela Oscar? desestru-
turaram o Internacional em 
época de Libertadores, tudo 
premeditado. e quem é o 
adversário principal? San-
tos. depois vem Corinthians. 
depois, Vasco, Flamengo (que 
depois do chinelo de quarta acho 
que não classifica), Fluminense. 

É um complô. Mas até entendo. deve 

estar sendo difícil para muitos clubes su-
portar nossos êxitos. O São Paulo, al-

goz na história do menino Oscar, 
tem segundas intenções. Ademais, 

não suportou e nem digeriu as úl-
timas derrotas para o Campeão do 
Mundo FIFA, que começaram na 
“surra” de 2006, e culminaram na 
derrocada são-paulina da última 
Libertadores que ganhamos em 
2010. então, podem secar, podem 

esbravejar e espernear. É bom ser 
colorado. Aliás, não é bom. É uma 

verdadeira honra. 
O peso em nossos ombros 

se deve a “insuportabilida-
de” (se é que existe esta pa-
lavra) de nossas conquistas. 
Para os que se dizem “imor-

tais”, mas estão mortos há 
tanto tempo, deixo uma frase: 

Glória! Glória! Glória! Glória do 
desporto nacional, ó Internacional, 

que eu vivo a exaltar! 

O JOGO dO ANO: “NÓIS”  e O PeIXe

amigos, saudações 
coloradas. O que 

se viu no Beira Rio foi um 
jogo de tirar o fôlego. Sem 
grandes nomes, ausentes 
por vários motivos, prin-
cipalmente lesões, não 
nos abaixamos e jogamos 
firmes e fortes com o Pei-
xe. Vai lá que eles tiveram 
realmente chances para 
marcar. Neymar e seus 
comparsas estavam inspi-
rados. Mas a grande ins-

piração estava na meta 
colorada. Muriel, a Mu-
ralha, fechou ao gol, e só 
não conseguiu defender a 
cabeçada do Alan Kardec. 
Isso que o Cléber deu uma 
de Roberto Carlos e antes 
do cruzamento estava pa-
rado na área (só não estava 
arrumando à meia), e per-
mitiu que o atacante san-
tista chegasse à frente para 
cabecear. Agora, vamos 
prá cima do Juan Aurich. 

Provamos que temos equi-
pe forte. O tri da Liberta-
dores (para o desespero 
nas bandas da Azenha) 
não é sonho impossível. 
Ah, e tem o colunista, aqui 
do lado, que já começa a 
ter pesadelos... acorda de 
madrugada e anda, no es-
curo de seu quarto, baten-
do nas paredes e dizendo... 
Tri! Tri! Tri!... dizem as 
más línguas que ele acorda 
suado e assustado.

GOLeAdA eM IPATINGA
A goleada tricolor no Ipatingão faz os gremistas 

sonharem com a conquista de mais uma Copa do 
Brasil. Um a zero contra o poderoso Ipatinga! Bem, 
dá prá garantir classificação para a próxima fase. O 
engraçado é que não tenho visto (e nem ouvido) 
fogos de artifício... Há algum tempo atrás, gremista 
andava comemorando até vitória em jogo de bolita 
por conta do pífio desempenho do time. É o Grêmio 
buscando conquistar um título no Brasil novamen-
te, e dar aos seus torcedores o direito ao voto nas 
próximas eleições.

Mauro Vieira

O PeSO NOS OMBROS dOS COLORaDOS

INTER

Após empate com o Santos, 
Inter enfrenta o São Luiz

O Internacional não conseguiu 
presentear o torcedor que compa-
receu no estádio Beira Rio, em seu 
aniversário de 103 anos, na última 
partida, contra o Santos, pela Taça Li-
bertadores da América. O placar final 
do jogo foi 1x1, resultado que, mate-
maticamente classifica o Peixe e deixa 
o colorado na obrigação de vencer o 
próximo confronto, contra o Juan Au-
rich, no Peru. 

A equipe do técnico dorival 
Júnior segue na vice-liderança do 

Grupo 1 da competição continental, 
com oito pontos. Ao final da partida, 
o time do Internacional foi intensa-
mente aplaudido pelos torcedores. 
Com desfalques importantes no 
meio campo, tanto no setor ofensivo, 
quanto no setor defensivo, dorival 
contou com a força de Tinga e a ve-
locidade e marcação forte de Sandro 
Silva, que deram boa resposta no de-
correr da partida. O destaque do jogo 
ficou por conta dos goleiros, Muriel 
do Internacional e Rafael, do Peixe. 

O gol do Inter foi marcado por Nei, 
em uma cobrança de falta precisa. 
Allan Cardec, ex-internacional, saiu 
do banco para marcar o gol do San-
tos, na segunda etapa. Rodrigo Mo-
ledo, zagueiro do Internacional, foi 
expulso na segunda etapa, após falta 
em Neymar.

O time comandado por dorival 
volta a campo amanhã, às 16h, contra 
o São Luiz, em Ijuí, pela Taça Farrou-
pilha, o segundo turno do Campeo-
nato Gaúcho.

Após empate com o Peixe, Inter enfrenta agora o São Luiz

Globoesporte.com

GRÊMIO

Tricolor vence o 
Ipatinga 

O Grêmio venceu o Ipatinga em 
Minas Gerais, mas não conseguiu 
evitar o jogo de volta, no estádio 
Olímpico, em Porto Alegre. O trico-
lor não teve uma grande atuação, 
apesar de ter saído com a vitória, 
destaque para Marcelo Moreno, 

que saiu lesionado e agora é des-
falque para o ataque de Vanderlei 
Luxemburgo. As duas grandes con-
tratações do Grêmio para a tem-
porada estão fora do time. Kleber 
Gladiador, artilheiro da equipe, se 
recupera da grave lesão no tornoze-
lo e ficará fora por cerca de 120 dias. 
Marcelo Moreno deverá desfalcar o 
Grêmio de 10 a 20 dias. No jogo da 
volta, o tricolor joga por um empate.

Com a ausência dos titulares 
do ataque tricolor, a tendência é 
de que André Lima e Miralles se-
jam aproveitados na equipe do 
técnico Luxemburgo. O Grêmio 
volta a campo amanhã, às 16h, 
contra o Caxias, atual campeão 
do Primeiro Turno do Gauchão, 
pela Taça Farroupilha, no estádio 
Olímpico, em Porto Alegre.

Globoesporte.com

Vitória em Minas, não evitou 
o jogo da volta no Olímpico

aNCHIETa I
A Secretaria de educação, Cultura 

e esporte de Anchieta vai oferecer au-
las de Futsal e Vôlei para as crianças 
e adolescentes das comunidades do 
interior. O monitor desportivo, Itamar 
Berté, vai trabalhar nas terças-feiras 
no Bairro Xavantes e comunidades 
vizinhas. Nas quartas-feiras, as ativi-
dades serão realizadas em período 
integral na Linha João Café Filho. 
A partir do dia 26 de abril, todas as 
quintas-feiras o professor trabalhará 
na Linha São Paulo. Para participar 
das atividades, os interessados devem 
procurar o monitor nos dias de ativi-
dades ou se informarem na Secretaria 
de esporte do município. 

aNCHIETa II
O município de Anchieta está na 

final da segunda edição do Festival 
esportivo Regional, após carimbar 
passaporte para a decisão na roda-
da do final de semana. O adversário 
é a equipe de Guarujá do Sul, que 
por ter a melhor campanha leva a 
partida decisiva para seus domí-
nios.

Foram definidos os finalistas do 
Campeonato Municipal de Bocha 
do município. Pela disputa do ter-
ceiro lugar enfrentam-se São Cristó-
vão e Aparecida. Valendo o título à 
equipe do Aera joga com o Clube de 
Idosos A, a data dos jogos ainda não 
foi definida.

está marcada a data para o iní-
cio do Campeonato de Bolãozinho 
em Anchieta, a primeira rodada 
está prevista para sábado (14), em 
Linha São Cristóvão. A edição deste 
ano contará com sete equipes par-
ticipantes. 

A Copa SdR de Futebol não mo-
vimentará jogos neste final de sema-
na. A terceira rodada da competição 
foi adiada devido ao feriado de Pás-
coa. A segunda rodada, que aconte-
ceu na semana passada, também ha-

via sido adiada em função dos jogos 
da Ameosc. Vitórias elásticas e um 
número expressivo de gols marca-
ram os jogos da última semana. 

destaque para a goleada de Gua-
raciaba em cima de Paraíso, pelo 

placar de 5x1, no naipe masculino, 
no campo do Harmonia. Biro ba-
lançou as redes três vezes e Vandoir 
e Jozimar fecharam o placar para a 
equipe da casa. O gol do time de Pa-
raíso foi marcado por Lucas. 

Terceira Rodada da Copa SdR é adiada

DESCaNSO
Na tarde deste sábado (07), dois jogos movimentam 

o Campeonato de Futebol Suíço, categoria sub-15. Os 
jogos serão realizados na Associação Miotto. Às 15h, a 
equipe do Mágicos da Bola B enfrenta o time da Gierk 
Indústria e Comércio. Às 15h50, jogam Mágicos da Bola 
C e Mágicos da Bola A.

Os jogos da categoria principal, que aconteceriam 
neste domingo (08), foram adiados para o próximo fi-
nal de semana, em função do feriado de Páscoa. A ro-
dada do Campeonato Municipal de Veteranos, que es-
tava prevista para ontem também foi cancelada e será 
realizada na próxima terça-feira (10), no estádio Muni-
cipal João Bareta.

TUNÁPOLIS
Neste final de semana tem rodada 

do Municipal de Tunápolis. No Centro 
esportivo Municipal, na tarde deste 
sábado (07), às 15h, jogam Associa-
ção Baumgratz e Atlético. Às 17h, se 
enfrentam Avante e estrela. Amanhã, 
às 14h, o Flamengo joga com a Afcats 
e fechando a rodada, às 16h, enfren-
tam-se 19 de Setembro e 25 de Julho.

GUaRaCIaBa 
O município de Guaraciaba está sendo represen-

tado na Terceira Copa Regional de escolinhas por 13 
equipes, sendo 10 na série ouro e três na série prata. 
Guaraciaba estreou hoje pela manhã contra Anchieta, 
no Ginásio Municipal Genésio Pasinato, nas categorias 
sub-8, sub-13 e sub-15. 

Segundo o professor João Quittó, treinador das 
equipes de Guaraciaba, 11 municípios estarão partici-
pando da competição, tornando o evento uma grande 
integração esportiva na região. Na série ouro, Guara-
ciaba compete com equipes de sub-7 à sub-16, na série 
prata com as equipes do sub-12, sub-13 e sub-14. Ao 
todo, cerca de 135 atletas do município estarão partici-
pando da competição.
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VENDE-SE OU TROCA-

SE casa em Navegantes por 

casa em Maravilha. Casa 

no tamanho de 8 x 11, de 

alvenaria, próxima a praia, 

mercado, escola. Tratar 

com Cacildo pelo telefone 

47 9956-5152 ou 49 9998-

6021, 49 3664-1903 com 

Semildo. 

VENDO 5,4 hectares de 

terra, à 8 km de Maravilha, 

com 1 casa de madeira 

de 64m², 3 mil eucaliptos, 

água boa, arvoredo. Valor 

R$ 45 mil. Aceito carro no 

negócio. Tratar pelo fone 

49 9979-8140.

VENDO casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça em Maravilha na 

Rua Dr. Leal Filho, R$ 130 

mil. Interessados entrar 

em contato pelos fones 49 

3664-2319 ou 9981-5191.

VENDE-SE chácara de 

2.2 hectares a 1,5km da 

cidade de Bom Jesus do 

Oeste, preço a combinar, 

interessados tratar pelo 

telefone 49 3363-0265 ra-

mal 27 ou 8434-0815.

ALUGA-SE apartamento 

na Av. Sete de Setembro, 

1168, em frente a Portal 

Veículos. Prédio novo, 3 

quartos, lavanderia, sala, 

cozinha, banheiro, ga-

ragem para dois carros. 

Falar com Reni pelo fone 

49 9925-9722.

VENDE-SE área de terra 

com 37 hectares dividi-

dos em 4 escrituras. Lo-

calizada no Tope da Serra. 

Possui moradia, fontes de 

água, rede de poço arte-

siano, grande área mecan-

izada, toda cercada, à 2km 

do asfalto. Interessados 

tratar com Noeli e Ilvo 

Vebel pelo fone 49 8861-

2990.

PROCURA-SE terra para 

comprar pelo Banco da 

terra. 8419-9830 ou 8809-

6909 falar com Irineu.

VENDE-SE restaurante 

localizado na Av. Mara-

vilha, ao lado da Conces-

sionária Fiat. Interessados 

tratar pelo telefone 49 

9912-9766.

VENDE-SE varejo de be-

bidas, 3 freezers, 80 caixas 

de vasilhame, cinco caixas 

térmicas, um ventilador 

de teto. Mais informações 

na Av. Anita Garibaldi, 

420, antiga Skol ou pelo 

fone 3664-3606.

VENDE-SE casa no Bairro 

Frei Damião em Mara-

vilha. 128 m²  e terreno de 

364 m². Casa seminova no 

valor de R$ 265 mil.  Con-

tato: 3664-4767 com Val.

VENDE-SE loja de roupa 

em Bom Jesus do Oeste, Av. 

Nossa Senhora de Fátima, 

valor a combinar. Interes-

sados ligar para 8437-1140.

VENDE-SE LOJA DE IN-

FORMÁTICA completa 

com funcionários. Venda 

e manutenção, toda mo-

biliada, ambiente clima-

tizado,  ótima localização 

na Av. Araucária em Mara-

vilha. Clientela formada, 

mais de 10 anos no mer-

cado. Opção de compra 

com veículo ou somente 

empresa. Aceita-se carro e 

moto no negócio. Interes-

sados 49 8815-0427.

VENDE-SE 5 hectares em 

São Miguel da Boa Vista 

na Linha Traira, a 2km do 

asfalto, valor a combinar 

c/ Ricardo 8867-5688.

PROCURA-SE chácara 

para cuidar com gado 

leiteiro, aviário ou suino-

cultura na região. Tratar 

pelo fone 8411-6359 com 

Edemar.

VENDE-SE OU TROCA-SE 

casa de alvenaria, 7 x 8, cer-

cada com grade nas portas e 

janelas e alarme. Localizada 

na R. Palmitos, perto do Mer-

cado Rodrigues. em Mara-

vilha. Aceita troca por vacas 

de leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

8853-6960 falar com Léo.

Imovéis
1.1 - VENDA

VENDE-SE chácara com 

3 hectares na Linha Barra 

do Segredo em Maravilha, 

2 chiqueiros com licença 

ambiental a 2km da cidade, 

casa de alvenaria, 3 açudes, 

moinho instalado e água de 

poço artesiano. Valor a com-

binar. Aceita casa no negó-

cio. Interessados ligar para 

8862-0815 ou 8868-5091.

VENDE-SE APARTA-

MENTO - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

Localização no centro de 

São Miguel do Oeste na 

esquina com a prefeitura. 

Valor: R$ 135 mil. Telefone 

para contato: 49 8406-0883.

VENDE-SE  CASA - Próx-

imo aos Bombeiros. Ter-

reno de 720m², madeira 

e com boa posição solar. 

CRECI – 20043. Telefone 

para contato 49 9931-

4663.

VENDE-SE APARTAMEN-

TO - 2 quartos, sacada com 

churrasqueira no Edifício 

Fiori e a entrega no mês de 

agosto. Telefone para con-

tato 49 9931-4663, CRECI 

20043.

VENDE-SE APARTA-

MENTO - 2 quartos, 1 suíte, 

aquecimento à gás, chur-

rasqueira na sacada, ga-

ragem, acabamento em auto 

padrão. Excelente oportuni-

dade! Telefone para contato 

49 9931-4663, CRECI 0043.

VENDE-SE TERRA - 10 

hectares a 18 km da cidade, 

ótimo lugar para camping, 

com açudes, com 5 mil pés 

de eucalipto com 15 metros 

de altura. Valor a combinar, 

aceita carro e terreno no 

negócio. Telefone para con-

tato (49) 8817-6929.

VENDE-SE RESTAURANTE 

- Cunha Porã, ótima 

localização. Interessados 

entra em contato pelo fone 

49 8825-4005 ou e-mail 

contato@allgym.net.br.

APARTAMENTO - 200m², 

com 4 dormitórios, 3 sa-

las, cozinha, lavanderia, 2 

banheiros, 1 vaga de ga-

ragem, sacada. Locali-

zação no Centro de São 

Miguel do Oeste na esqui-

na com a prefeitura. Valor: 

R$ 280 mil. Telefone para 

contato: 49 8406-0883.

VENDE-SE CASA - Bairro 

Floresta, 2 quartos, ga-

ragem e muro. Próximo ao 

Laticínio. CRECI – 20043. 

Telefone para contato (49) 

9931-4663.

VENDE-SE -  Casa no Bairro 

Pioneiro em Maravilha com 

2 quartos, garagem, muro 

e de fácil acesso à BR 282. 

CRECI – 20043. Telefone 

para contato 49 9931-4663.

VENDE-SE 10 hectares em 

Iraceminha, recebe terreno 

no negócio, com prazo de 

pagamento, ligar para 8817-

6929 falar com Cristiane.

AÇOUGUE, PADARIA E 

MINIMERCADO tudo novo 

com um ano de garantia. 

Valor das máquinas R$ 37 

mil. Valor do estoque R$ 8 

mil. Total R$45 mil. Telefone: 

49-3633-0135 / 49 9146-0682 

ou e-mail: silvanacoletto@

yahoo.com.br.

LOJA DE CONFECÇÕES 

completa em Maravil-

ha. Três anos de clien-

tela formada, ótima lo-

calização e bom preço. 

Aceita carro e terreno no 

negócio. Ligar para Vol-

mir 9966-9150.

Imóveis
1.3 -CHACARÁ/SÍTIO

ÁREA DE TERRA em Flor 

do Sertão, aceita-se troca 

por casa ou terreno em 

Maravilha. Interessados 

falar com Jair ou Ademar 

pelos fones 49 8837-7582 

ou 8827-6806.

CHÁCARA de 5,2 hectares, 

casa, galpão, toda cercada. 

A 2 km de Maravilha. In-

teressados ligar para 8862-

0815 ou 8808-5091.

CASA EM ALVENARIA 

medindo 10 x 7m com 2 

quartos, sala, cozinha, ban-

heiro, churrasqueira, terreno 

com 468m² localizada na 

Rua Nereu Ramos, B. União. 

Preço especial, interessados 

ligar para 49 9997-7980 tratar 

com  Peninha. 

CASA DE ALVENARIA com 

108 m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 734 

m², quiosque com ban-

heiro, churrasqueira, fogão 

campeiro. Em Cunha Porã, 

Bairro Bela Vista. Tratar com 

André no fone 8804-7426 ou 

9916-6345.

CASA MISTA no Bairro 

Jardim. Lote com mais 

de 430m². Aceita veículo 

como parte do pagamen-

to. Contato 49 9977-9008.

CASA DE ALVENARIA 

medindo 100m² com 3 

quartos, 1 banheiro, 1 

sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno 

com 405m² na Rua da 

Felicidade, 380, B. Flo-

resta. Interessados tra-

tar com Alcindo Petry 49 

8824-2667.

CHÁCARA em Linha Nova 

Brasília, medindo meio hec-

tare. Contato 49 8825-9384.

CHÁCARA - Casal sem fil-

hos procura cháraca ou fa-

zenda para cuidar. Falar com 

Noeli no fone 8436-0184.

PROCURA-SE chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha. Contato 49 

8846-5789 / 9942-4396.

Horário de FecHamento
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   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider
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TeMPO

280 140

Sol com algumas nuvens. 
Chove no início da semana.

REDaÇÃO

(49) 3621-0103

DIRETO aO 
PONTO

MEDICINa 
E SaÚDE

RaDaR

Neiva Daltrozo  / Secom

06/04 - 15h

Governado assina o projeto que vai agora para a Assembleia Legislativa.    a/06

PM apreende 375 kg de 
maconha em São Miguel

apreensão foi na Br-282, 
próximo ao trevo do 

Bairro São Sebastião
a/25


